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El consejero Portavoz lamenta que el Ministerio tenga intención de vender al mejor postor, y el 
Ejecutivo autónomo se muestra contrario a la filosofía de que con suelo público se nutran arcas

El Gobierno regional construirá viviendas 
en los terrenos de Defensa en Guadalajara
Tras la aprobación por el Consejo de Go- viendas protegidas, zonas verdes y equi- fensa posee en pleno corazón de Guada- 
biemo, la Junta de Comunidades ha dado pamientos sociales, culturales y deportivos lajara, bajo la denominación del “Fuerte 
el primer paso para la construcción de vi- sobre los terrenos que el Ministerio de De- San Francisco”.
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los vinos de La Mam

Los vinos acogidos a ia Denomi
nación de Origen "La Mancha", 
han sido noticia esta semana en 
la capital de España, con motivo 
de haber sido presentados en un 
conocido hotel los vinos jóvenes 
2002, así como ios premios que lle
van el mismo nombre.

Al acto, al que siguió un día des-
pués una jornada de puertas 
abiertas, asisitió el presidente de 
Castilla-La Mancha, José Bono, y 
el consejero de Agricultura, Ale
jandro Alonso, que acompañaron 
al presidente del Consejo, JoséM I  ¡ J l C i l U C Ü l C  M C I  V U I I > C | U ,  J U S C

Fenollar Avila. (EiüioríniyPa.%.M)

El “Fuerte San Francisco” tiene 
una ubicación privilegiada y cuen
ta con una superficie de terreno 
de más de 25 hectáreas, que son 
propiedad del Ministerio de De
fensa, en las que posee una serie 
de instalaciones que han queda
do claramente en desuso.

Por ello, hace unos meses el 
presidente de Castilla-La Mancha 
solicitó al Ministerio de Defensa 
iniciar un proceso de conversacio
nes para posibilitar que dichos 
terrenos fuesen recuperados para 
la ciudad de Guadalajara, constru
yendo viviendas protegidas y las 
infraestructuras públicas que ne
cesita una ciudad que crece a un 
ritmo vertiginoso.

A dicho ofrecimiento, la Ad
ministración estatal respondió con 
una lacónica contestación del di
rector general de Infraestructuras 
del Ministerio de Defensa, mani
festando que dicho organismo 
procedería a la “enajenación one
rosa” de dichos terrenos ”.

(Pag. 5)

La Junta da el 
visto bueno a la 
instalación del 

centro comercial 
Eroski en 
Tomelloso

(Pag. 10)

La región contará con 272 millones de 
euros para los Leader Plus y Proder

El consejero de Agricultura y Me
dio Ambiente, Alejandro Alonso, 
y el subsecretario del Ministerio 
de Agricultura, Pesca y Alimenta
ción, Manuel Lamela, y los presi
dentes de los 29 grupos de acción 
local de Castilla-La Mancha, han 
suscrito los convenios financie
ros necesarios para comenzar a 
ejecutar los programas de desa
rrollo rural Leader Plus y Proder II 
en la región, que contarán con

272,6 millones de euros. Este pre
supuesto se dividirá en 137,6 mi
llones de euros para los progra
mas Proder II, y 134,9 millones de 
euros para programas los Leader 
Plus.

Este acuerdo ha sido posible 
tras la retirada, por parte del Mi
nisterio, del recurso contencioso- 
administrativo que interpuso con
tra la Consejería el pasado mes de 
mayo. (Pag. 33)

Junta y 
farmacéuticos, 
juntos contra el 
SIDA
El consejero de Sanidad, Feman
do Lamata, explicó recientemente 
las actuaciones previstas en el 
Plan Regional de SIDA 2003-2010, 
que pasan por la prevención de la 
infección, la prevención de la en
fermedad para los portadores del 
virus, y el tratamiento a los que 
desarrollan la enfermedad en sus 
distintas etapas.

(Pag. 26)

28.000 adultos 
cursan estudios 
en la región
Más de 28.000 personas reciben 
este curso enseñanzas de Educa
ción para Personas Adultas bien 
en los centros de la red pública 
dependiente de la Consejería de 
Educación y Cultura o a través de 
las acciones subvencionadas que 
desarrollan corporaciones locales 
y asociaciones. El número de es
tudiantes matriculados este cur
so en enseñanzas de Educación 
para Personas Adultas es de 
28.008, de ellos 6.964 estudian en
señanzas iniciales.

(Pag. 28)

SUMARIO
Ayuntamiento y CHJ 
analizan los proble
mas de abastecimien
to de agua f£pjí

Bono visitó las obras 
del nuevo hospital, 
que se inaugurará en 
2004 (Pag. 8)

El Ayuntamiento 
restaurará las facha
das del convento de 
las Petras (tifié

La provincia contará 
el próximo año con 
nuevas infraestructu
ras sociales I Pag. 21)

El suministro de 
agua de Picadas 
llegará a todos los 
barrios IÉ 0 I

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #534, 28/11/2002.



La Cueva Prisión de 
Cervantes

Lorenzo Menchén Madrigal

En relación con la tradición cervantina de 
Argamasilla de Alba, en estas fechas se 

conmemoran una serie de acontecimientos de 
gran relevancia. Por la importancia que tuvie
ron estos actos, tanto en la sociedad de la 
época, como en la prensa nacional de enton
ces, bueno es recordar los mismos a propios 
y extraños; también viene bien hacerlo por 
mantener viva dicha tradición, que está basa
da en una de las mayores obras literarias: Don 
Quijote de la Mancha.

El año 1862 fue uno de los más impor
tantes para el Municipio en este sentido, pues 
el Infante D. Sebastián Gabriel de Borbón y 
Braganza, nieto de Carlos III, Académico de 
Bellas Artes de S. Femando -de la que llegó a 
ser Director- compra la Casa de Medrano de 
Argamasilla de Alba.

La compra se realizó, después de varias 
gestiones hechas por el alcalde D. Ramón 
Antequera al Gobernador Civil de la provin
cia Sr. Cisneros. Pero como se tardó algún 
tiempo en materializar el proyecto, D. Ga
briel interviene en dicho asunto adquiriendo 
la Casa. Sin embargo, a la hora de legalizar la 
venta se realizan dos Escrituras. En la prime
ra, por generosidad del Infante, es el Sr. 
Cisneros el que adquiere la casa. En la segun
da, el Sr. Cisneros cede la casa al Príncipe D. 
Gabriel. La fecha de las Escrituras es la del 14 
de Mayo de 1862.

La prensa de la época refleja de este modo 
la noticia: “Se ha liberado de una próxima 
ruina la casa en la que el inmortal Cervantes 
escribió la primera parte de nuestro célebre 
D. Quijote. Ayer salió un arquitecto para 
Argamasilla de Alba a fin de reparar y deco
rar tan modesto y monumental edificio con 
orden expresa de no alterar en nada su primi
tiva forma. La casa solariega del hidalgo man- 
chego será visitada en adelante como objeto 
de respeto por los hombres de letras; con 
entusiasmo por el patriota a quien interesa 
hacerla gloria del país”.

Verdaderamente este acontecimiento ori
ginó, como antes he dicho, una gran tirada 
informativa. Al Infante no le faltaron aseso
res para cumplir su proyecto de realizar en la 
Casa un Museo, en el que se tenía previsto 
instalar un monumento dedicado a Cervan
tes. Así, D. Eugenio Aviraneta, el día 5 de 
Junio del mismo año en que se compra la 
Casa escribe al Infante: “Serenísimo Sr. Ten
go el honor de incluir a V.A.S. un ejemplar del 
retrato del busto de Miguel de Cervantes 
Saavedra, que he hecho fotografiar en peque
ño por un amigo mío, del magnífico grabado 
de Ms. Bonvier de Ginebra, que como dije a 
V.S. en mi anterior escrito, le tengo en mi ga
binete, (...) Jáuregui debió retratar a su amigo 
Cervantes en Madrid al regreso del viaje de la 
Mancha, donde le jugaron tan mala pasada el 
alcalde y concejales del pueblo de Argamasi
lla de Alba, que le tuvieron preso...”

Igualmente con este motivo, la revista el 
Mundo Universal sorprendió a sus lectores, 
al insertar el 25 de Mayo de 1862 las noticias 
que les comunicaban el escritor D. Nemesio 
Fernández Cuesta, referentes a que D. Ma
nuel Rivadeneyra había conseguido del In
fante autorización para trasladar desde Ma
drid a este lugar sus prensas de imprenta, con 
el fin de que en la misma Cueva de Cervantes 
iniciara en el mismo año la edición del Quijo
te: actualmente conocido por los bibliófilos 
como el de Argamasilla.

Para realizar el prólogo y revisar los tex
tos se eligió al entonces Director de la Biblio
teca Nacional D. Juan Eugenio Hartzenbuchs, 
que dedicó una poesía al Infante D. Gabriel, 
la cual, entre otros versos dice: “Cárcel fue la 
que hoy es templo/ que consagráis a su fama;/ 
pero cárcel que dio cuna/ al hidalgo de la 
Mancha”.

La edición del Quijote que decimos se 
inició el 23 de Octubre de 1862, hace ahora 
140 años, en presencia de las autoridades 
municipales. Se hicieron dos ediciones. Sin 
embargo, estos detalles, así como otros rela
tivos a la famosa Casa, los daremos en próxi
mos artículos, pues no sólo es la efemérides 
de las dos ediciones del Quijote los aconteci
mientos que ahora debemos conmemorar.
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José Manuel Molina, alcalde de Toledo, y  Roberto López, portavoz 
del Grupo Socialista, polemizan por la estación del AVE

EL AVE DEL 2004 BUSCA ESTACIÓN
DONDE PARAR

El alcalde de Toledo, José Ma
nuel Molina, garantizó los pa
sados días que el tren de Alta Ve
locidad entrará en la capital hasta 
el barrio de Santa Bárbara, ya que, 
en caso de que la nueva estación 
no esté terminada en el plazo pre
visto, se utilizará la actual, que 
será habilitada al efecto. Molina 
aseveró, ante las últimas críticas 
del PSOE, que el AVE será una 
realidad en Toledo en marzo de 
2004, aunque reconoció que no 
existe aún proyecto concreto so- 
bre la futura estación. No obs
tante, el alcalde reiteró que será 
“subterránea” en el sentido de que 
habrá un desnivel de once metros 
entre las vías del tren y la calle, lo 
que quiere decir que su techo co
incidirá con el suelo de la aveni
da. En todo caso, subrayó que lo 
importante es que los toledanos

podrán beneficiarse de esta infra
estructura, a pesar de que los so
cialistas estén generando “confu
sión” para impedir que llegue el 
AVE a la ciudad y poder decir 
que el alcalde no ha cumplido una 
de sus promesas.

No piensa 1q mismo la opo
sición socialista que acusa al al
calde de haberse “inventado una 
estación del AVE que no existe”. 
En rueda de prensa, el concejal 
del PSOE, Roberto López, arre
metió contra el alcalde diciendo 
que es “sonrojante” que siga re
cordando que en 1982 se perdió 
la oportunidad de que el AVE 
parara en Toledo, cuando la línea 
“se hizo con el PP en contra”.

Y es verdad, aquello fue de 
risa; por eso hoy no hay que re
petir la historia. Que venga el 
AVE y que lo haga ya.

Atanasio Ballesteros, 
presidente provincial del PP

PARA QUE TODO 
QUEDE EN CASA

Al parecer el senador nacional, 
presidente provincial del PP y 
abogado de profesión, Atanasio 
Ballesteros, ha cerrado su des
pacho profesional y se ha lleva
do a su secretaria particular a la 
Diputación de Albacete. Y pue
de haber aun más, ya que corre 
de boca en boca que la secretaria

de comunicación, Agustín Sáez, 
pasando a formar parte del eqúi- 
po de tres personas que trabaja
rán con la candidata a la alcaldía 
de Albacete, Rosario Casado. Y 
ahí va eso: las tres personas se
rían, el marido de la candidata, la 
hasta ahora secretaria particular 
del presidente provincial, y el 
responsable de Nuevas Genera
ciones en Albacete. Sí es así, todo 
quedaría en casa. ¡Que cara!

Manuel Pérez Castell, alcalde 
de Albacete

PÉREZ CASTELL, 
OTRA VEZ...

El alcalde de Albacete, Manuel 
Pérez Castell, y el presidente 
dé la CHJ, José María Gonzá
lez Ortea, mantuvieron la pasa
da semana una primera reunión 
de trabajo sobre el futuro abaste
cimiento a la ciudad con agua del 
Júcar, pero de la misma no salió 

reí
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de sulfatos. Eso si, el alcalde fue 
tajante en su demanda al afirmar 
que “Albacete tiene derecho a 
agua del Júcar, como así lo ha re

ma calidad, por lo que no nos 
valen excepciones”. Me da la im
presión de que la planta de ós- 
mosis inversa va a ser una reali
dad.
I
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L A V E R B E N A ANTONIO GÓMEZ

Decía, y bien, el gran escritor bo
naerense Jorge Luis Borges, 

que España es de los pocos lugares 
del mundo donde además de los hechos se discuten las cifras. 
Pareciese que el autor de “Ficciones” adivinase lo que pasa aquí 
con las encuestas.

Resulta que el Consejo de Investigaciones Sociológicas (CIS) 
ha publicado unos datos, favorables al PSOE, recopilados tras una 
gran encuesta realizada a lo largo del mes de septiembre. Pues 
como no eran muy favorables, se ha vuelto a realizar otro muestreo, 
más pequeño, a mediados de octubre. Que confianza tendrán en 
los ciudadanos si consideran tan voluble su opinión.

Las diferencias parecen estribar entre lo que se llama voto di
recto y lo que se conoce como intención de voto, que viene a ser 
como la tendencia de la sociedad de cara a las próximas elecciones.

Esto de tendencia suena un poca a 
moda, y puede que algunos ciudada
nos voten por moda a determinados 

partidos. Lógicamente no votan a la chaqueta de pana o a la camisa 
de rayas, sino a lo que significan esos iconos.

Ahora, según los últimos datos, parece que el PSOE está al alza 
o que aumenta su tendencia de voto. Acontecimientos como la 
reunión de la madrileña Plaza de Vistalegre así parecen confirmarlo, 
mientras que el PP lucha a brazo partido contra una serie de desas
tres y desbarajustes. Pues ya es hora de que en lugar de tanto 
estudio y encuesta se dediquen a trabajar, a solucionar problemas, 
a elaborar un completo programa electoral, que después los votos 
vendrán solos, los directos y los de tendencia. En esto de las en
cuestas, decía un argentino que las únicas ciertas son aquellas que 
afirman que cinco de cada diez personas siempre son la mitad.

Tendencias
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M A Y  O R
A N C H A  E S  C A S T I L L A

María Luisa Araújo, consejera de 
Economía

A ARAÚJO LE SALEN 
LASCUENTAS

Según la consejera de Economía del 
Ejecutivo castellano-manchego, 
María Luisa Araújo, cada caste
llano-manchego tendríamos que pa
gar 58.138 pesetas para saldar la 
deuda de la Junta en 2000, frente a 
las 162.027 de media que tendrían 
que abonar en otras comunidades 
españolas. Araújo explicó que el 
nivel de endeudamiento de Castilla- 
La Mancha en 2000 fue de un 23,27 
por ciento del presupuesto de in-

resto de las comunidades oscila 
entre el 35 y el 38 por ciento.

Por otro lado, la responsable 
de Economía explicó que el rema
nente de tesorería arrojó un balan
ce positivo de más de 5 millones de 
pesetas, destacando que la Junta 
siempre registra esta magnitud con 
signo positivo “lo que nos permite 
tener solvencia para hacer frente a 
las obligaciones a corto plazo'’.

Otro dato positivo de nuestra 
economía es el crecimiento anual, 
situándose en la década 1986-1996 
en 1,08 puntos anuales, lo que sig
nifica crecer por encima de la me
dia nacional.

Otro dato positivo ofrecido por 
ia consejera es el referente a la cons
trucción de viviendas protegidas 
con una ratio de 1 por cada 20 cons
truidas, mientras a nivel nacional 
este dato es de 1 de cada 200 

• construidas.

E L  P U N T O

José María Barcina, alcalde de 
HellínIÜ v <- . . . ■ • " W - ' . . '

HELLÍN ESTÁ QUE 
ARDE

. El alcalde de Hellín y senador por 
la provincia de Albacete, José Ma
ría Barcina, denunció los pasa
dos días una extraña situación que 
calificó como la resultante de una 
interposición de moción de censu
ra encubierta por parte del Partido 
Socialista, Grupo Mixto e Izquier
da Unida. Para Barcina, “se está 
intentando colapsar la vida del 
Ayuntamiento y es lamentable el 
estado que estamos viviendo”.

Más adelante, el alcalde aludió 
directamente al diputado regional 
del PSOE, Diego García Caro, del 
que dijo creer que “al final no va a 
ser el candidato del Partido Socia
lista en las próximas elecciones, 
porque si es así le tendrán que pe
dir un certificado médico y en base 
a eso impedir que sea candidato a 
la alcaldía de un Ayuntamiento de 
1a importancia de Hellín. Una per
sona que ha pagado detectives pri
vados para investigar mi vida per
sonal y familiar. Una persona que 
ha pagado abogados para que me 
sigan o persigan y averigüen, ade
más equivocadamente, creo que 
deja mucho que desear. Lastima me 
da quien paga por salir en un medio 
de comunicación, como es la Tele
visión Local, los vientes por la no
che, antes de la película porno, 
porque dice que es cuando más au
diencia existe y así lo ve más gente. 
Es lamentable la situación que se 
está originado y a lo que nos pue
den llevar”. Entonces qué, ¡estamos 
en campaña o no?

José Bono, presidente del 
Gobierno regional

TOMELLOSO,ELAVE 
YCLOUSEAU

José Bono, el presidente de aquí, 
volvió a apoyar el martes la inclu
sión de Tomelloso-Argamasilla de 
Alba en la línea AVE Madrid-Jaén. 
El presidente regional afirmó que 
“el Gobierno de Castilla-La Man
cha apoya lo que quieren los veci
nos de Tomelloso”, preguntándose 
por qué Tomelloso se ha de con
formar con la línea convencional 
entre Herrera de La Mancha y So- 
cuéllamos que propugna el alcalde 
de esa ciudad, Carlos Cotillas.

En este sentido. Bono aconse
ja a los vecinos de Tomelloso que 
no se resignen a tener una infraes
tructura peor si pueden disponer 
de una mejor y que no se queden 
con lo que les dice su alcalde, del 
que dijo que “quizá se ha de con
formar con lo que dice su partido”.

Bono también censuró la posi
ción que ha adoptado la dirección 
regional del PP al defender que el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
abone las obras que el INSALUD 
autorizó antes del traspaso de las 
competencias pero que no pagó. En 
este sentido aseguró que el PP de 
Castilla-La Mancha parece más in
teresado por defender al Gobierno 
de Madrid que los bolsillos de los 
castellano-manchegos y se pregun
tó de dónde ha surgido la idea de 
que el Gobierno regional pague los 
treinta millones de euros que el 
INSALUD no consignó. Por todo 
ello sentenció que ios dirigentes del 
PP regional “van como el inspec
tor Clouseau, que se les van a abrir 
las puertas al revés”.
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Otras “form as” para  
el vino

Las últimas semanas estamos asistiendo a lo que 
consideramos un nuevo afán en los responsables 
de la vitivinicultura de Castilla-La Mancha; un nue
vo afán claramente dirigido a la comercialización 
de unos “caldos" que pueden competir abierta
mente con los que se elaboran en España o en otras 
partes del Planeta.
Pero no hay que olvidar que a las presentaciones 
que ahora se vienen realizando en los más presti
giosos hoteles españoles -la última en Madrid- o 
en las más importantes ferias sectoriales de Euro
pa, se ha podido llegar después de un largo perio
do dedicado a la modernización del sector con una 
inversión que ha sobrepasado los cien mil millo
nes de pesetas, lo que ha permitido profundizar en 
la calidad, que acabará alcanzando cuotas aun más 
altas cuando empiece a dar sus frutos la revolucio
naria transformación varietal llevada a cabo.
Esta nueva realidad, sin duda alumbrada por una 
renovada mentalidad comercial, será la base en la 
que podrá cimentarse un márketing más agresivo, 
apoyado principalmente en las grandes dimensio
nes del sector castellano-manchego, para que pue
da navegar con posibilidades de éxito en una eco
nomía globalizada como la que ya estamos compi
tiendo.
Hoy ya se puede decir que las viejas disquisiciones 
de si era mejor primar la cantidad o la calidad en 
las que se entretuvo el sector en el pasado han que
dado resueltas por la terca realidad. Es necesario 
un sector amplio, fuerte y productivo que permita 
aguantar la presión de la competencia externa, pero 
también, a la par, des
pués de llevada
a  C a b o  la  m o -  "Sancho amigo, has de 
d e r n i z a d ó n  saber que yo nací, por 

querer el Cielo, en esta 
nuestra edad de hierro, para 
resucitar en ella la de oro, o 
la dorada...”

t m L

de las bo- 
d e g a s , 
compensar 
calidad y 
precio para 
triun far en 
los m erca
dos. Parece 
ser que por 
a h í se va y, 
seguro, de 
ello depende 
el futuro.
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ANDRESCANAS

O  í, ha sido penoso ver a Manuel Fraga arrastrando los 
kDpies con evidente dificultad por el lodazal en que se 
han convertido algunas playas gallegas en sólo una sema
na. Y da mucha rabia, también, porque es la misma semana 
que el anciano presidente de Galicia (recuérdese a los ga
llegos que lo es por mayoría absoluta) ha estado escondi
do en su despacho intentando -dice él- solo ionar a su 
modo y de un plumazo el problema de las playas, al tiempo 
de evitar -esto lo dicta el sentido común- ser blanco de la 
indignación de sus paisanos incluso de multitud de con
sumidores de pescado y marisco de aquellas costas.

No es que las gentes sencillas y sufridas de la mar crean 
que el primer mandatario de esa Comunidad autónoma sea 
culpable ¡faltaría más! del ruinoso suceso originado por el 
vetusto y mastodóntico petrolero “Prestige”, derramando 
millones de litros de carburante sobre las limpias aguas

Mucha pena y mucha rabia
que bañan los criaderos de percebes tan cotizados en Eu
ropa y otras clases de marisco no menos valorado. Lo que 
parece que tienen claro los gallegos es que, mandando 
don Manuel ya tantos años como manda y habiendo ocu
rrido desastres parecidos en aquellas aguas, el peso pesa

ndo de la política española desde el franquismo no haya 
utilizado sus capacidades, sus artimañas, con el fin de pre
venir a su pueblo de tanto dolor. Por un lado, conseguir 
alejar lo más posible de la costa el paso de este tipo de 
barcos, y por otro, disponer de efectivos suficientes para 
paliar las consecuencias (daños) de esos vertidos cuando 
ha sido inevitable. Debe ser que igual que el petrolero, don 
Manuel ya no esté para esos trotes, comprensible.

Al poner título a este escrito: pena y rabia, he creído 
exagerado añadir asco. Después, tras conocer el compor
tamiento de tres “señorías” del partido que gobierna, usan
do el ordenador personal (que todos les hemos pagado, 
aunque eso sea lo de menos) para visualizar páginas de 
contenido pornográfico mientras se está parlamentando 
respecto a la defensa de mujeres maltratadas, después, re
pito, he visto que añadir “asco” no es exagerado, es decir, 
encaja. Resulta asqueroso que alguien en que se ha con
fiado para que defienda todo aquello que se considere 
bueno para el común de los ciudadanos, se ausenta men
talmente del tema, abandonando su trabajo por el que co
bra lo que no merece cobrar.

Por tanto, queda añadido lo de “mucho asco”, dado a 
que la actitud de estos “golfantes” lo justifica con sufi-
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Ante las criticas del Grupo Popular, que ha presentado 193 enmiendas

El PSOE denuncia “la ignorancia y mala fe” 
del PP durante el debate de Presupuestos
El Grupo Socialista en las Cortes de Castilla-La 
Mancha ha denunciado la “ignorancia, falta de 
trabajo y mala fe” de la oposición del PP en 
tomo a los Presupuestos de la región y, además,

El portavoz de Presupuestos de 
Grupo Socialista, Mario Mansilla, 
ha acusado al PP de difundir “fal
sedades” sobre la ejecución de los 
presupuestos del año 2002 y so
bre el proyecto previsto para el 
próximo ejercicio y ha denuncia
do que la oposición defiende en 
las comisiones parlamentarias ar
gumentos distintos a los que lue
go manifiesta a los medios de co
municación.

Entre otros aspectos, Mansi
lla negó que Castilla-La Mancha 
se haya quedado “rezagada” en 
cuanto a crecimiento con la media 
de la Unión Europea y recordó que 
desde 1986 -fecha en que España 
ingresó en la UE- hasta 1996 -año 
en que el PP llegó al Gobierno- la 
región creció cerca de once pun
tos, con un incremento medio del 
1,08.

Sobre la “escasa” ejecución de 
los presupuestos de 2002 que cri
tica el PP, Mansilla indicó que el 
grado de ejecución en este año su
pera al del 2001 y criticó que la 
secretaria regional del PP, Rosa 
Romero, “no se ha leído los pre
supuestos”, al candidato popular 
“le hacen mal los papeles” y el di
putado Jesús Garrido “nunca lle
gará a entender” los presupues
tos.

Por último, el diputado del 
PSOE aprovechó para reprobar el 
comportamiento del Grupo Popu
lar durante las comparecencias del 
Gobierno y altos cargos de la Jun
ta de Comunidades en comisión 
parlamentaria para explicar los pre

ha criticado la “intolerable falta de coordinación” 
del Partido Popular durante el debate presupues
tario en las distintas comisiones parlamentarias 
celebradas.

supuestos ya que en ocasiones 
sólo estuvo presente un diputa
do del PP y otros de los que fue
ron no permanecieron en las dis
tintas comisiones “ni diez minu
tos”.

Críticas del PP
La creación y protección del 

empleo es el eje central de las 193 
enmiendas parciales que el PP ha 
presentado al Proyecto de Ley de 
Presupuestos de Castilla-La Man
cha de 2003 que, según la oposi
ción, carece de compromisos con
cretos para afrontar lo que consti
tuye la mayor preocupación de los 
ciudadanos.

Enmiendas socialistas
Por otra parte, el Grupo Socia

lista en las Cortes ha presentado 
diez enmiendas parciales al Pro
yecto de Ley de Presupuestos de

Castilla-La Mancha para el año 
2003, que serán debatidos en el 
Pleno de la Cámara los días 18 y 
19 de diciembre.

Así lo explicó Mario Mansilla, 
quien destacó una de las enmien
das presentadas por su grupo en 
materia de vivienda para garanti
zar efectivamente que sólo se pue
dan construir viviendas con algún 
régimen de protección en los te
rrenos de titularidad pública.

El resto de las enmiendas del 
PSOE a los presupuestos del próxi
mo año se refieren al próximo tras
paso de las políticas activas de 
empleo, al incremento de avales 
para generar más inversión desde 
el Instituto de Finanzas de Casti
lla-La Mancha y la empresa Ges
tión de Infraestructuras, y varias 
relativas a la formación de los em
pleados públicos de la Junta de 
Comunidades.

El PSOE de Albacete pide 55 millones de 
euros más en los Presupuestos Generales

La diputada socialista por Al
bacete, Matilde Valentín ha ex
plicado que el PSOE provincial 
ha presentado enmiendas para 
paliar la falta de inversión de 
unos presupuestos generales 
que calificó como “faltos de cre
dibilidad”. Entre los apartados 
contemplados por las enmien
das están Justicia, Interior, Fo
mento, Medio Ambiente, Edu
cación, Cultura y Deporte. Para 
ello, piden un aumento de in
versiones de 55 millones de 
euros.

Entre las enmiendas presen
tadas hay una referida a la cons

trucción de un nuevo Palacio 
de Justicia en Albacete para lo 
que se pide crear una partida 
de 500.000 euros. Respecto a 
Interior, se propone la dotación 
de sendas partidas de 600.000 
euros para la construcción de 
las comisarías de Policía Nacio
nal en Albacete y Hellín. Otras 
enmiendas, están destinadas a 
la rehabilitación del mercado 
municipal de Villarrobledo y de 
Hellín y la urbanización del cas
co antiguo de esta última po
blación albacetense.

En cuanto a ferrocarriles y 
carreteras, los socialistas han

presentado enmiendas para la 
construcción del AVE de Alba
cete y para la modernización de 
la línea Albacete-Murcia, así 
como la construcción de la au
tovía Albacete-Linares, el acce
so sur al Polígono Campollano 
y las variantes de Fuentealbilla, 
Casas Ibáñez y Barrax. Además, 
se solicita la urbanización de la 
antigua circunvalación de Al- 
mansa y la creación de suelo 
industrial en Albacete. En Me
dio Ambiente, se han presenta
do enmiendas para el acondi
cionamiento del cauce del río 
Júcar

Durante una visita a Guadalajara

Rosa Romero insiste en que el PP 
tiene un líder y un proyecto
La secretaria general del PP de 
Castilla-La Mancha, Rosa Rome
ro, ha destacado que su partido 
tiene en la Comunidad Autónoma 
“un líder que genera ilusión” , 
Adolfo Suárez Illana, mientras que 
el PSOE es un “partido agotado” 
en la región.

Romero señaló en Guadalaja
ra que el proyecto del PP en Casti
lla-La Mancha coincide con el na
cional en tanto que es un partido 
que mantiene un mismo mensaje 
para todas las comunidades autó
nomas.

Sobre asuntos de la capital al- 
carreña, la dirigente popular se 
refirió al futuro de los terrenos que 
ocupa en la actualidad el Fuerte 
de San Francisco, respecto a lo 
que acusó al PSOE de trabajar “a

golpe de efecto”, refiriéndose a 
sus peticiones de cesión del Fuer
te por parte de Defensa para cons
truir viviendas sociales.

Según afirmó Bono durante la presentación de la 
nueva tarjeta sanitaria del SESCAM

El Gobierno regional gastará 800 
millones de pesetas al día en sanidad

Foto: A lvaro  R ulz

El Gobierno de Castilla-La Man
cha contará en el año 2003 con el 
presupuesto más alto de la histo
ria de la Comunidad Autónoma en 
materia sanitaria y gastará cada día 
cerca de 800 millones de pesetas 
(4,8 millones de euros) en sanidad.

Bono destacó que “no quería
mos ir con promesas, sino con 
hechos, y el año que viene vamos 
a tener el presupuesto más alto de 
nuestra historia en materia sanita
ria, porque no queremos que nun
ca más un ministro diga que un 
infarto se cura peor en Castilla-La 
Mancha que en Cataluña”.

Así lo aseguró el presidente 
regional,. José Bono, durante el 
acto simbólico de presentación y 
entrega de las nuevas tarjetas sa
nitarias del SESCAM, que tuvo 
lugar en el toledano Palacio de 
Fuensalida.

Estas tarjetas, de las que el

SESCAM ha sacado ya 30.000 
unidades y que se están hacien
do a un ritmo de 8.500 al mes, se 
pueden utilizar en todo el territo
rio español e irán sustituyendo a 
las antiguas del INSALUD a me
dida que éstas alcancen su fecha 
de caducidad.

Bono calificó el acto de “fami
liar, amistoso y simbólico”, el pre
sidente apuntó que esta tarjeta 
“es un símbolo de modernidad y 
de igualdad”, uña igualdad “que 
hace unos años parecía imposible 
y se ha unlversalizado”.

Con la entrega de esta tarjeta, 
resaltó, “queremos establecer ese 
simbolismo de que vamos a cui
dar mejor nuestra sanidad desde 
la cercanía, lo que nos va permitir 
trabajar de manera más eficaz, por
que cada persona tendrá su tarje
ta y nosotros podremos hacer 
mejor nuestros cálculos”.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #534, 28/11/2002.



i !
■g'Má

P O L I T I C A
j  Cuadernos 

Del 28/11 al 4/12 - 2002 /  Manchegos

Según se acordó en el Consejo de Gobierno

Aprobado d proceso para la constructiónde
• •

Tras la aprobación por el Consejo de Gobierno, 
la Junta ha dado el primer paso para la cons
trucción de viviendas protegidas, zonas verdes 
y equipamientos sociales, culturales y deporti-

E1 “Fuerte San Francisco” tiene 
una ubicación privilegiada dentro 
de la capital guadalajareña y cuen
ta con una superficie de terreno 
de más de 25 hectáreas, que son 
propiedad del Ministerio de De
fensa, en las que posee una serie 
de instalaciones que han queda
do claramente en desuso en la ac
tualidad.

Por ello, hace unos meses el 
presidente de Castilla-La Mancha 
solicitó al Ministerio de Defensa 
iniciar un proceso de conversacio
nes para posibilitar que dichos 
terrenos fuesen recuperados para 
la ciudad de Guadalajara, constru
yendo viviendas protegidas y las 
infraestructuras públicas que ne
cesita una ciudad que crece a un 
ritmo vertiginoso.

A dicho ofrecimiento, la Ad
ministración estatal respondió con 
una lacónica contestación del di
rector general de Infraestructuras 
del Ministerio de Defensa, mani
festando que dicho organismo 
procedería a la “enajenación one
rosa” de dichos terrenos ”una vez 
que se superen los obstáculos 
que impone la Ley 4/1991 de Cas
tilla-La Mancha”. Dicha Ley dice, 
en su disposición adicional nove
na, que sobre suelos públicos no 
se pueden construir viviendas de 
renta Ubre, sino protegidas.

Como zona que está en desu
so, el consejero Portavoz, Emilia
no García-Page destacó que el Go
bierno de Castilla-La Mancha tie
ne proyectos concretos para esta 
parte de la ciudad de Guadalajara

vos sobre los terrenos que el Ministerio de De
fensa posee en pleno corazón de Guadalajara, 
bajo la denominación del “Fuerte San Francis-
_  ^  99CO .

Emiliano García-Page, consejero Portavoz.
Foto: A lvaro  R u iz

y, además, “vamos a impedir que 
quepa la posibilidad de especular 
con esos terrenos”.

El portavoz del Ejecutivo au
tónomo lamentó que, tal y como 
ha hecho público el propio Minis
terio, “Defensa tenga intención de 
vender al mejor postor y el Gobier
no regional es rotundamente con
trario a la filosofía de que con suelo 
público se nutran arcas, aunque 
sean de una administración públi
ca”.

Dicha actitud del Ministerio ha 
propiciado que esta propuesta ur
banística, cuyo objetivo es aumen
tar la oferta de vivienda protegida 
en una ciudad con desorbitados 
precios en los inmuebles, comien
ce a tramitarse como Proyecto de 
Singular Interés.

Esta figura, recogida en la le
gislación autonómica, permitiría,

de no mediar un acuerdo con De
fensa, la expropiación de los te
rrenos del Fuerte y la ejecución 
del proceso urbanizador que po
sibilite la construcción de vivien
das protegidas y equipamientos 
para la ciudad de Guadalajara.

En este sentido, García-Page 
aseguró que “tenemos voluntad 
de acuerdo y la mejor solución 
sería dialogada, pero si existe em
peño por parte del Ministerio de 
Defensa de especular con estos 
terrenos no descartamos la fórmu
la de la expropiación”.

Considerando que el suelo 
determina en gran parte el precio 
de la vivienda, el consejero Porta
voz consideró que “si todo el sue
lo público que existe se pusiera a 
favor de la vivienda habría una 
quiebra radical de los precios y de 
su tendencia creciente”.

El Gobierno regional inicia la elaboración del 
PORN del Pico del Lobo (Guadalajara)

El Consejo de Gobierno de Cas
tilla-La Mancha ha aprobado el 
inicio del procedimiento para la 
elaboración y aprobación del 
Plan de Ordenación de los Re
cursos Naturales (PORN) del 
M acizo del Pico del Lobo- 
Cebollera, situado en el térmi
no municipal de El Cardoso de 
la Sierra (Guadalajara), estable
ciéndose sobre dicho territorio 
el régimen de protección pre
ventiva.

Se ha considerado que el 
Pico del Lobo posee suficien
tes valores naturales como para 
requerir que se garantice su 
conservación y su uso soste-

nible mediante la figura del 
PORN.

El Consejo de Gobierno

también dio el visto bueno al 
inicio de los procedimientos 
para declarar como reservas tres 
espacios de la comunidad au
tónoma. Concretamente, reser
va fluvial el área de “Sotos del 
río Milagro”, en los términos 
municipales de Retuerta del Bu- 
llaque (Ciudad Real) y Las Ven
tas con Peña Aguilera (Toledo); 
reserva fluvial el área “Río Tajo 
en Zorita de los Canes”, en los 
términos municipales de Zorita 
de los Canes, Pastrana y Yebra 
(provincia de Guadalajara); y 
microrreserva el área “Turbera 
de Valdeyemos”, en Los Yébe- 
nes (Toledo).

Las Cortes regionales guardarán  
un m inuto de silencio cada vez  
que una m ujer sea asesinada
En el texto leído en el Pleno se recordó que 
desde enero han muertos asesinadas por sus 
compañeros 65 mujeres en España
El Pleno de las Cortes de Castilla- 
LaMancha guardará un minuto de 
silencio cada vez que una mujer 
sea asesinada por su compañero, 
tras aprobar por unanimidad una 
declaración institucional en ese 
sentido.

El presidente del Parlamento 
regional, Antonio Marco, dio lec
tura a esta iniciativa, que suscri
ben los dos grupos parlamenta
rios de la Cámara -PSOE y PP- y la 
diputada no adscrita Albertina 
Oria.

En el texto de la misma se re
cuerda que desde enero han muer
to asesinadas por sus compañe
ros o esposos 65 mujeres en Es
paña y se insiste en la necesidad 
de que desde los poderes públi
cos se desarrollen políticas ade
cuadas para atajar este problema

y crear las condiciones para que 
la sociedad rechace la violencia 
contra las mujeres.

La declaración institucional 
apunta también que debe garanti
zarse por Ley “a todas las mujeres 
la defensa de sus derechos” y re
cuerda, en este sentido, la Ley de 
Prevención de Malos Tratos de 
Castilla-La Mancha, a pesar de lo 
cual los diputados castellano- 
manchegos consideran que “hay 
que seguir avanzando en la con- 
cienciación ciudadana” hacia este 
problema.

Por todo ello, prosigue el tex
to ‘las Cortes de Castilla-La Man
cha aprueban por unanimidad 
guardar un minuto de silencio en 
la sesión correspondiente cada 
vez que una mujer sea asesinada 
por su compañero”.

Según la última encuesta del CIS

L as carreteras son el aspecto de 
la  Junta m ás valorado

Foto: J .L . G a rc ía  V id a l

Las carreteras e infraestructuras 
son el aspecto de la política de la 
Junta de Comunidades que más 
valoran los castellano-manche- 
gos, tal y como pone de manifies
to el último estudio del Centro de 
Investigaciones Sociológicas 
(CIS), en el que un 59,3 de los ciu
dadanos considera que la política 
seguida por el Gobierno de Casti
lla-La Mancha en materia de obras 
públicas es buena o muy buena.

Dicho sondeo del CIS también 
apunta que un 46,1 por ciento de 
los ciudadanos cree que existe un 
buen o muy buen funcionamiento 
del transporte público.

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha realizado importantes 
inversiones en materia de obras

públicas durante esta legislatura. 
Así, en lo que se refiere a carrete
ras, la Junta de Comunidades ha 
invertido más de 388 millones de 
euros, habiendo realizado el acon
dicionamiento o mejora de 92 vías, 
a las que se suman las 74 proyec
tadas por un importe de 344 millo
nes de euros.

36 nuevos vehículos
Por otra parte, la Junta ha ad

quirido 36 nuevos vehículos para 
las delegaciones provinciales de 
Obras Públicas, que serán desti
nadas a las brigadas de manteni
miento y conservación de carre
teras de la Red Autonómica. En 
concreto se trata de33 furgonetas 
y tres vehículos todo terreno.
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El alcalde de Albacete, Manuel Pérez Castell, reitera que no aceptará un abastecimiento que conlleve 
alguna excepción a la normativa europea

Ayuntamiento y Confederación se reúnen para analizar 
los problemas sobre el futuro abastecimiento a la ciudad
El p re s id e n te  de la  C o n fe d e ra c ió n  M anuel Pérez Castell, han m antenido una agua, que supera el índice de sulfatos re- 
H idrográfica del Júcar (CHJ), José M aría prim era reunión para analizar el conflicto comendado por la Unión Europea, del fu- 
González Ortea, y el alcalde de Albacete, surgido ante los problem as de calidad del turo abastecimiento a la ciudad.

En este encuentro, el alcalde rei
teró ante González Ortea su pos
tura, ratificada por acuerdo plena- 
rio, de reivindicar que Albacete 
tenga un abastecimiento desde el 
río Júcar que cumpla todos los pa
rámetros de calidad marcados por 
la normativa europea. “No valen 
excepciones”, afirmó Pérez Caste
ll al término de la reunión, insis
tiendo en que existe técnicas para 
conseguir que el agua sea de la 
“máxima calidad”.

Por ello, el primer edil pidió al 
presidente de la CHJ que transmi
tiese al Ministerio de Medio Am
biente (MIMAM) que no recibirá 
la obra en la que se han invertido 
cerca de tres millones de euros 
(5.000 millones de pesetas) hasta 
que se dé esta circunstancia. Asi
mismo, Pérez Castell pidió al res
ponsable de la CHJ que conteste 
por escrito a la exigencia que rea
lizó el Pleno del Ayuntamiento de 
Albacete.

Por su parte, el presidente de 
la CHJ explicó que, en este primer 
contacto, expuso al alcalde su 
punto de vista de la situación, y 
reiteró que, a su juicio, no existe 
problema alguno teniendo en 
cuenta que el índice de sulfatos 
recomendado por la Unión Euro
pea, 250 miligramos por litro, se 
superó hace tres años, sin que 
después se haya rebasado. Por 
ello, afirmó que el agua cumple con 
la caüdad que marca la normativa 
europea.

Asimismo, González Ortea in
sistió en que la normativa no se 
cumpliría si este nivel de sulfatos 
no se debiese a una causa natu
ral, que no es el caso, añadiendo 
que, además, se da la circunstan
cia de que no hay otra alternativa 
de abastecimiento que no sea la 
del río Júcar, teniendo en cuenta 
la situación de los pozos de los 
que, en estos momentos, se abas
tece la ciudad.

En todo caso, González Ortea 
afirmó sentirse “optimista” para 
encontrar una vía de solución a 
esta situación y explicó que, ade
más de contestar por escrito al 
Ayuntamiento de Albacete lo an

tes posible explicando claramente 
la situación del abastecimiento 
respecto a la normativa europea, 
la CHJ realizará un estudio más de
tallado y continuo del caudal del 
Júcar con el fin de seguir traba

jando y estudiar la situación.
Por último, el presidente de la 

CHJ aseveró que lo importante es 
la calidad del agua que se ofrece
rá a los albaceteños y reiteró sus 
garantías de buena calidad.

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha mostrado su respal
do al Ayuntamiento de Albacete 
en su exigencia al Ministerio de 
Medio Ambiente y a Aguas del 
Júcar S.A. para que den garan
tías sobre la calidad del agua del 
futuro abastecimiento a la ciu
dad, y apuesta porque se intro
duzca el tratamiento de osmo
sis inversa.

La Junta apoya también su 
planteamiento de no recibir la 
obra construida hasta entonces 
y no solicitar la excepcionalidad 
para consumir un agua que su
pera determinados parámetros 
químicos, teniendo en cuenta 
que la obra construida para abas
tecer a Albacete desde el río Jú

car a través del trasvase preten
de ser el abastecimiento defini
tivo a la ciudad, según explicó el 
consejero de Obras Públicas, 
Alejandro Gil.

En rueda de prensa, el con
sejero calificó de “engaño” a la 
ciudad la actuación del Minis
terio de Medio Ambiente, recor
dando que desde esta Adminis
tración, así como desde la Con
federación Hidrográfica del Jú
car y Aguas del Júcar S.A., se ha 
reiterado en múltiples ocasio
nes que el agua que tendría Al
bacete sería de calidad.

Gil aseguró que el agua que 
tendría Albacete con esta nueva 
obra incumpliría la reglamen
tación técnico-sanitaria de Es

paña de 1990 y aseguró, ofre
ciendo un cuadro comparativo, 
que Albacete sería la ciudad de 
Castilla-La Mancha con peor 
calidad de agua por la presencia 
de sulfatos, con un nivel de 262 
mg/1. cuando en otras ciudades 
de Castilla-La Mancha se sitúa 
en parámetros de 35 mg/l. en 
Ciudad Real; 102 en Cuenca, 29 
en Guadalajara, 31 en Toledo o 
27 mg/1. en Talavera.

La presencia de sulfatos en 
Albacete, por tanto, superaría el 
límite máximo filado por la nor
mativa sanitaria en 250 mg/1., 
pero además excedería en mu
cho el nivel de 100 mg/1 hasta el 
que puede considerarse como un 
agua de calidad.

F E D A  p id e a la s em p resas de segu rid ad  su  p a rtic ip a ció n  
en el p royecto  d e v ig ila n cia  p or in tern et p ara  pym es
La Confederación de Empresarios 
de Albacete (FEDA) ha convoca
do a las empresas de seguridad 
de la provincia a participar en el 
proyecto de vigilancia por internet 
que el departamento de Innova
ción y Desarrollo de Nuevas Tec
nologías está desarrollando para 
las pequeñas y medianas empre

sas.
Este proyecto, presentado a la 

Consejería de Industria y Traba
jo, ha despertado gran interés en
tre las empresas de Albacete, se
gún informa FEDA, dado que ya 
más de 60 empresas están intere
sadas en participar en el proyec
to, cuando el objetivo era que en

una primera fase sean 150 los 
usuarios finales.

FEDA pretende, con la partici
pación de las empresas de seguri
dad, ofrecer a éstas una herramien
ta para que se consoliden en el 
mercado y sean competitivas fren
te a empresas nacionales e inter
nacionales.

Así, al hacer esta convocato
ria, FEDA ofrece a las empresas 
de seguridad una herramienta in
formática accesible, ágil y efecti
va, y que se pondrá a su disposi
ción para realizar la función de 
central de alarmas y comunicar a 
su vez con las fuerzas de seguri
dad.

El PP pide la 
creación de bonos 
para fomentar el 
transporte publico
El Partido Popular propondrá, en 
el próximo Pleno, que el Ayunta
miento de Albacete cree unos bo
nos m ensuales, trim estrales y 
anuales con tarifas ventajosas y 
sin límite de viajes, para incenti
var el uso del transporte público 
por parte de los ciudadanos.

Desde el PP también instarán 
al Consistorio albaceteño a que 
acuerde con organizaciones em
presariales, como la Asociación de 
Empresarios de Campollano, y 
grandes centros de trabajo, tari
fas y horarios de autobuses para 
facilitar el uso del transporte pú
blico a los trabajadores.

En rueda de prensa, el conce
jal del PP Lorenzo Boira señaló que 
esta es una de las medidas que, a 
su juicio, deberían tomarse para 
fomentar el uso del transporte 
público en detrimento del vehícu
lo propio, consiguiendo así ir pa
liando los problemas de tráfico 
que se dan en la ciudad.

Según explicó Boira, en estos 
momentos los usuarios de los au
tobuses públicos sólo pueden 
optar a un bono de diez viajes que 
tiene un coste de 2,4 euros, y dijo 
que la creación de estos bonos 
mensuales, trimestrales y anuales 
pueden servir de motivación a los 
ciudadanos para utilizar este tipo 
de transporte.

Inaugurado un 
nuevo Centro 
de Internet en el 
Centrodejuvmtud
El consejero de Ciencia y Tecno
logía, Isidro Hernández Perlines, 
se desplazaba a Albacete para in
augurar un nuevo centro  de 
internet, ubicado en el Centro de 
la Juventud de Albacete y que for
ma parte de la red de 288 centros 
que, según dijo, se pretenden po
ner en marcha en Castilla-La Man
cha a finales de año.

Según dijo, estos centros de 
internet pretenden ser un espacio 
público dotados de tal forma que 
permitan el acceso a la navegación 
por internet de todos los usuarios, 
además de acoger cursos de for
mación..

El aula cuenta con 15 ordena
dores y podrá ser utilizada por jó 
venes de hasta 30 años. En este 
espacio se desarrollarán tres ta
lleres, dos para el inicio en la apli
cación word y navegación por 
internet, y otro sobre búsqueda 
de empleo y formación ocupacio- 
nal a través de la red.
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COMARCAS DE ALBACETE COMARCAS

Hasta finales de diciembre

Treinta institutos participarán en un  
program a de A nim ación a la L ectura
La Diputación de Albacete, en colaboración con 
la Delegación de Educación y Cultura de la Junta 
de Comunidades, desarrolla hasta finales de di

ciembre un programa de animación a la lectura 
dirigido a los alumnos y alumnas de Enseñanza 
Secundaria de la provincia.

De los treinta y ocho institucio
nes que existen en Albacete y pro
vincia, participarán en esta inicia
tiva un total de treinta centros, 
todos los que lo han solicitado, 
de los cuales veinte están ubica
dos en los municipios de Alman- 
sa, Balazote, El Bonillo, Casas Ibá- 
ñez, Caudete, Chinchilla, Hellín, 
Madrigueras, La Roda, Tarazona 
de la Mancha, Villamalea, Villarro- 
bledo y Yeste y el resto pertene
cen a Albacete capital.

Tanto la diputada de Cultura, 
Isabel Molina, como el delegado 
de Educación y Cultura de la Jun
ta de Comunidades, José Juan 
López Cabezudo, destacaron la 
importancia de que las institucio
nes lleven a cabo programas de 
este tipo de forma coordinada con 
el objetivo de fomentar el hábito 
de la lectura entre los estudiantes 
y tender “puentes” entre la edu
cación y la cultura, áreas funda
mentales para la formación de los 
jóvenes.

El programa, que cuenta con 
un presupuesto total de 47.250 
euros que serán repartidos entre 
todos los institutos, contempla la 
realización de encuentros con au
tor -como actividad más novedo
sa- además de cuentacuentos, ta
lleres de escritura creativa, confe-

La diputada de Cultura, Isabel Molina y  el delegado de Educación y Cultura 
de la Junta de Comunidades, José Juan López Cabezuelo.

rencias, recitales poéticos, con
cursos literarios..., que se desarro
llarán no sólo en los centros edu
cativos sino también en las biblio
tecas municipales para abarcar el 
mayor número de participantes 
posible.

Para coordinar estas activida
des, cada centro designará a un 
profesor del Departamento de 
Lengua y Literatura que trabajará 
conjuntamente con los Servicios 
Culturales de la Diputación y de 
la Delegación de Educación y Cul
tura.

De esta forma, para los en

cuentros con autor se han selec
cionado una serie de escritores 
que han sugerido los propios cen
tros, entre los que se encuentran 
Antonio Rodríguez Almodóvar, 
Martín Casariego, Emilio Pascual, 
Joan Manuel Gisbert o Benjamín 
Prado.

Asimismo, se han incluido un 
elenco de escritores locales como 
Martínez Sardón, Frutos Soriano, 
Antonio Ramos o Eloy M. Ce- 
brián, que comentarán sus publi
caciones, muchas de ellas edita
das por la propia Diputación Pro
vincial.

COMARCAS - Socovos

La Junta estudia la declaración de la 
“Noguera del Arco” como árbol singular
La Consejería de Agricultura y- 
Medio Ambiente va a estudiar la 
posib ilidad  de declarar la 
“Noguera del Arco” de Socovos 
como árbol singular. Para ello, va 
a recabar información y documen
tación sobre este nogal que no tie
ne prácticamente copa, ya que 
sólo queda un brazo principal er
guido, presenta dos ramas princi
pales, una de las cuales se apoya 
en el suelo.

El árbol crece sobre un suelo 
de vega de naturaleza caliza y se 
localiza junto a una antigua pedri
za y un arco semienterrado, que le 
da nombre, en un bancal de culti
vos herbáceos. Su estado de con
servación actual es malo, con el 
tronco muy ahuecado y una rama 
desgarrada que se apoya en el 
suelo y con cortes mal cerrados e 
incisiones.

Conscientes del valor de la 
noguera, la alcaldesa de Socovos, 
Juana Cano, y el propietario del 
árbol, Francisco Fernández, han 
tomado ya medidas para recupe

rarlo y, además, han solicitado que 
se estudie su posible declaración 
como árbol singular, ya que, se
gún su información, el origen de 
esta noguera puede ser musulmán.

El Consejo de G obierno aprueba  
el PO R N  de L os C alares
El Consejo de Gobierno de Casti
lla-La Mancha ha aprobado el 
Decreto del Plan de Ordenación 
de los Recursos Naturales (PORN) 
de Los Calares y las cabeceras de 
los ríos Mundo, Tus y Guadalimar, 
en la provincia de Albacete, con 
el que, a partir de ahora, se inicia 
el procedimiento para la declara
ción de Parque Natural de esta 
zona de la sierra albaceteña.

En su aprobación, el Consejo 
de Gobierno ha tenido en cuenta 
la importancia de la abundancia de 
especies de flora endémica consi
deradas muy raras en el ámbito 
nacional, la presencia de formas 
geológicas singulares y únicas en 
la región y de gran relevancia pai
sajística, y la existencia de mani
festaciones extensas y bien con
servadas de la mayor parte de los 
recursos naturales calificados 
como de conservación prioritaria 
para la unidad natural que com
ponen las sierras de Alcaraz y Se
gura.

En este futuro Parque Natural 
se integrarían, además de Los 
Calares del Mundo y de la Sima y 
las cabeceras de los ríos Mundo,

Tus y Guadalimar, las microrreser- 
vas de Peñas Coloradas, del Ce
rro de Rala, de la Cuerda de la 
Melera y del Ardal y Tinjarra.

El PORN afecta a poco más de 
18.000 hectáreas a proteger, de las 
34.884 estudiadas, y que se repar
ten entre los términos municipa
les de Yeste, Riópar, Molinicos, 
Villaverde de Guadalimar, Vianos 
y Cotillas.

Los criterios para delimitar 
esta superficie han sido: exclusión 
de los núcleos habitados y de las 
zonas agrícolas e inclusión de las 
zonas naturales más valiosas. El 
objetivo general del PORN es la 
protección y mantenimiento del 
estado actual de este espacio na
tural, haciendo compatibles las ac
tividades tradicionales e históri
cas (agricultura, ganadería o uso 
forestal) y potenciando el asenta
miento de la población local y el 
desarrollo sostenible de la zona.

Además, se considera que esta 
declaración será positiva, no sólo 
para el medio ambiente, sino tam
bién para el desarrollo socioeco
nómico de la zona, a través del 
turismo y el ocio.

COMARCAS - Caudete

E l parque d e San  Joaq u ín  se  
in au gu rará  el p róxim o m es

El próximo mes de diciembre esta
rá a disposición de los vecinos el 
parque público que el Ayunta
miento de Caudete ha construido 
en la calle de San Joaquín. Este 
parque es el resultado de la deci
sión del equipo de Gobierno del 
Ayuntamiento de Caudete que, 
tras reivindicaciones de los veci
nos de la zona, acordó la adquisi
ción de dos inmuebles colindan
tes ubicados en la calle de San 
Joaquín, esquina con calle de San
ta Ana y calle de San Pascual.

La solución adoptada tiene por 
objeto dar solución al programa

de necesidades requerido por el 
Ayuntamiento de Caudete, inten
tando recuperar en un barrio con 
unas características muy peculia
res (zona alta del municipio, calles 
estrechas, pocos espacios públi
cos comunes) como zona de es
parcimiento.

El presupuesto de la obra ha 
sido de 30.050 euros, habiendo 
contado con subvención del Fon
do de Acción Especial en cuanto 
al gasto habido en concepto de 
materiales, corriendo la mano de 
obra por cuenta de la Escuela Ta
ller “Virgen de Gracia”.

i
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El presidente regional subrayó que “vamos a conseguir” el dinero que la 
Junta reclama al INSALUD por las obras no pagadas

Bono visitó las obras del nuevo hospital, 
que se inaugurará a mediados de 2004
El nuevo centro hospitalario tendrá una capacidad para 600 camas

El presidente regional insistió en 
que la deuda descubierta por el 
SESCAM “debe ser pagada por 
todos los españoles”, ya que ase
guró que la Junta desconocía que 
se estuvieran realizando obras por 
valor de 5.000 millones de pesetas 
antes de recibir las transferencias 
sanitarias.

Añadió que la Junta realizó al
gunas mejoras al proyecto inicial 
de este hospital, ya que se trans
firió cuando estaba iniciado, prin
cipalmente de carácter tecnológi
co, y que se refieren al aumento 
de equipos y nuevas tecnologías 
sanitarias.

Así, en dotación de equipos 
inicialmente se preveía un TAC 
pero el Servicio de Salud regional 
consideró que eran necesarios 
dos; además se optó por instalar 
resonancia nuclear, en vez de tres, 
cuatro salas de ecografía; tres 
gammacámaras en lugar de dos y 
un ecógrafo doppler, una 
densiometría ósea y una unidad 
de radiofarmacia.

En cuanto a las instalaciones, 
se ha mejorado la distribución de 
los espacios de todos los servi
cios para buscar una orientación 
más cómoda para el paciente y 
entre ellas destaca la mejora del

área de Pediatría y Neonatología 
y las del área de radioterapia. 
Preguntado sobre la situación del 
proyecto de aeropuerto de Ciudad 
Real tras su viaje a Bruselas, dijo 
que “se va a hacer, pero no hay 
ninguna obra que yo conozca a la 
que el Ministerio de Medio Am
biente haya puesto tantas pegas”.

Así, explicó que “si el AVE a 
Valencia pasará por una ZEPA, 
como la autopista de Madrid a 
Guadalajara, por qué -se pregun
tó- tanto hacer la puñeta con este 
proyecto” y añadió que “esto no 
tiene ningún sentido”.

A cerca del centro para 
reinserción de jóvenes delincuen
tes que se está construyendo en
tre Fernán Caballero y Malagón, 
y que parte de la población recha
za, afirmó que la Junta cumplirá la 
legislación prevista sobre este 
tema.

Además precisó que “no es
toy dispuesto a meter a los niños 
en cárceles para que se corrom
pan, que es lo que ocurre muchas 
veces, o que sean violados, como 
has ocurrido en otras ocasiones, 
los niños tienen unos derechos 
que debemos respetar”.

Durante el acto conmemorativo del quinto aniversario del Centro Europeo 
de Empresas e Innovación (CEEI) de Ciudad Real

B o n o  co n sid era  ‘In a d m isib le”  e l retra so  en  la  
co n cesió n  d e  lo s p erm iso s p a ra  e l a ero p u erto
El presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono; considera “inad
misible” que se esté utilizando la 
existencia de una Zona de Espe
cial Protección de las Aves (ZEPA) 
como excusa para dilatar los per
misos del aeropuerto de Ciudad 
Real cuando el trazado del AVE 
Madrid-Valencia y de la autopista 
de peaje Madrid-Guadalajara tam
bién atraviesan una ZEPA.

Bono se preguntó si al Gobier
no central no le preocupan estas 
dos ZEPA’s y afirmó que “no en
cuentra palabras para justificar las 
peticiones absurdas de documen
tación a los promotores del aero
puerto de Ciudad Real”.

Para el presidente de Castilla- 
La Mancha, lo que están recibien
do los promotores son “excusas 
dilatorias” y un ejemplo de lo que 
le cuesta llevar adelante grandes 
proyectos en Castilla-La Mancha, 
porque “esto no sería un proble

ma en otro territorio”, afirmó.
No obstante, Bono se mostró 

convencido de que Ciudad Real 
tendrá aeropuerto y de que su di
seño será respetuoso con el me
dio ambiente y con la legalidad, 
“pero eso, añadió, no significa que 
seamos tan torpes para no ver que 
con unas ZEPAS se hace la vista 
gorda y con esta no”.

José Bono hacía estas mani
festaciones en el acto conmemo
rativo del quinto aniversario del 
Centro Europeo de Empresas e In
novación (CEEI), institución que 
le ha concedido su medalla de oro 
por el apoyo que ha recibido del 
Gobierno regional.

Para Bono, el CEEI de Ciudad 
Real es una demostración de la ca
pacidad de progreso de Castilla- 
La Mancha y todos debemos sen
timos orgullosos de él, porque rea
lidades como ésta son las que han 
hecho posible que los castellano-

manchegos hayan aprendido a 
respetar y a querer a su tierra.

El presidente señaló que la so
ciedad avanza gracias al esfuerzo, 
a la investigación y a la vocación 
emprendedora que encarna el 
CEEI.

Para Bono, esta apuesta es la 
que explica el éxito del CEEI, igual 
que la vocación de avanzar en be
neficio de todos es la que justifica 
la acción de gobierno de la Junta 
de Comunidades.

En estos cinco años, el Centro 
Europeo de Empresas e Innova
ción de Ciudad Real ha contribui
do a la creación de 147 empresas 
en la provincia en las que trabajan 
más de mil cien personas, ha fo
mentado una inversión inducida 
de casi 47 millones de euros y ha 
impartido 9.400 horas de forma
ción lectiva. En la actualidad, en 
la sede del CEEI están instaladas 
dieciséis empresas.

Fue presentado por el sindicato CCOO el 
pasado mes de agosto

D esestim a d o  u n  recu rso  
con tra  la  a d ju d ica c ió n  de  
los tr ib u to s m u n ic ip a les
El Tribunal Superior de Justi
cia de Castilla-La Mancha 
(TSJC-M) ha desestimado un 
recurso presentado el pasado 
mes de agosto por el sindica
to CCOO contra el pliego de 
condiciones elaborado por el 
Ayuntamiento de Ciudad Real 
para la adjudicación a una em
presa privada de la gestión de 
los impuestos y tasas munici
pales.

Según ha dado la primer 
teniente de alcalde y concejal 
de Hacienda del Ayuntamien
to capitalino, Teresa Aguirre, 
la decisión de la Sala de lo Con
tencioso Administrativo del 
TSJC-M rechaza el plantea
miento del sindicato en su re
curso, cuyo argumento bási
co era que “toda delegación 
en la gestión material recauda
toria, censal e inspectora de 
colaboración a un agente pri
vado a través de un contrato 
de servicios es contraria a de
recho”.

Por el contrario, añadió 
Aguirre, en la sentencia se in
dica que es “notorio y son mu
chos los ejemplos existentes 
de gestión recaudatoria a tra
vés de empresas privadas, 
siempre y cuando dicha ges
tión no implique ejercicio de 
autoridad, correspondiente 
siempre al Ayuntamiento con
tratante”.

En opinión de Aguirre, este 
aspecto que está establecido 
por ley queda totalmente ga
rantizado en el pliego de con
diciones elaborado en este 
caso concreto, asegurando 
que la empresa sólo tendrá 
responsabilidades de tipo ad
ministrativo y de tramitación 
de los cobros en la vía de apre
mio.

Para la responsable muni
cipal, esta sentencia, de la que 
tuvieron conocimiento en el 
pasado mes de octubre, aun
que no se ha hecho pública 
hasta ahora, es un claro “an
tecedente” también para otro 
recurso presentado por el Gru
po municipal Socialista, en este 
caso, contra la concesión de 
esa gestión  a la em presa 
Tribugest y que se basa en el 
mismo planteamiento general 
que del CCOO.

Por último, Aguirre afirmó 
que la decisión de abandonar 
el Servicio Provincial de Re
caudación, dependiente de la 
Diputación, y asumir, a partir 
de enero de 2003, la gestión 
directa de los tributos sólo res
pondía al deseo de agilizar y 
mejorar la recaudación, asegu
rando que la confidencialidad 
de los datos de los particula
res está garantizada durante y 
después de la vigencia del 
contrato.

Nemesio de Lara recibió a la delegada del Gobierno
El presidente de la Diputación Provincial, Nemesio de Lara, recibió los 
pasados días a la delegada del Gobierno en Castilla-La Mancha, Encar
nación Naharro, en su primera visita oficial a esta institución desde que 
tomase posesión de su cargo. De Lara y Naharro departieron durante 
unos instantes, expresando ambos su voluntad de colaborar desde sus 
respectivas responsabilidades en los temas de interés para la provincia 
y la región. La visita, de carácter protocolario, se desarrolló en total 
armonía y cortesía. Encamación Naharro estuvo acompañada además 
del subdelegado del Gobierno en Ciudad Real, Jaime Lobo.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #534, 28/11/2002.



IU D A D  R E A L  /9
/  Cuadernos 

Del 28/11 al 4/12 - 2002 /  Manchegos

lista a nivel nacional, siendo mi
nistro de Obras Públicas, José 
Borrell, cuando además se la dotó 
de pasos elevados para futura 
ampliaciones.

En cuanto a los enlaces, se 
mantiene la tipología y funciona
lidad que tienen en la actualidad. 
Los enlaces son: A rgam asilla 
Oeste (en el origen del tramo, co
necta con la N-310); Argamasilla 
Este (conecta la N-310 con la Cm- 
3115 -Lagunas de Ruidera-); To- 
melloso Oeste y polígono indus
trial y Tomelloso Este (conecta la 
N-310 con la CM-400 - Alcázar de 
San Juan/Albacete-).

Este tramo que ahora se licita 
para la construcción de la referida 
autovía, es uno de los de mayor 
tránsito de vehículos -especial
mente pesados- en los recorridos 
que unen el centro de Castilla-La 
Mancha con el sur y sureste de la 
región.

Para transformar en regadíos 658 hectáreas

L a SAT “Los Auriles” recibe una  
subvención de258.001 euros
La Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente ha hecho efecti
vo el pago de 258.000 euros a la 
Sociedad Agraria de Transforma
ción (SAT) “Los Auriles” de To
melloso para la transformación en 
regadío de 658 hectáreas de viñe
do que estaban en secano. Se tra
ta del tercer pago parcial de la sub
vención total que fue aprobada por 
la Consejería y que asciende a 
1.607.573,33 euros.

La SAT “Los Auriles”, que 
cuenta con 133 socios, ha recibi
do esta ayuda para realizar una 
inversión total por valor de algo 
más de 3,5 millones de euros.

Con este dinero, la Sociedad 
Agraria de Transformación está 
procediendo a la transformación 
de secano a regadío mediante el 
sistema de riego localizado por

goteo.
Entre las obras que se están 

realizando están las siguientes: 
toma del canal, red de abasteci
miento a embalse, equitación de 
bombeo, balsa de almacenamien
to y regulación, estación de im
pulsión, instalación eléctrica, red 
de distribución en PVC, hidrantes 
en parcela con equipos de medida 
de volumen, control automática in
formatizado, una nave de servicios 
y la instalación del riego en las 
parcelas.

Con esas ayudas, la Conseje
ría de Agricultura y Medio Am
biente pretende incrementar' la pro
ductividad de las explotaciones 
agrarias de la región, así como ins
talar sistemas de riego modernos, 
más eficaces y eficientes en el uso 
racional y ahorro de agua.

De la Autovía de Levante a Extremadura (A-42)

Fom ento licita el subtram o 
Argam asilla de Alba-Tomelloso

Los escolares celebraron el Día Universal de la Infancia
Unos 160 escolares pertenecientes a seis centros de primaria de Tomelloso participaron en al auditorio del Museo 
“López Torres” en el acto organizado desde la Concejalía de Educación con motivo de la celebración del Día Universal de 
la Infancia. Tras la lectura de un manifiesto por parte del alcalde de Tomelloso, Carlos Cotillas, los niños participantes 
dieron lectura a una serie de poesías redactadas por ellos mismos en base a los derechos del niño.

El Boletín Oficial del Estado ha 
hecho pública la licitación de las 
obras del subtramo Argamasilla de 
Alba-Tomelloso de la Autovía de 
Levante a Extremadura, A-42, se
gún informó el Ministerio de Fo
mento.

Este subtramo tiene una lon
gitud de 16,20 kilómetros y su pre
supuesto de licitación es de 33,6 
millones de euros, con un plazo 
de ejecución establecido en 36 
meses, mientras que el presupues
to para las expropiaciones ascien
de a más de un millón de euros.

El proyecto cuya licitación ha 
publicado el BOE consiste en la 
duplicación de la calzada por la 
margen izquierda de la carretera N- 
310 entre sus puntos kilométricos 
80,6 y 96,8 al sur de las poblacio
nes de Argamasilla de Alba y To
melloso. Cabe reseñar que esta 
margen derecha fue construida 
durante la última legislatura socia

LA MANCHA - Tomelloso

Está situado en la Casa de la Cultura y cuenta con 16 puestos

H enández Perlines inauguró el nuevo  
Centro de Internet
El consejero de Ciencia y Tecnología, Isidro 
Hernández Perlines, inauguró recientemente el 
nuevo Centro de Internet de Tomelloso, ubica
do en la planta baja de la Casa de Cultura “Fran

cisco García Pavón” y que persigue fundamen
talmente acercar y facilitar el acceso de los 
vecinos a las nuevas tecnologías de la informa
ción.

Durante la inauguración del Cen
tro, el consejero explicó que con 
este nuevo servicio se pone en 
marcha un centro público que per
mite fundamentalmente que cual
quier persona pueda tener acceso 
a un ordenador, impartir cursos de 
formación a todos los niveles y 
actuar como centro de divulgación 
para los diversos sectores de la 
población (económico, social, cul
tural, etcétera). Se trata en defini
tiva de proponer un acceso rápi
do, fácil y sencillo a las nuevas 
tecnologías de la información.

Por su parte, el alcalde de To
melloso, Carlos Cotillas, se mos
tró muy satisfecho con la posibili
dad de ofrecer a la población 16 
puestos de ordenador gratuita
mente, dotados con equipos de 
última generación y facilitar ade
más al usuario un monitor perma
nentemente para dar solución a las 
dudas o problemas que puedan 
surgir. El alcalde también resaltó 
la idoneidad del espacio que ocu
pa el centro ya que está integrado 
en las instalaciones de la bibliote
ca municipal en un espacio que 
hasta la fecha se encontraba in- 
frautilizado. La céntrica situación 
de la biblioteca y el grado de po
pularidad que este centro tiene 
entre la población, facilitará en 
gran medida el acceso del público 
al nuevo servicio.

El consejero de Ciencia y Tecnología, Isidro Hernández Perlines, junto al 
alcalde de Tomelloso, Carlos Cotillas, el concejal de Cultura, Isidoro 
Torres, y  el portavoz socialista, Inocente Andújar, durante la inauguración 
del Centro de Internet.

Por último, el primer edil expli
có cómo el Ayuntamiento conti
núa esforzándose en una labor 
difícil y complicada cómo conse
guir que todos los servicios y tra- 
bajadores municipales cuenten 
con un terminal conectado a la red, 
tarea que según Cotillas se con
seguirá gracias al apoyo .de la Con
sejería de Ciencia y Tecnología.

En el centro de Internet de 
Tomelloso, que permanecerá abier
to de lunes a viernes de 10 a 14 y 
de 17 a 20 horas, cualquier perso
na podrá disfrutar de servicios re
lacionados con la consulta de pá

ginas web, utilización de correo 
electrónico, tratamiento de textos, 
impresión, reproducción y graba
ción de documentos entre otros. 
Desde el primer día, los interesa
dos de todas las edades ya pue
den inscribirse en los distintos 
cursos y actividades propuestas 
o adquirir información sobre su 
funcionamiento en el propio Cen
tro de Internet.

Durante esta inauguración 
también se presentó oficialmente 
el portal del Ayuntamiento de To
melloso: www.clipenet.org, donde 
aparece la información municipal.

■ ■
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LA MANCHA - Tomelloso

La Junta da el visto bueno a la  
instalación del centro com ercial Eroski
La Consejería de Industria y Trabajo de Casti
lla-La Mancha ha dado el visto bueno a la soli
citud del grupo empresarial Eroski para la insta

lación de una gran superficie comercial en To 
melloso. Este centro estará situado en la carre
tera de Villarrobledo frente a CODETOSA.

Las gestiones realizadas en la Con
sejería de Industria y Trabajo du
rante los últimos meses por el can
didato del PSOE a la alcaldía de 
Tomelloso, Inocente Andújar, han 
fructificado con la concesión al 
grupo empresarial Eroski de la se
gunda y definitiva licencia comer
cial.

Esto posibilita la instalación de 
una gran superficie comercial en 
Tomelloso, que estará ubicada en 
la margen izquierda de la carretera 
de Villarrobledo, zona donde el 
grupo vasco adquirió terrenos el 
pasado año a diversos propieta
rios, habiéndose comprometido 
con el Ayuntamiento a la cesión 
de unos 50.000 metros cuadrados.

Mejoras urbanísticas
Eroski, que comercializa sólo 

productos nacionales, negociará 
con el Ayuntamiento diversas 
obras de urbanización de la zona, 
entre las que se encuentran la 
construcción, al menos, de dos 
grandes rotondas, situadas en las 
confluencias de la carretera de Vi
llarrobledo con la Avenida Juan 
Carlos I y Niort, que delimitarán 
por ambos lados el centro comer

cial.
Igualmente, Eroski, pertene

ciente al grupo Mondragón, se ha 
comprometido con el Ayuntamien
to de Tomelloso a negociar otras 
mejoras urbanísticas y a que la ma
yoría de los 300 puestos de traba
jo, excepción hecha de los técni
cos de la empresa, sean de Tome
lloso.

El Centro Comercial Eroski, a 
diferencia de otra grandes super
ficies comerciales, conocidas 
como “cajón con tiendas”, con

templa tanto la construcción de 
minitiendas, estación de servicio 
de carburantes, minicines, restau
rantes, etcétera. Concretamente, 
se instalarán la hamburguesería 
McDonalds y la distribuidora ci
nematográfica Warner Bross.

Este gran centro comercial, 
que irá acompañado de una gran 
zona de ocio, se convertirá en un 
referente para la comarca de To
melloso, ya que en ninguna de las 
localidades vecinas existe un com
plejo similar.

La entrega de los "Populares" cerró las XVI Jornadas de PASOS
Las XVI Jomadas Culturales organizadas por la revista “PASOS” se cerraron con la entrega de lospremios “Populares”, 
en cuyo acto fue galardonada con el título de “Personaje del Año”, la actriz, cantante y presentadora de televisión Carmen 
Sevilla. A este acto acudieron, la viceconsejera de Educación y Cultura de la Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, Elisa Romero; la diputada nacional por Ciudad Real del Partido Popular, Carmen Quntanilla; el alcalde de 
Tomelloso, Carlos Cotillas; los concejales Isidoro Torres y María Teresa Novillo; el portavoz del PSOE de Tomelloso, 
Inocente Andújar. Por parte de PASOS estuvieron su director, Pablo Ortiz, y el subdirector, Ángel Olmedo. Como 
mantenedor actuó el escritor de Piedrabuena (Ciudad Real), Nicolás de Hierro, que basó su intervención en los grandes 
mitos culturales tomelloseros como el pintor Antonio López Torres o el escritor Francisco García Pavón. Entre los 
premiados también estuvieron el Instituto “Francisco García Pavón” de Tomelloso; la Asociación del Síndrome del 
Maullido del Gato o la Coral del Conservatorio de Música de Tomelloso, así como diversas empresas de la comarca. Este 
acto, presentado por Antonio Resco, tuvo otra sorpresa, la actuación musical del showman Leonardo Dantes y del 
cantante Antolín Puertas. Tras la entrega de premios, que tuvo lugar en un abarrotado auditorio del museo “López 
Torres” se celebró la tradicional cena que echó el cierre a estas jomadas.

E stud ian  la  con stitu ción  de un  
C entro T ecnológico d el M etal
En una reunión reciente manteni
da entre directivos de la Asocia
ción Comarcal de Empresarios y 
una amplia representación de em
presarios del sector del metal de 
Tomelloso se acordó la construc
ción de un Centro Tecnológico del 
Metal en la localidad.

Las razones esgrimidas para 
tal iniciativa es que Tomelloso 
cuenta con más de 60 empresas 
del sector metalúrgico, siendo uno 
de los principales núcleos de la 
región en esta materia, contando 
incluso con empresas que traba
jan en paises de todo el mundo y

en actividades de futuro como par
ques eólicos o soldadura subma
rina.

Por ello, explican desde la 
Asociación de Empresario de To
melloso, resulta evidente la nece
sidad de estas empresas de que 
se les dote de medios en investi
gación, formación de especialis
tas, certificaciones de calidad, es
tudios de mercado y ayudas para 
comercialización de productos. 
Estos motivos han llevado a la 
Asociación a tomar esta iniciati
va, que ha sido muy bien acogida 
por los industriales del sector.

N uevas G eneraciones celebró su  
Com ité E jecutivo provincial

Nuevas Generaciones (NNGG) ce
lebró recientemente en la sede lo
cal del PP de Tomelloso su Comité 
Ejecutivo provincial, que reunió a 
más de 60 de sus miembros de mu
nicipios de toda Ciudad Real. A 
esta reunión acudieron el presi
dente regional de NNGG, Jesús 
Rodríguez Camaño; el presidente 
provincial, Antonio Lucas Torres 
y el presidente local, Sergio 
Llórente, así como el alcalde de 
Tomelloso y presidente del parti
do a nivel local, Carlos Cotillas; y 
el presidente provincial del PP, 
José Manuel Rodríguez Carrete
ro.

La finalidad de la reunión fue

elaborar un planteamiento de los 
proyectos más inm ediatos de 
Nuevas Generaciones de Ciudad 
Real y trazar las líneas a seguir de 
cara a las próximas elecciones.

Lucas Torres destacó la coor
dinación con el PP a nivel regio
nal y con NNGG de Castilla-La 
Mancha. El presidente provincial 
de esta organización también re
saltó el nombramiento de la nue
va secretaria provincial de orga
nización, la tom ellosera Ana 
Mecua, también secretaria local de 
NNGG. Por último, Lucas Torres 
destacó que Ciudad Real es la pro
vincia con mayor número de mili
tantes de NNGG.

Taller sobre sexualidad para  
jóvenes en el Centro de la  M ujer
El Ayuntamiento de Tomelloso, a 
través del Centro de la Mujer, ha 
iniciado un taller de información 
sexual para chicos y chicas en 
edad juvenil. Este taller servirá 
para dar respuesta a los muchos 
interrogantes que se plantea la 
juventud acerca de cuestiones bá
sicas relacionadas con el compor
tamiento sexual.

Se abordarán temas tales como 
creencias y actitudes en las rela
ciones de pareja, uso de métodos 
anticonceptivos, problemas aso
ciados a las primeras experiencias 
sexuales y funcionamiento de los 
servicios de planificación familiar. 
El Taller se impartirá durante los 
meses de noviembre y diciembre 
en cuatro sesiones.
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LA MANCHA - Pedro Muñoz
Las obras tendrán un plazo de ejecución de seis meses

E l M in ister io  d e F om en to  lic ita  la  
m ejo ra  d e  la  tra v esía  d e la  N -420
El Boletín O ficial del Estado ha publicado la li- plazo de ejecución de seis meses. Esta actúa- 
citación de las obras de m ejora de la travesía de ción se inscribe dentro del Subprogram a de Se- 
la carretera N -420 por la localidad de Pedro guridad Vial correspondiente al Capítulo de Ca- 
M uñoz. La longitud del tramo es de tres kilóme- rreteras del Plan de Infraestructuras 2000-2007 
tros, el presupuesto de 981.123,24 euros y el del M inisterio de Fomento.
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La ONG A CSUR L as Segovias 
se instala en Pedro M uñoz

La orden de estudio del proyecto 
se dio el 19 de junio de 2000, y tras 
su redacción, el proyecto se apro
bó el 26 de julio del presente año. 
Según informó la Subdelegación 
del Gobierno en Ciudad Real, con 
la ejecución de las obras inclui
das en el proyecto se pretende 
mejorar los parámetros de la vía 
que más pueden influir en la se
guridad de la circulación vial en la 
travesía de la CN-420, a su paso 
por la localidad de Pedro Muñoz.

La citada travesía se encuen
tra comprendida entre los puntos 
kilométricos 309,000 y 312,000 de 
la CN-420. En dicho tramo están 
ubicadas las intersecciones de la 
CN-420 con las carreteras CM- 
3103 y CM-1226, las cuales, actual
mente, están resueltas con una 
configuración en “T”, estando 
desprovistas de carriles adiciona
les de cambio de velocidad y giro. 
Particularmente, la intersección 
con la CM-3103 presenta, además, 
reducidos radios de giro, lo que 
entorpece el funcionamiento de la 
misma.

Por otra parte, el firme de la tra
vesía (constituido en la actualidad 
por una capa de mezcla bitumirosa 
en caliente de 10 centímetros de 
espesor sobre adoquines) Se en
cuentra muy deteriorado, debido 
a la acción del tráfico sobre el mis
mo, (presentando un gran núme
ro de grietas, de fisuras y de ba
ches), y se hacen necesarios su 
rehabilitación y refuerzo.

El Ayuntamiento de Pedro Muñoz 
va a poner en marcha en las próxi
mas semanas un Plan de Empleo, 
solicitado al Instituto Nacional de 
Empleo dentro de los planes 
INEM-Corporaciones Locales, 
cuyo fin es la recopilación e infor- 
matización de datos urbanísticos 
del municipio. Un trabajo que per
mitirá al Ayuntamiento pedroteño 
contar con una información valio
sa para facilitar y agilizar los trá
mites relacionados con este área.

Este Plan de Empleo, cuya du
ración es de cinco meses, supon
drá, según ha explicado la conce-

Asimismo, existe actualmente 
una gran diversidad en cuanto a 
la forma, a la disposición y el esta
do de las aceras a lo largo de la 
travesía. Dichas aceras presentan 
un estado de deterioro generali
zado, que hace aconsejable llevar 
a cabo una actuación sobre las 
mismas, de manera que se consi
ga mejorar la seguridad y la como
didad del tráfico  peatonal.

Para paliar las carencias anterio
res, el proyecto incluye la ejecu
ción de varias obras como la cons
trucción de dos glorietas, una en 
la intersección de la Avenida de 
las Américas y otra en la intersec
ción con la CM-3103, además del 
fresado y rehabilitación superficial 
del firme de la travesía en ambas 
intersecciones, tras el saneo y re
posición en algunos puntos más

jala del área, Alejandra Rodríguez, 
la contratación de ocho desem
pleados, cuatro de la rama infor
mática y cuatro de la administrati
va.

De los cuatro informáticos, 
dos serán contratados durante 
cinco meses a tiempo completo, 
uno durante dos meses a tiempo 
completo y el cuarto, que ejercerá 
las funciones de coordinador, du
rante los cinco meses, por dos 
horas diarias. Por su parte, de los 
cuatro administrativos, tres serán 
contratados para los cinco meses 
que durará el plan y el cuarto, para

deteriorados.
Igualmente se llevará a cabo 

la ejecución de un refuerzo del fir
me en tramos adyacentes a la tra
vesía, de las calles que acceden a 
la misma, reposición de las aceras 
y construcción de otras nuevas, 
inexistentes actualmente, a lo lar
go de la travesía, ejecución de una 
nueva señalización y de una ilu
minación global, disposición de 
nuevos imbornales, de plantacio
nes y de riego por goteo.

En el proyecto se recogen las 
actuaciones anteriores que se han 
considerado prioritarias teniendo 
en cuenta el estado actual de la 
travesía (afirmado, drenaje y se
ñalización), con un presupuesto 
total de 981.123,24 euros y las si
guientes unidades de obras prin
cipales.

tres meses y once días.
El trabajo que desarrollarán 

estos ocho técnicos constará de 
dos partes. Una primera consis
tente en la realización de trabajo 
de calle para recopilar datos y una 
segunda, que tendrá como finali
dad la realización de una base de 
datos informatizada con la infor
mación obtenida.

El Plan de Empleo será finan
ciado en su totalidad por el INEM, 
con una aportación de 23.931 
euros y la selección de personal 
se realizará entre los inscritos en 
el propio INEM.

Pedro Muñoz ha sido elegido por 
la ONG internacional Asociación 
para la Cooperación con el Sur 
(ACSUR) Las Segovias para fijar 
su delegación en Castilla-La Man
cha. Hasta el momento, esta orga
nización contaba en España con 
distintas asociaciones vinculadas 
en Murcia, Cantabria, Valencia, 
Castellón, Asturias y Madrid, que 
gozan de plena autonomía para 
desarrollar los proyectos solida
rios que mejor respondan a su rea
lidad territorial.

El presidente de ACSUR Las 
Segovias en Castilla-La Mancha, 
Juan Parra, apunta que “el trabajo 
de sensibilización y educación 
para el desarrollo de esta organi
zación se inscribe en una clara 
voluntad pedagógica hacia la crea
ción de conciencia política d cam
bio: ciudadanía participativa y 
democrática capaz de plantear pro-

Las áreas municipales de Cultura 
y de Festejos del Ayuntamiento 
de Pedro Muñoz han preparado 
un amplio programa de actos para 
los meses de noviembre y diciem
bre, que incluye música, teatro y 
folclore. Un programa para todos 
los gustos en el que, entre otros 
eventos se incluyen el encuentro 
anual de Corales y el encuentro 
infantil de folclore.

La actividad cultural del mes 
de noviembre, que se inició el pa
sado día ocho con la representa
ción de la obra “Pan con Pan” de 
Zanguango-Teatro, tuvo continui
dad el jueves, día 21, con el con
cierto “Microcosmos Impresionis
ta” , in terpretado por el Trío 
Prevert. Al día siguiente, viernes 
22 de noviembre, el grupo de tea
tro Cariátides, de la Asociación de 
la Mujer, representó una selección 
de sainetes de Muñoz Seca.

La programación cultural del 
mes de noviembre se completó 
con un concierto de la Banda de 
Música “Petronilo Serrano”, el sá-

puestas en temas de desarrollo 
sostenible, de igualdad de géne
ro, de garantía de derechos de los 
inmigrantes, de interlocución y 
negociación social ante las instan
cias representativas, de ordena
ción y gestión de espacio públi
co...”.

ACSUR es una organización 
de sociedad civil que trabaja en el 
ámbito de la cooperación interna
cional para contribuir a unas con
diciones de desarrollo justo y so
lidario a nivel mundial, desde 
una perspectiva de pleno ejerci
cio democrático y respeto de los 
derechos humanos. Esta asocia
ción realiza su trabajo desde 1986, 
cuando nació en la región de Las 
Segovias, en el norte de Nicara
gua, de ahí su sobrenombre. Des
de entonces han gestionado 87 
proyectos en paises como Bolivia, 
Cuba, Perú o Palestina.

bado 23 a las siete de la tarde; el 
encuentro anual de Corales que 
se celebró el domingo 24 y la re
presentación de “Paseando por la 
Zarzuela”, a cargo de Produccio
nes La Folia, el viernes 29.

En diciembre, la agenda cultu
ral incluye el concierto extraordi
nario del Día de la Constitución, a 
cargo de la Banda Municipal de 
Música, que tendrá lugar el vie
nes día 6 a las ocho y media de la 
tarde; el IV Encuentro Infantil de 
Folclore, que se celebrará el sába
do día 14 a las ocho de la tarde; la 
representación del “Tartufo” de 
Moliere, por el grupo de teatro 
Parnaso, el viernes 20 de diciem
bre a las nueve y media de la no
che y, para terminar, el tradicional 
concierto de Navidad interpreta
do por la Banda Municipal de 
Música, a las ocho y media de la 
tarde. Además de todos estos ac
tos, que se celebrarán en el Cine- 
Teatro Municipal, tendrá lugar 
durante los días 21,22,23 y 24, la 
Feria del Libro.

Dentro de los Planes INEM-Corporaciones Locales

E l A yuntam iento desarrolla  u n  P lan  d e E m p leo  
p ara  recop ilar e in form atizar datos urbanísticos

Cultura define un am plio 
programa de actos hasta fin de año
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LA MANCHA - Argamasilla de Alba
El acto contó con la presencia de Consejero de Educación, José Val verde

El escritor A ntonio B eño presentó su  
“A ntología Poética (1947-2002)”
N um erosos amantes de la poesía y seguidores 
de la obra de Pascual A ntonio Beño Galiana 
acudieron a la presentación de su últim o libro 
que con el título de “A ntología Poética” (1947- 
2002) hace un recorrido por la vida literaria de 
este audaz escritor. Al acto, que tuvo lugar en

la “Casa de M edrano” , acudieron, entre otros, 
el consejero de Educación y Cultura, José Val- 
verde, el alcalde de A rgam asilla de Alba, José 
D íaz-Pintado, la concejal de Cultura, M aribel 
M oya y la concejal de Servicios Sociales y d i
putada provincial, Josefina Porras.

Durante la presentación, Díaz-Pin- 
tado agradeció la labor desempe
ñada por Josefina Porras para ha
cer posible la publicación de este 
libro. Acto seguido hizo un reco
rrido por la vida del autor recor
dando la participación de éste 
como pregonero en las fiestas lo
cales del año 99 y su intervención 
en el último Juicio Crítico Litera
rio, agradeciéndole además la do
nación de sus notas periodísticas 
que, en su momento, realizó a la 
Biblioteca Municipal “Víctor de la 
Sema” de Argamasilla de Alba.

Josefina Porras, también tuvo 
palabras de elogio para el artista 
definiendo su obra como “versos 
nacidos de la tierra” e invitando a 
lo largo de su discurso, a la lectu
ra de este gran libro.

Por su parte, Pilar Serrano de 
Menchén, escritora y amiga de 
Pascual Antonio Beño, definió al 
escritor como una referencia en el 
panorama cultural y literario ac
tual haciendo un repaso por la in
tensa vida cultural de éste. Tam
bién compartió con el público de
dicatorias y definiciones realiza
das por escritores de renombre 
nacional e internacional, dirigidas 
a Pascual, entre las que cabe des
tacar las de los escritores Vicente 
Cano, Antonio Gala y Francisco 
Umbral.

Finalmente intervino el autor 
del libro quien agradeció los apo
yos recibidos, comentando que 
este era el primer ayuntamiento 
que -le había publicado una obra

en 43 años de carrera literaria.
Pascual Antonio Beño emo

cionó a los asistentes al explicar 
que cuando el libro le fue encar
gado se encontraba gravemente 
enfermo por lo que siempre creyó 
que no lo vería salir a la luz. Conti
nuó afirmando la sinceridad que 
en todo momento había utilizado 
en la elaboración de la obra en su 
conjunto y sobre todo en el pró
logo, escrito por él mismo, y que, 
según sus propias palabras, inclu
so le avergonzaba por lo íntimo y

personal de éste.
El libro, cuya portada titulada 

“Engaño de la realidad” ha sido 
realizada por el pintor valdepeñe- 
ro Vicente Nello, no engloba el total 
de poesías realizadas por el autor 
a lo largo de su vida pero sí com
prende una gran parte. Un viaje 
desde 1947 al 2002 en el que el lec
tor no quedará indiferente, encon
trando obras que nos hablan de la 
tierra y el paisaje manchego, de 
los hombres, del amor, del cuerpo 
humano, de la vida y de la muerte.

Dos jóvenes argamasilleros publica una guía juvenil
Luis Zarco Seco y José Alberto Crespo Jareño, naturales de Argamasilla de 
Alba, han elaborado unas guías de información al estudiante orientadas sobre 
todo al asociacionismo y la formación de consejeros escolares. La idea surgió de 
la Federación de Estudiantes de Castilla-La Mancha en la cual ambos partici
pan, con el fin de incentivar la colaboración estudiantil dentro del ámbito geo
gráfico de la región, planteándolo como una campaña de promoción asociativá 
en la que se hace una especial mención a la figura del consejero escolar, debido 
a los datos negativos en cuanto al grado de involucración de los jóvenes estu
diantes en este tipo de organismos.

L a Peña “L os H urones” convoca  
el I C ertam en de M onólogos
La peña “Los Hurones” de Arga
masilla de Alba, ha convocado el 
I Certamen Local de Monólogos 
“Los Hurones”, que está patroci
nado por el Área de Cultura y por 
diferentes empresarios de la loca
lidad, invita a la participación de 
cualquier persona mayor de 17 
años nacido o residente en Arga
masilla de Alba, a excepción de los 
miembros de la peña y el jurado, 
permitiendo la presentación de un 
único texto en castellano inédito 
y original, con una-duración míni
ma de siete minutos y máxima de 
nueve.

El certamen está dotado con 
un primer premio de 120 Euros y 
placa, un segundo premio de 90 
Euros y placa y un tercero de 60 
Euros y placa, obsequiando ade
más a todos los participantes con 
un diploma.

La temática es libre, aunque los 
miembros de la peña “Los Huro
nes” han creído conveniente evi
tar la participación con temas ra-

Cartel anunciador del Certamen.

cistas, xenófobos, insultantes o 
despreciativos hacia las personas, 
ya que lo importante es crear y 
mantener un ambiente divertido 
pero en el que prime el respeto 
hacia los demás. La recepción de 
las obras se realizará en el Centro 
Cultural “Casa de Medrano”, de
biendo presentarse éstas mecano
grafiadas a doble espacio.

Primer trabajo discográfico del “Niño de la Era”

G ran acogida a la  presentación  
en público de “A rom a flam enco”
El “Niño de la Era” acompañado 
por su padre Alejandro Torres 
Fernández han hecho realidad su 
sueño, la grabación de un disco, 
cuya presentación oficial se reali
zó recientemente en un conocido 
restaurante de Argamasilla de 
Alba, congregando a más de 450 
personas entre las que se encon
traban personalidades políticas de 
la localidad como el consejero de 
Educación y Cultura, José Valver- 
de; el alcalde de Argamasilla de 
Alba, José Díaz-Pintado o la con
cejal de Cultura, Maribel Moya.

El concierto se inició pasadas 
las 12 de la noche, tras disfrutar 
de la cena, cuando la sala, abarro
tada de público, recibió con un 
fuerte aplauso a los artistas que 
sin dudarlo se arrancaron con su

arte.
La publicación de este primer 

disco “Aroma Flamenco” supone 
para el “Niño de la Era” un paso 
más en su carrera musical , que 
recibió un empuje inmejorable al 
conseguir el pasado año el codi
ciado premio Bordón Minero en 
el Festival Internacional de La 
Unión.

El disco cuenta con diez can
ciones que muestran distintos es
tilos de cante así como diferentes 
arreglos m usicales. Tangos, 
farraca, malagueña, sevillanas, 
fandangos y bulerías resumen el 
contenido de este trabajo que no 
pierde el aroma flamenco a pesar 
de contar en algunas de los temas 
con instrumentos poco habitua
les como el violín o el piano

C iclo de cine contra las guerras
El Centro Cultural “Casa de ha 
acogido un ciclo de cine antibéli
co en el que se han proyectado 
cuatro películas relacionadas con 
el género militar: “En tierra de na
die” (coproducción europea); “El 
gran d ic tad o r” (de C harles 
Chaplin); “Senderos de gloria” (de 
Stanley Kubrick) y “Mediterrá
neo” (de Tornatore).

El proyecto, patrocinado por 
el Área de Cultura de Argamasilla 
de Alba y que contó con la cola
boración de Cáritas, Ecologistas 
en Acción, Alba joven y RCADE

ha supuesto una contribución por 
parte de estas asociaciones a la 
reflexión sobre los conflictos mili
tares que vivimos actualmente.

Con este ciclo se ha intentado 
sensibilizar a la población sobre 
la problemática de estos conflic
tos ya que, aunque en estos mo
mentos los vemos con la tranqui
lidad de la distancia, pueden afec
tamos en un futuro de una mane
ra directa, lo cual nos obligaría a 
entender el sufrimiento de los ci
viles en este tipo de luchas arma
das.
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LA MANCHA - Campo de Criptana
El consejero de Sanidad presentó el proyecto de ejecución del mismo

El nuevo Centro de Salud com enzará  
a construirse el próxim o año
El consejero de Sanidad, Femando Lamata, pre- ció de Salud de Castilla-La Mancha (SESCAM) 
sentó en Campo de Criptana el proyecto de eje- construirá en esta localidad y que prestará ser- 
cución del nuevo Centro de Salud que el Servi- vicio a más de 14.000 personas.

El nuevo Centro de Salud de Cam
po de Criptana permitirá acercar 
servicios sanitarios a los cerca de 
14.000 ciudadanos adscritos al 
centro de salud de esta localidad, 
al incorporar prestaciones que no 
se dan en el dispositivo actual. 
Así, y según se contempla en el 
proyecto de ejecución de la obra, 
presentado por el consejero, el 
centro dispondrá de servicio de 
fis io terap ia , unidad de 
psicoprofilaxis obstétrica (matro
na), quirófano de cirugía menor y 
consulta de atención a la salud 
mental.

El Centro de Salud proyecta
do para Campo de Criptana estará 
ubicado en un solar de alrededor 
de 3.000 metros cuadrados, cedi
dos por el Ayuntamiento de la lo
calidad. Se contemplan 9 consul
tas de medicina general y otras 
tantas de enfermería, además de 
consultas polivalentes, 2 para pe
diatría, salud buco-dental y un 
quirófano para intervenciones de 
cirugía menor.

El proyecto de obras contem
pla, así mismo, áreas diferenciadas 
para la atención a la salud mental 
y la unidad de psicoprofilaxis obs
té trica , para el servicio  de 
fisioterapia, la zona de atención

continuada, la zona de extraccio
nes y los servicios administrati
vos. El presupuesto a invertir en 
esta nueva infraestructura sanita
ria asciende a 1,8 millones de 
euros.

Actualmente trabajan en el 
Centro de Salud de Campo de Crip
tana, ubicado en la primera planta 
de un edificio del Ayuntamiento, 
23 profesionales entre los que se 
incluye un enfermero, incorpora
do en el segundo semestre de 
2002, que presta su labor asisten- 
cial en el Consultorio de Arenales 
de San Pedro, dependiente de

Campo de Criptana.
A lo largo del próximo mes de 

diciembre está prevista la incor
poración de un enfermero en el 
consultorio de Arenales de San 
Pedro, con dedicación exclusiva a 
este centro.

El nuevo Centro de Salud, que 
empezará a construirse en el año 
2003, responde al compromiso de 
acercar los servicios sanitarios al 
mayor número posible de ciuda
danos, con unos estándares de ca
lidad que respondan a lo compro
metido en el Plan de Salud de Cas
tilla-La Mancha 2001-2010.

E l A y u n ta m ien to  f in a liz a  e l P la n  G e n e r a l d e  
R e n o v a c ió n  d e l A lu m b r a d o  P ú b lic o
Con la renovación del alumbrado 
público en las calles Cristo de Vi- 
llajos, Eruelas e Islas Canarias, el 
Ayuntamiento de Campo de Crip
tana ha concluido el Plan General 
de Renovación del Alumbrado Pú
blico que se inició hace cuatro 
años y que ha sido cofinanciado 
por la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, a través de la 
Consejería de Industria y Traba
jo.

Junto a las tres calles mencio
nadas anteriormente, que han su
puesto una inversión de más de 
15.000 euros y la instalación de 60 
nuevos puntos de luz, el Ayunta
miento, dentro del Plan Cuatrienal, 
ha renovado en su totalidad el 
alumbrado de las calles Agustín 
de la Fuente, Rinconada, Santa 
Ana, Costanilla, Carlos Sander, 
Fuente del Caño, Avenida de la 
Hispanidad, Isaac Peral, Pedro

Muñoz y parte de la calle Concep
ción.

En total han sido 260 los nue
vos puntos de luz instalados a lo 
largo del desarrollo del Plan 
Cuatrienal de Renovación del

Alumbrado Público con un coste 
total que supera los 150.000 euros 
( alrededor de 25.000.000 millones 
de pesetas), de los que el Ayunta
miento de la Villa de los Molinos 
ha aportado 90.000 euros y el res
to han sido financiado por la Jun
ta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, a través de la Consejería 
de Industria y Trabajo.

“En los últimos 12 años, el 
consistorio criptanense ha inver
tido un total de 100 millones de 
pesetas en la mejora de la red del 
alumbrado público, tanto en la ins
talación de nuevos puntos de luz, 
con un total de 1.300, como en la 
realización de obras para el aho
rro energético, habiendo actuado 
a su vez en un total de 75 calles 
del casco urbano de la localidad”, 
señala Joaquín Fuentes Balleste
ros, alcalde de Campo de Cripta
na.

C la u su r a d o  e l m ó d u lo  
d e  fo r m a c ió n  y  e m p le o
El Módulo de Formación y 
Empleo, organizado por el 
Ayuntamiento de Campo de 
Criptana en colaboración con 
la Consejería de Industria y 
Trabajo de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Man
cha, se clausuró con la entre
ga de diplomas a las diez parti
cipantes.

En el acto, estuvieron pre
sentes el alcalde de Campo de 
Criptana, Joaquín Fuentes Ba
llesteros, y el delegado provin
cial de Industria y Trabajo, 
Juan José Fuentes, así como 
las alumnas del módulo y sus 
monitores y monitoras.

“El objetivo de este curso 
ha sido facilitar la inclusión en 
el mercado laboral de las 10 
participantes, además de me
jorar el campo de los Molinos 
y enseñar a las alumnas la téc
nica del pavimento empedra
do, una técnica que se ha ido 
perdiendo con el paso del 
tiempo y que se intenta recu
perar en la actualidad”, indi
caba el alcalde, Joaquín Fuen
tes Ballesteros.

Este ha sido el quinto mó
dulo de formación que se ha 
desarrollado en la Villa de los

Molinos desde que se pusie
ron en marcha este tipo de 
programas, manifestando su 
satisfacción por ellos, ya que 
han conseguido “un alto gra
do de inserción laboral de sus 
participantes, que en algunas 
ocasiones ha sido de casi un 
100%”.

Durante 6 meses, las 10 
mujeres participantes en este 
módulo de pavimentación or
namental han compaginado la 
práctica y la formación teórica 
y, además de aprender un ofi
cio, han tenido la oportunidad 
de aplicar los conocimientos 
adquiridos en la Sierra de los 
Molinos, donde las alumnas 
han pavimentado con losetas 
de piedra un paseo perimetral 
al casco urbano.

El coste total de este pro
yecto ha sido de 60.100 euros 
(aproximadamente 10 millones 
de pesetas), de los que la Con
sejería de Industria y Trabajo 
ha aportado la cantidad de 
42.100 euros correspondientes 
a los salarios de alumnos, de 
unos 300 euros mensuales 
cada uno, y monitor, y también 
los gastos que se derivan del 
área de formación.

C o n v en io  p a ra  fo m en ta r  e l 
P ro g ra m a  d e  G a ra n tía  S o cia l

El alcalde de Campo de Criptana, 
Joaquín Fuentes Ballesteros, y 
Jesús Palencia, presidente de la 
Federación Empresarial de Casti
lla-La Mancha de Economía So
cial, FECMES, han firmado un nue
vo convenio de colaboración para 
el desarrollo del Programa de Fo
mento de la Economía Social.

El proyecto se llevará a cabo 
en el nuevo Centro de Iniciativas 
Empresariales de Economía Social, 
CIEES, del consistorio criptanen
se, cuyas obras han concluido re
cientemente y en el que se empe

zarán a instalarse en breve espa
cio de tiempo las empresas que ya 
han sido seleccionadas por la Co
misión de Evaluación.

El convenio tiene un coste de 
90.151 euros, los cuales han sido 
financiados por la Dirección Ge
neral de Trabajo de la Consejería 
de Industria de la Junta con una 
v igencia anual, pudiendo 
prorrogarse tácitamente por idén
ticos períodos en función de los 
proyectos empresariales que per
manezcan instalado en el Centro 
de Iniciativas.
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LA MANCHA - Manzanares

A p r o b a d a  u n a  m o c ió n  d e  a p o y o  
a  lo s  tr a b a ja d o r e s  d e  “ E l Á r b o l
El Pleno del Ayuntamiento aprobó por unanimi
dad apoyar a los trabajadores de “El Arbol” y 
mostrar su solidaridad con los empleados afec
tados por el cierre de centros de esta cadena de 
supermercados en Castilla-La Mancha, cuarenta 
de los cuales son de Manzanares. IU, que pre-

sentó una moción en la que pedía a la Corpora
ción que manifestara a la empresa su preocu
pación por el posible cierre de estos centros y 
en defensa del mantenimiento del empleo, reci
bió el apoyo crítico de los demás grupos políti
cos.

LA MANCHA - Herencia

E l C e n tr o  O c u p a c io n a l  
c o m ie n z a  a  s e r  u n a  r e a lid a d

El alcalde de Manzanares, para 
quien la inutilidad de la moción 
aparecía evidente, dijo que su gru
po la apoyaría porque “en defen
sa de los trabajadores vamos a ser 
los primeros”. Con un punto de 
ironía no disimulado, Pozas aña
dió que lo bueno que tiene la lle
gada de períodos electorales es 
que aumenta la sensibilidad de 
todos por los problemas de los 
demás; pero no por eso renunció 
a la clarividencia y dejó de denun
ciar que determinados tipos de so
lidaridad son excesivamente opor
tunistas.

En defensa de la moción pre
sentada por IU, Rafael Bermejo 
argumentó que cuando llegan las 
grandes superficies que terminan 
con el comercio local y se dispu
tan entre ellas el mercado como 
lobos, se les da facilidades; pero 
después desaparecen dejando 
tras de sí desolación y trabajado
res en la calle, cuando no especu
lación sobre el suelo que ocupa
ban. Trazado este panorama am
bicioso, Bermejo acabó diciendo 
que se pidiera a la dirección de “El 
Arbol” que reconsidere los cierres 
en Castilla-La Mancha y que sean

sensibles con las demandas de los 
trabajadores.

El portavoz del grupo Popular, 
José María Molina, tomó ocasión 
de la moción de IU para recordar 
que su grupo había presentado 
hace meses una moción pidiendo 
al equipo de gobierno que hiciera 
un estudio sobre la necesidad de 
grandes superficies en la ciudad; 
recordó que si por una parte son 
buenas porque aumentan la com
petencia, por otra tienen efectos 
negativos cuando hay saturación

y cierres. En cualquier caso se 
mostró de acuerdo en mostrar su 
solidaridad con los trabajadores.

El portavoz del PSOE, Anto
nio Caba, señaló que su grupo 
estaba de acuerdo con la moción, 
no sin antes haber apuntado que 
Manzanares no es el único pue
blo en el que se instalan múltiples 
supermercados -no grandes .su
perficies, precisó- porque cumplen 
con la normativa existente, que no 
depende del municipio sino de la 
Junta, y hay que admitirlos.

En el plazo de algunas semanas, 
uno de los proyectos mas ambi
ciosos de la actual corporación del 
Ayuntamiento de Herencia comen
zará a hacerse realidad al haber 
salido publicada recientemente la 
licitación para la adjudicación de 
las obras referentes a la adapta
ción y ampliación de un edificio 
en desuso donde instalar un Cen
tro Ocupacional.

Dicho proyecto se remonta a 
1999, año en el que se inicia la ac
tual legislatura de Ramón Osuna 
quien, atendiendo a las numero
sas demandas por parte de los 
afectados, realiza un estudio de la 
situación de los discapacitados 
psíquicos en la localidad e inicia 
las negociaciones pertinentes con 
la Consejería de Bienestar Social 
y con la Delegación Provincial 
para conseguir un Centro digno

destinado a estas personas.
El Centro Ocupacional estará 

ubicado en la calle Miguel Hernán
dez, consta de dos plantas y po
drá mantener, además de un co
medor, tres talleres en funciona
miento simultáneo.

Los 35 disminuidos psíquicos 
a los que podrá acoger realizarán 
actividades de ocio y ocupado- 
nales o rehabilitación física.

Por su parte, el personal esta
rá compuesto por 3 monitores de 
talleres, logopeda, fisioterapeuta, 
auxiliar administrativo y auxiliar de 
programas y comedor bajo la co
ordinación y supervisión del di
rector del Centro.

La financiación de este pro
yecto corre a cargo de la Conseje
ría de Bienestar Social de la Junta 
de Comunidades y asciende a 
284.107,22 euros.

Entra en funcionam iento el “punto 
lim pio” de M anzanares

A c o n d ic io n a m ie n to  d e  la  
A v e n id a  d e  la  E n c a r n a c ió n

El “pünto limpio” construido por 
la Diputación Provincial en Man
zanares comenzará a prestar ser
vicio en los próximos días, según 
anunció el concejal de Obras y 
Servicios del Ayuntamiento, José 
Camacho. Los ciudadanos podre
mos desprendemos allí de aceites 
usados, electrodomésticos viejos, 
muebles, colchones o cualquier 
otro producto voluminoso.

La instalación, construida en 
los últimos meses con cargo al 
Plan Operativo Local 2002 de la 
Diputación Provincial de Ciudad 
Real, ha contado con un presu
puesto de 120.000 euros y se ubi
ca en una parcela de dos mil me
tros cuadrados situada junto a la 
escombrera municipal. A este 
“punto limpio” se accede desde 
el Camino de Daimiel por la vía de 
servicio paralela a la Autovía de 
Andalucía y que también condu
ce hasta la estación depuradora.

De fácil acceso, el punto lim
pio dispone de tres grandes con

tenedores de 38 metros cúbicos 
de capacidad cada uno de ellos 
donde los ciudadanos podremos 
desprendemos de forma contro
lada de los electrodomésticos o 
muebles que ya no nos sean de 
utilidad y de los que queramos 
deshacemos. También cuenta con 
un contenedor específico para

depositar en él los aceites usados, 
tanto domésticos como industria
les, evitando con ello que vayan 
al desagüe.

Todos los residuos deposita
dos en el punto ümpio serán reco
gidos periódicamente y traslada
dos por la Diputación Provincial a 
las oportunas plantas de reciclaje.

Un nuevo Plan de Empleo ha co
menzado a desarrollarse en Heren
cia, en este caso, se trata del Plan 
para Zonas Rurales Deprimidas, 
procedente de la Consejería de 
Industria y Trabajo y del INEM, 
por el que cuatro oficiales de al- 
bañilería y 18 peones se podrán 
incorporar al mercado de trabajo.

A través del mismo, una de las 
calles más transitadas de la locali
dad, como es la Avenida de la En
camación, situada en el barrio del 
mismo nombre, será acondiciona
da, de modo que en lo sucesivo 
cuente con más acerados, aparca
mientos y zonas verdes.

De igual forma, se acerará la 
parte correspondiente al Recinto 
Ferial que recientemente fue as
faltado hasta las inmediaciones de 
la Plaza de Toros con lo que se 
habrá conseguido con esta actua
ción que el entorno cercano al 
Colegio Público “Carrasco Alcal
de” y al Instituto “Hermógenes 
Rodríguez” quede definitivamen

te rehabilitado.
Este nuevo Plan de Empleo 

está financiado por el Instituto 
Nacional de Empleo, que aporta la 
mano de obra y la Seguridad So
cial de los trabajadores con 
41.919,78 euros (65,7%), la Con
sejería de Industria y Trabajo con 
21.885,06 (34,60%) y el propio 
Ayuntamiento de Herencia que 
sum inistra los m ateriales con 
27.170,03 euros.

Por otro lado, está abierta la 
solicitud de una ayuda destinada 
a aminorar la tasa por concepto 
de basura que abonan las perso
nas mayores. Se trata de una sub
vención que proporciona el Ayun
tamiento a todas aquellas perso
nas empadronadas en el munici
pio que hayan cumpüdo los 65 
años de edad y cuyos ingresos 
no superen el Salario Mínimo 
Interprofesional (SMI), ni los bie
nes rústicos urbanos que posean 
excedan los 12.000 euros, sin con
tar la vivienda habitada.
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CALATRAVA - Malagón
En un acto que estuvo presidido por el presidente regional, José 
Bono, y el consejero de Agricultura, Alejandro Alonso

M ás de un m illar de personas asisten 
a la inauguración de las nuevas 
instalaciones de la Cooperativa
El presidente de C astilla-La M ancha, José 
Bono, inauguró las nuevas instalaciones de 
la cooperativa oleícola “Santísimo Cristo del 
Espíritu Santo” de M alagón, un acto que se

convirtió en un hom enaje a sus más de 1.600 
asociados, “porque sin ellos y sus anteceso
res, esta cooperativa no estaría en pie”, afir
mó.

En su intervención ante un mi
llar de personas entre socios y 
vecinos de Malagón, Bono re
cordó que se puede prescindir 
de los que ocupan cargos 
institucionales, pero no de los 
que trabajan todos los días y 
han puesto a Castilla-La Man
cha en una situación muy dis
tinta a la que vivía hace no de
masiados años.

En este sentido, Bono indi
có que los que fundaron la coo
perativa de Malagón hace casi 
un siglo se sentirían hoy orgu
llosos de sus nuevas y moder
nas instalaciones, de las mejo
res y más grandes de Castilla- 
La Mancha, con las que los so
cios van a mejorar la produc
ción y comercialización de su 
vino y de su aceite.

La cooperativa “Santísimo 
Cristo del Espíritu Santo” de 
Malagón agrupa a más de mil 
seiscientos socios de siete mu
nicipios del centro y el noroes
te de la provincia. En la última 
campaña obtuvieron catorce 
millones kilos de aceituna y 
otros diez millones de kilos de 
uva.

En los últimos cuatro años 
la cooperativa ha invertido más 
de 5,6 millones de euros en la 
construcción de una nueva al
mazara y una nueva bodega y 
en la instalación de líneas com

pletas de limpieza y lavado de 
aceituna en los centros de re
cepción. El Gobierno de Casti
lla-La Mancha ha subvenciona
do estas inversiones con cerca 
de 1,7 millones de euros.

Centro de Menores de Fernán 
Caballero

Antes de inaugurar las nue
vas instalaciones de la coope
rativa de Malagón, el presiden
te de Castilla-La Mancha se 
detuvo en Fernán Caballero 
para visitar el Centro de Meno
res que ha abierto el Gobierno 
de Castilla-La Mancha.

Bono se entrevistó con el 
único residente, un joven de 17 
años, que le ha regalado un cua-

Foto: Y. S oria

derno confeccionado por él 
mismo, un presente que ha agra
decido y valorado de forma es
pecial, ya que cree “se deben 
dar nuevas oportunidades a los 
jóvenes que han cometido fal
tas o delitos”.

En cuanto a la Plataforma 
que se ha creado en contra de 
la ubicación de este centro en 
Fernán Caballero, integrada por 
vecinos de la localidad y de 
Malagón, Bono les ha instado 
a que realicen un juicio genero
so, sobre todo a los que son 
cristianos porque no deben ol
vidar, ha dicho, que “Cristo si 
volviera a nacer no iría con los 
mercaderes sino con los que se 
fue”.

LA MANCHA - Villarrubia de los Ojos

P rogram a d e garan tía  so c ia l p ara  fa c ilita r  
la  in serció n  lab ora l de jó v en es
El Ayuntamiento de Villarrubia de 
los Ojos ha comenzado un Progra
ma de Garantía Social de Operario 
de Máquinas Textiles, en colabo
ración con la Consejería de Edu
cación y Cultural. Durante un año, 
una decena de jóvenes de 17 a 21 
años se formarán para su inser
ción en el mercado laboral.

Este Programa supone una in
versión total de 52.000 euros (8,5 
millones de pesetas), y beneficia 
a diez jóvenes, concretamente 
nueve mujeres y un hombre que

no terminaron sus estudios de 
Secundaria.

El alcalde de Villarrubia, Fer
nando García, se congratulaba por 
la buena marcha del curso, y es
peraba que los diez participantes 
aprovecharan este año de forma
ción “porque hay empresas espe
rando a que salgan bien prepara
dos para contratarlos e insertar
los en el mercado laboral, precisa
mente esta inserción es el princi
pal objetivo que perseguimos con 
este curso tanto el Ayuntamiento

como la Junta de Comunidades”.

Auxiliares de Cocina
El Ayuntamiento impartió otro 

curso de Garantía Social, durante 
el pasado mes de octubre, esta vez 
de Cocina. Este módulo permitió 
la inserción laboral de parte del 
alumnado en el Centro de Día de 
Mayores. Y posibilitó que Villarru- 
bia disponga ahora de nuevas 
auxiliares de Cocina, jóvenes for
madas para una mejor introduc
ción en el mercado laboral.

LA MANCHA - Daimiel

P id e n  u n  tr a s v a s e  u r g e n te  
a  la s  T a b la s  d e  D a im ie l
El director general del Medio Na
tural, Alberto Saiz, ha informado 
que la Comisión Mixta de Parques 
Nacionales de Castilla-La Mancha, 
máximo órgano de decisión sobre 
estos Parques, ha decidido solici
tar un trasvase de ayuda de 30 hec- 
tómetros cúbicos de agua desde 
el acueducto Tajo-Segura al Par
que Nacional de las Tablas de 
Daimiel.

Saiz, que presidió la reunión 
de la Comisión Mixta, indicó que 
se solicita también que dicho tras
vase se realice con la mayor inme
diatez posible con el fin de conse
guir la máxima eficacia ambiental 
para el Parque Nacional.

El director general señaló que 
tanto el trasvase de estos 30 hec- 
tómetros cúbicos de agua -lo máxi
mo que permite la Ley-, como su 
puesta en marcha lo antes posible 
“es absolutamente necesario de
bido a la situación hidrológica de 
las Tablas de Daimiel, que en la 
actualidad cuentan tan sólo con 
75 hectáreas encharcadas”.

En opinión de Saiz, este tras
vase no puede esperar hasta la pri
mavera, ya que estas fechas se
rán tardías para que tenga efica

cia desde el punto de vista am
biental, puesto que el agua llega
rá tarde y repercutirá en la dismi
nución de la cría de las aves del 
Parque.

Plan Rector de Uso y Gestión de 
Cabañeros

Por otra parte, la Comisión dio 
el visto bueno al proyecto de Plan 
Rector de Uso y Gestión (PRUG) 
del Parque Nacional de Cabañe
ros, una vez que ha concluido la 
fase de consultas en la que han 
podido participar todos los agen
tes implicados en el mismo.

Saiz indicó que, tras la apro
bación del proyecto por la Comi
sión, se inicia ahora la fase de in
formación pública de este proyec
to para recoger las alegaciones 
pertinentes y conformar el docu
mento definitivo. “Esperamos ini
ciar esta fase de información pú
blica a mediados del mes que vie
ne”.

Por último, el director general 
indicó que “todos los grupos im
plicados por este Plan han sido 
consultados y la apreciación que 
tenemos sobre el documento es 
buena”.

CALATRAVA - Miguelturra

Im p u lso  a  la s in fra estru ctu ra s  
ed u ca tiv a s y  cu ltu ra les

La Consejería de Educación y Cul
tura y el Ayuntamiento de Miguel
turra van de la mano a la hora de 
abordar las necesidades que en 
esta materia se vienen detectan
do en el municipio. Así lo mani
festaba el consejero de Educación 
y Cultura, José Valverde, momen
tos antes de iniciar una ronda de 
visitas a las distintas infraestruc
turas que su departamento ha 
puesto en marcha en este munici
pio.

En primer término, Valverde 
visitó las obras de ampliación del 
Instituto de Enseñanza Secunda
ria “Campo de Calatrava”. Valver
de anunció que Miguelturra con

tará en el curso escolar 2004-2005 
con nuevas especialidades en 
Formación Profesional y Artes 
Gráficas, ya que estos estudios, 
subrayó, permiten a los más jóve
nes una rápida inserción laboral.

A continuación, el consejero 
fue el encargado de poner la pri
mera piedra de un nuevo colegio, 
que estará dotado de comedor 
escolar.

Por último, el consejero de 
Educación y Cultura inauguró la 
Escuela de Música en la que en la 
actualidad cursan sus estudios 300 
alumnos procedentes no sólo de 
Miguelturra sino de diversos pun
tos de la provincia.
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CALATRAVA - Bolaños de Calatrava

Esta nueva infraestructura dispondrá de Biblioteca y Sala de Exposiciones

Las obras de la Casa de Cultura, m uy 
avanzadas tras dos meses de ejecución
El Ayuntamiento de Bolaños, en colaboración de Cultura que se está levantando en los terre- 
con la Junta de Comunidades, inició el pasado nos de la céntrica calle Alférez Provisional de 
mes de septiembre la construcción de la Casa la localidad, y cuyas obras van muy avanzadas.

Sanrom a visitó  los C entros de  
Salud de A benójar y Corral

La Corporación M unicipal de 
Bolaños aprobó en pleno por una
nimidad el proyecto de construc
ción de este nuevo edificio muni
cipal, cuyas obras después de dos 
meses de ejecución avanzan a muy 
buen ritmo ajustándose al plazo 
de ejecución previsto de unos 18 
meses.

La Casa de Cultura cuenta con 
un presupuesto de unos 170 mi
llones de pesetas, de los cuales 
un 60 % están financiados por el 
Ayuntamiento, y se está levantan
do sobre una superficie de 1.912 
metros cuadrados de los que 786 
metros son edificables.

En la planta baja se dispondrá 
una amplia sala de exposiciones, 
de 240 metros cuadrados, y un al
macén, así como un vestíbulo de 
150 metros, que puede usarse tam
bién como sala de exposiciones si 
hiciera falta ampliar la principal. En 
esta planta también habrá espa
cios que se destinarán a aulas y 
despachos, entre otras dependen
cias municipales, así como un pa
tio y un aparcamiento de casi 500 
metros.

Por su parte, en la planta pri
mera habrá un amplio servicio bi
bliotecario, con Biblioteca (120 
metros cuadrados), Hemeroteca 
(95 metros cuadrados), Ludoteca 
(65 metros cuadrados), Videoteca 
(40 metros cuadrados), Depósito 
de libros (75 metros cuadrados) y 
Fonoteca (18 metros cuadrados). 
También habrá vestíbulos, semi
narios, sala polivalente y otra para 
ordenadores, además de los co

rrespondientes aseos y despa
chos.

Según ha explicado Miguel 
Angel Valverde, concejal de Cul
tura y teniente de Alcalde del 
Ayuntamiento de Bolaños, “ con 
esta Casa de Cultura se atenderán 
dos necesidades perentorias en la 
localidad: una biblioteca amplia y 
moderna acorde a los nuevos tiem
pos y contar con una digna sala 
de exposiciones”.

La delegada provincial de Sani
dad, Angela Sanroma, visitaba re
cientemente los centros de salud 
de Abenójar y Corral de Calatra
va, donde se interesó por las ac
tuaciones emprendidas por el Ser
vicio de Salud de Castilla-La Man
cha (SESCAM) en diversas obras 
de reforma, acondicionamiento y 
equipamiento tecnológico.

Acompañada por el gerente de 
Atención Primaria de Ciudad Real, 
José Torres-Consuegra, la delega
da visitó en primer lugar el centro 
de salud de Abenójar donde ha 
comenzado a funcionar la nueva 
Unidad de Salud Bucodental que 
perm itirá prestar un servicio 
odontológico integral, tanto a la 
población infantil, a través del 
Programa de Prevención de Salud 
Bucodental, como a la adulta con 
el diagnóstico y tratamiento de las 
afecciones más frecuentes.

El Gobierno regional ha aco
metido durante el año diversas 
obras de acondicionamiento en el 
centro de salud, como la pintura 
interior o la reparación de grietas 
observadas en la cubierta. Asimis
mo, la delegada provincial de Sa
nidad y el gerente de Atención 
Primaria de Ciudad Real expresa
ron el compromiso de seguir em

prendiendo acciones que mejoren 
la accesibilidad y confortabilidad 
del centro.

A continuación, Angela San
roma y José Torres-Consuegra se 
desplazaron al centro de salud de 
Corral de Calatrava donde se han 
realizado obras este año que han 
permitido subsanar las importan
tes deficiencias estructurales que 
presentaba el edificio.

En este sentido, la acción más 
urgente que tuvo que acometer el 
SESCAM fue la reparación del te
jado por donde se filtraba el agua, 
procediéndose en los últimos me
ses a la sustitución de la puerta 
principal de acceso y a la pintura 
interior y exterior del edificio. Co
rral es el municipio de cabecera de 
la zona básica de salud que 
engloba a los municipios de Ba
llesteros de Calatrava, Caracuel de 
Calatrava, Los Pozuelos de Cala
trava, Cañada de Calatrava y Vi
llar del Pozo.

Por último, se realizó una visi
ta a los terrenos donde será cons
truido el nuevo centro de salud 
de Corral de Calatrava que conta
rá con 2.800 metros cuadrados 
construidos sobre una parcela de 
2.000 metros cuadrados y cuyas 
obras comenzarán el próximo año.

LOS MONTES - Horcajo de los Montes

LOS MONTES - Almodóvar del Campo

Inaugurado el nuevo aulario del 
C.P. “M aestro Juan de Avila”

L a  J u n ta  a c o n d ic io n a r á  la  c a r r e te r a  q u e  u n e  
la  lo c a lid a d  c o n  la  p r o v in c ia  d e  B a d a jo z
El Consejo de Gobierno ha apro
bado el acondicionamiento del tra
mo de la carretera CM-4106 que 
une el municipio de Horcajo de los 
Montes con el límite de la provin
cia de Badajoz, en cuyas obras el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
invertirá 2,37 millones de euros. 
Dichos trabajos redundarán en un 
aumento de la seguridad vial y la 
comodidad en la conducción para 
los usuarios de esta vía.

Esta carretera comarcal conec
ta Horcajo con el Rincón de An
churas, atravesando parte de la 
provincia de Badajoz. Las obras 
de acondicionamiento mejorarán 
las comunicaciones del entorno 
del Parque Nacional de Cabañe
ros y la conexión del enclave de 
Anchuras con las provincia de 
Ciudad Real, ya que esta zona está 
mejor comunicada en la actualidad 
con la provincia de Toledo.

La CM-4106 se acondicionará 
en tres actuaciones, la primera de 
las cuales ha sido aprobada en 
Consejo de Gobierno. Las restan

tes, que se corresponden con el 
tramo que atraviesa la provincia 
de Badajoz y con el tramo que co
necta el límite de esta provincia 
extremeña con Anchuras, comen
zarán su tramitación en breve, 
cuando se aprueben sus respecti
vos proyectos.

Debido a la situación de este

tramo de carretera, en el entorno 
del Parque Nacional de Cabañe
ros, los trabajos de acondiciona
miento incluirán la reposición de 
cinco caminos y la adecuación de 
30 accesos.

Asimismo, con las obras se 
mejorará la travesía de Horcajo de 
los Montes.

El consejero de Educación y Cul
tura, José Valverde, inauguró el 
nuevo aulario construido en el 
Colegio Público “Maestro Juan de 
Ávila” de Almodóvar del Campo, 
en cuya construcción y dotación 
la Consejería de Educación y Cul
tura de la Junta ha invertido 
673.133 euros.

Las nuevas instalaciones del 
centro, que cuenta este curso con 
152 alumnos y aluinnas, han per
mitido la sustitución del antiguo 
aulario de Educación Primaria, con

La Consejería de Obras Públicas 
construirá las estaciones depura
doras de aguas residuales de cua
tro municipios de la provincia de 
Ciudad Real, concretamente, de 
Albadalejo, Terrinches, Puebla del 
Príncipe y Villanueva de la Fuen
te, tras la aprobación de esta ac
tuación por parte del Consejo de 
Gobierno.

La construcción de emisarios 
y aliviaderos completarán estas 
cuatro actuaciones.

siete aulas nuevas y espacios 
complementarios.

Además, la intervención reali
zada ha permitido disponer de más 
espacio de recreo al habilitar la su
perficie dé la antigua construcción 
como pista pol¡deportiva.

Valverde visitó varias aulas, 
donde charló con alumnos y pro
fesores, y dirigió unas palabras a 
una representación de la comuni
dad educativa que se dio cita en 
el centro con motivo de la inaugu
ración.

Las depuradoras se han 
dimensionado para una población 
de más de 13.000 habitantes, sien
do la población actual de 6.600.

El Gobierno regional ha previs
to una inversión de 5.511.314 
euros (917 millones de pesetas) 
para llevar a cabo estas iniciati
vas.

El Consejo de Gobierno apro
bó una actuación en materia de 
carreteras, depuración y urbanis
mo de más de 27 millones de euros.

La Junta construirá cuatro nuevas 
depuradoras en d  Campo de Montiel
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Esta actuación tendrá un coste superior a los 156.000 euros

El A yuntam iento restaurará las 
fachadas del convento de las Petras
Las fachadas del convento de las 
Petras, en pleno casco antiguo de 
Cuenca, lucirán en todo su esplen
dor antes de la próxima Semana 
Santa, después de que la Comi
sión Municipal de Gobierno haya 
adjudicado a una empresa las 
obras de restauración necesarias, 
por un importe superior a los 
156.000 euros.

El alcalde de Cuenca, José Ma
nuel Martínez Cenzano, explicó 
que se restaurarán tanto las facha
das que dan a la calle Pilares como 
las de la calle San Pedro. Estas ac
tuaciones son “muy urgentes”, ya 
que las fachadas tienen la pintura 
y la carpintería muy deteriorada, 
dijo.

Según afirmó, la iniciativa de 
adecuarlas fue del propio presi
dente de Castilla-La Mancha, José 
Bono, quien, en una visita a Cuen
ca, se dio cuenta del mal estado 
de estas fachadas y pidió al alcal
de que las arreglara.

El presupuesto de la restaura
ción se hará con cargo a la Conse
jería de Educación y Cultura, gra
cias a un convenio de colabora
ción que suscribirá con el Ayun
tamiento. El convento de las 
Petras es del siglo XVI, y ya ha 
tenido que soportar otras inter
venciones en la cúpula de la igle
sia, en las cubiertas y en algunas 
zonas interiores.

Subsede Olímpica
Por otra parte, en la Comisión 

de Gobierno del Ayuntamiento se 
aprobó solicitar a la candidatura 
olímpica ‘Madrid 2012’ que Cuen

ca sea subsede de los juegos olím
picos. Así, el Ayuntamiento ofre
ce el canal de aguas bravas del río 
Júcar para que se puedan desa
rrollar las distintas pruebas de 
slalom y descensos.

Para ello, deberán adecuar el 
canal a las exigencias olímpicas, 
sin embargo es un primer paso 
para apoyar firmemente la candi
datura madrileña, dijo Martínez 
Cenzano, quien explicó que ya se 
han mantenido contactos con la

oficina ‘Madrid Olímpica’.
“Esto demuestra que no sólo 

apoyamos la candidatura de Ma
drid, sino que ofrecemos nuestra 
ciudad a los requerimientos olím
picos”, apuntó, asegurando que 
Cuenca está en condiciones para 
ser subsede, aunque no lo tendrá 
nada fácil ya que Madrid, en su 
carrera por albergar los Juegos 
Olímpicos de 2012, tendrá como 
adversarias a ciudades como Nue
va York.

Las obras de la Cooperativa 
Campos de Cuenca, a buen ritmo
El secretario regional de ASAJA, 
José María Fresneda, ha señala
do que ya se han ejecutado el 50 
por ciento de las obras de la coo
perativa Campos de Cuenca, un 
proyecto que ha impulsado la or
ganización agraria, con la partici
pación del Ayuntamiento de Cuen
ca, Diputación y Junta de Comu
nidades.

El edificio, situado a la salida 
de la carretera de Madrid, contará 
con dos plantas y alojará los pro
ductos agrarios de la región, aun
que tendrán una mayor presencia 
los aümentos de Cuenca, y se pre
vé que el 90 por ciento de lo ex
puesto sea de la provincia.

Según explicó el secretario 
provincial de ASAJA, Francisco 
Ruiz, las obras interiores están 
muy avanzadas mientras que la ur
banización del aparcamiento está

mas retrasado. No obstante, la 
cooperativa Campos de Cuenca 
abrirá sus puertas a mediados del 
año que viene.

Por su parte, el consejero de 
Agricultura y Medio Ambiente, 
Alejandro Alonso, que visitó las 
obras, recordó que la Junta tam
bién ha colaborado en el nacimien
to de la cooperativa. “Es un pro
yecto emblemático para la agricul
tura de Cuenca, y el escaparate de 
la buena forma de producir alimen
tos que tienen”, dijo.

El 90 por ciento de los produc
tos que se podrán adquirir de for
ma directa en la Cooperativa ya 
vienen elaborados, aunque las 
instalaciones también contarán 
con una sala de envasado y eti
quetado. ASAJA, además, trasla
dará su sede a este nuevo edifi
cio.

Ultimado el Plan M unicipal de 
Nevadas de la ciudad de Cuenca
El Ayuntamiento de Cuenca ha 
presentado, a la Junta Local de 
Protección Civil, el documento téc
nico del Plan Municipal de Neva
das que va a garantizar la viabili
dad en caso de fenómenos meteo
rológicos adversos durante el in
vierno.

El objetivo es evitar y preve
nir situaciones como las ocurridas 
en las pasadas Navidades cuan
do se repitieron las quejas veci
nales debido a que, tras una fuer
te nevada, hubo hielo en las ca
lles durante varios días.

El alcalde, José Manuel Martí
nez Cenzano, recordó que esos 
días se pagaron más de 3.000 ho
ras extraordinarias a los trabaja
dores del servicio municipal y las

m áquinas pesadas estuvieron 
operativas durante más de 300 
horas.

“Aunque abrimos todas las 
vías de acceso a comercios, cen
tros de salud y hospitales hubo 
grandes críticas porque en algu
nas zonas de la ciudad se produjo 
la sensación de falta de atención 
municipal”, reconoció el alcalde.

En este sentido, aseveró que 
no quieren que se repitan las críti
cas y por eso han trabajado des
de el verano en este plan, recor
dando, además, que fue un com
promiso que adquirió el año pasa
do.

El Plan de Nevadas se ha co
piado del de Avila por los buenos 
resultados obtenidos.

El Ayuntamiento ayudará en la 
cooperación al desarrollo

La Comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento de Cuenca ha apro
bado el proyecto técnico para el 
acondicionamiento del Parque de 
“San Julián”, el más emblemático 
de la capital conquense, que fue 
construido en la década de los 
años 20 del siglo pasado.

Según explicó el alcalde de 
Cuenca, José Manuel Martínez 
Cenzano, se trata de la aprobación 
inicial del plan de remodelación de 
este parque situado en el centro 
de la ciudad. El objetivo es poder 
iniciar rápidamente el proceso de 
contratación de la ejecución del 
proyecto, para intentar que antes 
de que acabe 2002 se puedan ini
ciar las obras.

Asimismo, el regidor con

quense calificó el proyecto como 
“conservador”, en el sentido de 
que no se va a modificar sustan
cialmente la conformación estruc
tural de un parque que está muy 
consolidado.

Se trata de un parque románti
co sobre el que se quiere actuar 
para mejorarlo, para estudiar en 
profundidad el estado en el que 
se encuentran las diferentes es
pecies arbóreas que contiene y 
para arreglar el kiosco de la músi
ca situado en el centro, al que se 
van a feponer los perfiles moder
nistas que perdió en su momento 
y se va a dotar de un nuevo suelo.

En todo caso, Martínez Cen
zano insistió en que el parque no 
se va a cambiar sustancialmente,

se va a hacer un acondicionamien
to y una limpieza general.

En este sentido, el pasado ve
rano el propio alcalde ya adelantó 
que no se buscaba m odificar 
sustancialmente el parque, sino 
intentar hacerlo más operativo 
solucionando problemas como el 
de su drenaje, que hace que ac
tualmente se encharque con faci
lidad.

Las obras se van a realizar gra
cias a un crédito de 40 millones de 
pesetas que ha concedido el Fon
do Regional de Cooperación Lo
cal (FORCOL), que van a permitir 
terminar con la situación de de
gradación que sufre “el que ha 
sido el parque por excelencia de la 
ciudad”, concluyó el alcalde.

El Ayuntamiento de Cuenca se ha 
comprometido con la Coordinado
ra de ONGD de Castilla-La Man
cha a que destinará una partida 
de 15 millones de pesetas durante 
este año, y otros 12 millones el 
próximo, para realizar proyectos de 
cooperación en el Tercer Mundo.

Según ha afirmado el presiden
te de la Coordinadora, Rafael 
Giménez, hasta la fecha es sólo un 
compromiso de manos del alcalde 
de la ciudad, José Manuel Martí
nez Cenzano, pero se trata de un 
primer paso para conseguir la im
plicación de Cuenca en estos pro
gramas de desarrollo.

La Coordinadora viene traba
jando para conseguir que las ad
ministraciones locales destinen el

0,7 por ciento de sus presupues
tos a cooperación desde hace más 
de 10 años, y los resultados se 
están viendo en toda Castilla-La 
Mancha, afirmó.

En la provincia de Cuenca, la 
Diputación Provincial destinó una 
partida el año pasado para coope
ración al desarrollo, y éste va a 
dedicar 10 millones de pesetas, 
pero en el resto de la provincia son 
muy escasas las partidas a este 
fin.

Existen casos como el del 
Ayuntamiento de Mota del Cuer
vo que destina el 0,7, pero en el 
resto de provincia no tienen nin
guna asignación destinada a de
sarrollo, si acaso una cantidad 
para ayuda humanitaria, añadió.
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COMARCAS DE CUENCA

Este servicio se ha puesto en marcha en 23 municipios de la provincia

30.000pacientes se beneficiarán de la ampliadón 
del servido de extracdón periférica
U n total de 30.519 habitantes de la provincia de 
C uenca se van a beneficiar de la am pliación del 
servicio de extracción periférica de muestras 
que ha puesto en m archa en 23 municipios la 
G erencia de A tención Prim aria de Cuenca, de
pendiente del Servicio de Salud de Castilla-La

La toma de muestras se llevará a 
cabo en los consultorios locales 
y desde allí se enviarán al labora
torio de referencia. Posteriormen
te los resultados se remitirán a cada 
médico de cabecera.

En una primera fase, se ha de
cidido ampliar este servicio en 23 
localidades de la provincia, lo que 
ha supuesto una inversión de
50.000 euros, que incluyen la am
pliación de las rutas de transporte 
de las muestras y la adquisición 
de material y equipamiento.

Concretamente, se ha pasado 
de 19 a 36 rutas de transporte en 
la provincia, que para el año 2003 
tendrán un coste anual de 105.000 
euros. Asimismo se han invertido
12.000 euros en la adquisición del 
material necesario para dotar a los 
consultorios del equipamiento 
necesario para la toma de mues
tras. Cabe destacar también la com
pra de seis “monitores de tiempo 
y temperatura” que permitirán un 
riguroso control de la caüdad de 
las muestras que llegan al labora
torio de referencia.

Ahora se ha puesto en mar
cha la nueva organización de la 
extracción periférica de muestras, 
una nueva acción con la que el 
Gobierno regional pretende facili-

M ancha (SESCAM ). E l objetivo de esta acción, 
que se recoge en el Plan de Salud de Castilla- 
La M ancha, es aproxim ar la atención sanitaria 
a los ciudadanos evitándoles desplazam ientos 
para entregar m uestras o som eterse a extrac
ciones de sangre para análisis.

Foto: M " Jes ú s  S e rra n o

tar el acceso de los ciudadanos a 
los servicios, programas y presta
ciones que se ofrecen desde Aten
ción Primaria.

Contando con la colaboración
de los profesionales sanitarios y 
en coordinación con el Hospital 
Virgen de la Luz, la Gerencia de 
Atención Primaria de Cuenca ha 
diseñado la  ampliación de este ser
vicio y ha elaborado un calenda
rio en el que se establecen los días 
y la periodicidad en la que se rea
lizarán las extracciones en los di
ferentes, consultorios y centros de 
salud de la provincia.

Concretamente se incorporan 
23 nuevos puntos de extracción, 
ubicados en las localidades de: 
Villanueva de la Jara, El Picazo, 
Rubielos Bajos, Ledaña, Villarta, 
Las Mesas, El Provencio, Los 
Hinojosos, El Pedernoso, Santa 
María de los Llanos, Villalpardo, 
Campillo de Altobuey, Saelices, 
Villarejo de Fuentes, La Alberca 
de Záncara, Santa María del Cam
po Rus, Casas de Femando Alon
so, Casas de Haro, Casas de 
Benítez, Aliaguilla, Fuente de Pe
dro Naharro, Palomares del Cam
po y Valera de Abajo.

Están situados en la cuenca del Júcar

D iez m unicipios am pliarán o  m ejorarán sus zonas 
d e regad ío  co n  e l P la n  N a cio n a l d e  R egad íos
Un total de diez municipios de la 
provincia de Cuenca, situados en 
la cuenca del Júcar, van a ampliar 
sus zonas de regadío o bien van a 
mejorarlas, según se contempla en 
el Plan Nacional de Regadíos 
(PNR). Informar a todos los agri
cultores que van a beneficiarse de 
estas actuaciones fue la finalidad 
de las IV Jomadas de Regadío 
“Nuevo Horizonte del Regadío”, 
organizadas por la Asociación 
Profesional de Regantes del Alto 
Júcar (APRAJ) en Cuenca, y don
de se abordaron también los nue
vos cultivos y la agricultura eco
lógica.

Las áreas conquenses que 
más héctareas de regadío van a 
conseguir son la Grajuela, que va 
a incrementar en más de 2.000 hec

táreas el viñedo y el olivar de re
gadío y también la localidad de 
Barajas de Meló. En ambos luga
res, las obras de ejecución ya han 
sido aprobadas por la Consejería 
de Agricultura y Medio Ambien
te, según explicó el director gene
ral de Desarrollo Rural, Miguel 
Chillarón.

También indicó que lo que pre
vé el Plan Nacional de Regadíos 
se va a cumplir, y dijo que “se han 
modernizado una media de 18.000 
hectáreas anuales, y el apoyo a 
los cultivos leñosos ronda las 
2.500 hectáreas al año, unas 25.000 
hectáreas dentro de 10 años”.

Por su parte, el consejero de 
Agricultura y Medio Ambiente, 
Alejandro Alonso, que inauguró 
las jomadas, señaló que la políti

ca de regadíos en la región ha sa
lido adelante por el trabajo de la 
Junta, que sabe que invertir en 
regadíos es progresar y crear em
pleo.

Alonso resaltó que el Plan 
Nacional de Regadíos ha sido “ci
catero” con la comunidad y apun
tó que el Gobierno central sólo se 
ha preocupado de los trasvases 
cuando el Plan recoge muchas 
otras actuaciones, afirmando que 
es por todas estas medidas por las 
que la Junta lo apoyó. “El esfuer
zo en regadíos de la Junta no se 
ha visto acompañado hasta ahora 
por un esfuerzo similar del Gobier
no Central”, dijo, reiterando que 
“todo lo que se ha hecho en Cas
tilla-La Mancha se ha hecho con 
el esfuerzo económico propio”.

Obras Públicas invertirá más de 3 millones de 
euros en acondicionar este tramo de la CM-3110

La Junta acondicionará la carretera 
de Las Mesas a Las Pedroñeras
El Consejo de Gobierno ha autori
zado el acondicionamiento del tra
mo de la carretera CM-3110 que 
une los municipios de Las Mesas 
y Las Pedroñeras. Esta vía es un 
eje fundamental en las comunica
ciones de la provincia, por cuanto 
mejora la conexión de estos muni
cipios con la capital y con la A-31, 
la autovía que conecta Madrid con 
Valencia, desde Honrubia.

El Gobierno de Castilla inver
tirá 3,1 millones de euros en el 
acondicionamiento de esta carre
tera, cuya mejora será determinan
te en los tráficos de la comarca de 
la Mancha Baja y muy importante 
en la comunicación con la provin
cia de Ciudad Real, a través de la 
CM-3111o carretera de Socuélla- 
mos. Las obras se acometerán so
bre una longitud de 9,9 kilómetros

y se proyecta una calzada de 2 
carriles de 3,5 metros, con arce
nes de 1 metro y bermas de 0,5 
metros.

La carretera comarcal CM-3110 
se inicia en Las Mesas y finaliza 
en la N -III, en C astillo  de 
Garcimuñoz, atravesando los mu
nicipios de Las Pedroñeras, La 
Alberca de Záncara, Santa María 
del Campo Rus y Pinarejo. La ca
rretera se dividió en cuatro tramos 
con el fin de ejecutar las obras en 
las mejores condiciones de segu
ridad vial.

El pasado mes de septiembre 
se inauguró el tramo La Alberca 
de Záncara-Las Pedroñeras y en 
breve plazo se aprobaran los pro
yectos de los tramos La Alberca 
de Záncara-Pinarejo y Pinarejo-N- 
III (Castillo de Garcimuñoz).

COMARCAS - Tarancón
La inversión total prevista asciende a más de 
220.000 euros

Lamata puso la primera piedra del 
Centro de Rehabilitación

üdMiirq

El consejero de Sanidad, Fernan
do Lamata, colocó recientemente 
la primera piedra del Centr o de Re
habilitación Psicosocial y Laboral 
(CRPSL) que el Gobierno Regio
nal va a construir en la localidad 
conquense de Tarancón.

Este Centro dispondrá de 20 
plazas destinadas a enfermos de 
esta localidad y su comarca, y es
tará atendido por 6 profesionales: 
un psicólogo, un trabajador so
cial, un terapeuta, dos educado
res y un auxiliar administrativo. Se 
trata de un recurso dirigido a per
sonas con edades comprendidas 
entre los 18 y los 65 años que, 
debido a una enfermedad mental, 
muestran dificultades en el des
empeño de actividades de la vida 
diaria.

F o lo : S a n tia g o  T o rra lb a

El proyecto de este centro de 
Tarancón prevé la existencia de 
dos plantas con una superficie útil 
de más de 260 metros cuadrados. 
La planta superior albergará una 
terraza, un aseo, un baño terapéu
tico y 3 zonas para el desarrollo 
de talleres, mientras que en la de 
inferior estarán los servicios ad
ministrativos y despachos, una 
cocina, aseos y un comedor.

El presupuesto total del pro
yecto asciende a 220.026,08 euros, 
de los cuales la Consejería de Sa
nidad de Castilla-La Mancha apor
ta un 80 por ciento mientras que el 
resto lo financia el Ayuntamiento 
de Tarancón. El centro será ges
tionado por la Fundación para la 
Integración Socio-Laboral de Cas
tilla-La Mancha (F1SLEM).
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Un 14% del presupuesto de la Consejería de Bienestar Social se 
destinara para la construcción de nuevas residencias de mayores y 
centros para la mujer y discapacitados

La provincia contará el próximo año 
con nuevas infraestructuras sociales
El consejero de Bienestar So
cial, Tomás Mañas, ha explica
do que el presupuesto de la 
Consejería se incrementará el 
próximo año un 19%, de modo 
que Bienestar Social será el de
partamento con mayor aumen
to presupuestario de todo el Go
bierno regional, lo que a su jui
cio evidencia la sensibilidad de 
este Gobierno con los colecti
vos más desfavorecidos de la 
región.

En Guadalajara, la Conseje
ría de Bienestar Social constru
ye en la actualidad, tres nuevas 
residencias en los municipios 
de Fontanar, Molina de Aragón 
y Azuqueca que permitirán que 
el próximo año la provincia cuen
te con 210 plazas públicas más 
para asistidos.

Junto a estas tres residen
cias para mayores, la Conseje
ría tiene intención de construir 
viviendas tuteladas, dos de 
ellas en la capital y algunas más 
en otros municipios de la pro
vincia aún por determinar, en 
función de las peticiones de los 
municipios.

Asimismo, se están estu
diando las ayudas que se van a 
conceder a la Asociación de En
fermos de Alzheimer para la 
puesta en marcha de un Centro 
de Día y la posibiüdad de cons
truir una nueva residencia en el 
complejo socio-sanitario Ortiz 
de Zarate, dependiente de la Di
putación de Guadalajara.

El consejero ha recordado 
que los mayores de la región, 
que son más de 340.000 y de 
ellos alrededor de 35.000 de 
Guadalajara, han trabajado du
ramente durante muchos años 
y ahora “tenemos obligación de 
poner en marcha los recursos 
que necesitan”.

También desde Bienestar 
Social se presta una especial 
atención al colectivo de disca
pacitados. Según ha recordado 
el consejero, estas personas 
son en muchos casos atendi
dos por sus familiares, pero 
cuando estos son demasiado 
mayores necesitan también de 
recursos específicos. Para dar 
respuesta a esta necesidad so
cial se va a poner en marcha en 
Yunquera de Henares un cen
tro para discapacitados grave

mente afectados.
En el área de la Mujer la evo

lución presupuestaria es espe
cialmente llamativa, ya que los 
presupuestos presentan un cre
cimiento para el próximo año del 
30%.

Bienestar Social inauguró 
los pasados días un nuevo 
Centro de la Mujer en Sigüen- 
za, que dará servicio a las muje
res de la comarca de Sigüenza y 
la Consejería está estudiando 
poner en marcha otro más en la 
zona de la Sierra Norte.

El consejero ha explicado 
que posiblemente Azuqueca 
cuente también a partir del 
prójimo año con una Casa de 
Acogida para Mujeres, a pesar 
de que no cuenta con los habi
tantes mínimos exigidos para 
este tipo de recursos.

E l a lc a ld e  a f ir m a  q u e  e l A V E  p a s a r á  p o r  
G u a d a la ja r a  a  f in a le s  d e  a ñ o
El alcalde de Guadalajara, José 
María Bris, ha señalado que el tren 
de alta velocidad Madrid-Guada- 
lajara-Zaragoza-Lérida realizará su 
primer viaje de pruebas a finales 
de diciembre y los primeros viajes 
comerciales comenzarán a partir 
del mes de enero.

Bris, que compareció acompa
ñado por el candidato del PP a la 
Alcaldía de la capital, Antonio 
Román, presentó los planos de la 
estación de Alta Velocidad de 
Guadalajara, cuyas obras están a 
punto de finalizar, resaltando su 
positiva repercusión para el desa
rrollo futuro de la ciudad y del 
Corredor del Henares.

En opinión del alcalde, esta 
obra pone de manifiesto el interés 
del presidente de Gobierno, José 
María Aznar, por Guadalajara, y 
destacó la “brillante” labor desa

rrollada por el propio Ayuntamien
to de Guadalajara para que este 
proyecto fuera una realidad.

En este sentido, el alcalde re
cordó que fue en el año 1996 cuan
do él mismo inició las gestiones 
con el entonces ministro de Fo
mento, Rafael Arias Salgado, y el 
director general de la Gerencia de 
In fraestructuras Ferroviarias 
(GIF), Femando Cáscales, para 
que Guadalajara tuviera una esta
ción del AVE.

En las obras de la estación se 
han invertido más de 12 millones 
de euros (más de 2.000 millones 
de pesetas). La estación, que tie
ne un diseño moderno y funcio
nal, contará con dos vestíbulos, 
locales comerciales, cafetería, zo
nas de oficinas, áreas de descan
so para el personal de Renfe, al
macenes, talleres, taquillas, y ser

vicios, y tendrá un aparcamiento 
para más de 500 plazas y un 
helipuerto, resaltó.

Asimismo, explicó que la nue
va estación del AVE, que estará 
situada a 1.800 metros de la N-320 
y a 7.400 metros del cruce con 
Cuatro Caminos, tendrá tres an
denes, uno en dirección Madrid, 
otro dirección Barcelona y un ter
cero para las lanzaderas que uni
rán Guadalajara con Madrid. El 
tiempo estimado del trayecto Gua- 
dalajara-Madrid será de 14 minu
tos.

Por último, el alcalde mostró 
su satisfacción y la del equipo de 
Gobierno por la presencia del tren 
de alta velocidad en la ciudad, ya 
que “va a servir para que Guada
lajara se meta en ese alto nivel de 
modernidad que van a tener las 
comunicaciones en España”.

Bris acusa a la Junta de no hacer 
nada en materia de vivienda
El alcalde de Guadalajara, José 
María Bris, ha acusado al Gobier
no de Castilla-La Mancha de no 
haber hecho nada en materia de 
vivienda en la capital alcarreña 
pese a ser una cuestión de su com
petencia.

En rueda de prensa, el alcalde, 
acompañado del teniente de alcal
de y candidato a la alcaldía, Anto
nio Román, quiso dejar constan
cia del trabajo que en esta materia 
está realizando el Ayuntamiento de 
Guadalajara. En este sentido, Bris 
citó el convenio suscrito hace tan 
sólo unos días entre el consisto
rio y el Ministerio de Fomento para 
la construcción de 2180 viviendas 
de protección oficial en la zona del 
polígono de Aguas Vivas.

Bris acusó al PSOE de Guada
lajara de hacer críticas infundadas 
en materia de vivienda contra el 
PP para tratar de conseguir la al
caldía “sea como sea”, bajo las 
consignas de la calle Ferraz, calle 
de Madrid donde tiene la sede 
central el PSOE.

Bris criticó al Partido Socialis
ta por utilizar datos del primer tri
mestre del año pese a existir otros 
más recientes, del tercer trimestre 
del año. Según Bris, los datos de 
este tercer trimestre sitúan a Gua
dalajara en el vigésimo lugar de 
las capitales de España en incre
mento del precio de la vivienda, 
que se sitúa en 1.044 euros el me
tro cuadrado, muy por debajo de 
localidades del C orredor del 
Henares como Coslada o Torrejón 
(Madrid) o de capitales como 
Segovia o Avila.

Bris reconoció que el precio de 
la vivienda registrado en los diez 
últimos años en Guadalajara, bajo 
el gobierno municipal del PP, pasó 
de 105.200 pesetas el metro cua
drado en 1992 a 170.000 en 2002, 
pero, precisó que el incrementó fue 
mucho mayor durante los trece 
años previos de gobierno socia
lista, cuando el precio de la vivien
da pasó de las 25.000 pesetas el 
metro cuadrado en 1979 a las 
125.200 pesetas en 1992.

El Conservatorio de Música de la 
capital tendrá rango profesional

Foto: R ic a rd o  C le m e n te

El Conservatorio de Música de 
Guadalajara es uno de los tres de 
la región que no dependen direc
tamente de la Consejería de Edu
cación y Cultura y el único cuyos 
estudios no tienen rango de pro
fesionales. Esta situación cambia
rá próximamente una vez se firme 
un convenio entre el consejero de 
Educación y C ultura, José 
Valverde, y el presidente de la Di
putación de Guadalajara, Jesús 
Alique, por medio del cual, aun
que la institución provincial se
guirá siendo la titular del conser
vatorio, los estudios que en este 
centro se imparten pasarán a te
ner legalmente rango de profesio
nales.

Pero la colaboración entre la 
Consejería de Educación y Cultu
ra y la Diputación de Guadalajara 
va más allá de la formación musi
cal ya que la institución provin

cial va a poner a disposición de 
los estudiantes de toda la región 
la Escuela de Vela.

En este sentido, Pedro Pablo 
Novillo ha expücado que este cen
tro podrá ser utilizado dentro del 
programa de viajes educativo cul
turales que se ponen en marcha 
desde la Junta para estudiantes de 
Castilla-La Mancha.

También ha sido el presidente 
de la Diputación quien ha hecho 
llegar a la Consejería de Educación 
y Cultura la situación de algunos 
Ayuntamientos de Guadalajara 
que han asumido el transporte 
escolar de algunas urbanizacio
nes. Con este objetivo, Novillo y 
Alique se han reunido esta maña
na con una docena de alcaldes y 
alcaldesas de la provincia para in
formarles sobre la voluntad de la 
Junta de colaborar con ellos en el 
desarrollo de este servicio.
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COMARCAS DE GUADALAJARA - Yunquera de Henares

Valm orisco visitó las obras del antiguo 
Palacio de los M endoza
L a consejera  de A dm inistraciones Públicas, 
Carm en Valomorisco, visitó recientem ente Yun
quera de H enares, donde se interesó por el es
tado de las obras de recuperación y acondicio

nam iento que se están llevando a cabo en el 
antiguo Palacio de los M endoza, donde queda
rán instalados en breve los servicios públicos de 
la comarca.

Foto: C a rm e n  V alle jo

El Palacio de los Mendoza es un 
edificio emblemático del municipio 
y en el que ya se encuentra insta
lada y abierta al público la biblio
teca municipal y donde próxima
mente, mediante el convenio de 
colaboración suscrito por la Con
sejería de Administraciones Públi
cas y el Ayuntamiento, comenza
rán las obras de la futura Casa 
Consistorial de Yunquera de He
nares.

Valmorisco, acompañada del 
director general de Administra
ción Local, Rufino Sanz, recorrió 
con el alcalde de Yunquera, José

Luis González, y los concejales las 
obras que el Ayuntamiento está 
llevando a cabo en el municipio, 
con financiación de la Junta de 
Comunidades, y conoció los pro
yectos e iniciativas que quieren 
emprender próximamente.

Durante su visita, la consejera 
manifestó la preocupación que le 
están haciendo llegar muchos al
caldes de la región por la repercu
sión que tendrán en sus pueblos 
el acuerdo alcanzado por la Fede
ración Española de Municipios y 
Provincias (FEMP) con el Gobier
no central.

La consejera mostró su satis
facción por todas las iniciativas 
que contribuyan a solucionar los 
problemas de las grandes ciuda
des o en las áreas metropolitanas, 
pero cree “igual de necesario te
ner en cuenta otros núcleos de 
población más pequeños y don
de los ciudadanos demandan ser
vicios similares”. Valmorisco con
sideró “confuso y de difícil apli
cación” el acuerdo para financiar 
algunas grandes ciudades pero, 
además, “deja muchos flecos y no 
aclara la financiación de localida
des más pequeñas”.

COMARCAS - Entrepeñas

D ip u ta c ió n  P rov in cia l d e G u ad a la jara  y  J u n ta  
p o ten c ia rá n  e l u so  esco la r  d e la  escu ela  d e  v e la

pió Parque de Cabañeros) 
a fin de organizar convo
catorias de viajes cultura
les, de ocio y de aproxima
ción a la naturaleza.

De ellos se beneficia
rían los niños y jóvenes de 
la provincia de Guadalaja
ra y de toda Castilla-La 
Mancha, ya que tendrían 
la ocasión de conocer más 
en profundidad otras pro
vincias de C astilla-L a 
Mancha distintas a la suya 
de origen mediante estan
cias amplias. La posibilidad 
de alojamiento ha sido uno 

de los elementos valorados a la 
hora de incluir la Escuela de Vela 
en la red.

La Escuela de Vela de la Di
putación de Guadalajara 
verá potenciado su uso en 
un futuro próximo. Así lo 
avanzó el presidente de la 
Institución, Jesús Alique, 
tras un encuentro con el di
rector general de Política 
Educativa de la Junta de 
Comunidades, Pedro Pablo 
Novillo, en el que ambas 
instituciones han acorda
do integrar esta dependen
cia en una red regional 
para que sirva como pun
to de destino de escolares.

Situada en el pantano 
de Entrepeñas, la Escuela pasaría 
así a formar parte de un conjunto 
de instalaciones dependientes de

las cinco diputaciones castellano- 
manchegas y otros organismos 
(como albergues juveniles o el pro-

COMARCAS - Ciruelas

R ecuperadas para uso público  
4,8 hectáreas de una vía pecuaria
El consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente, Alejandro Alo
nso, ha firmado la resolución por 
la que se aprueba el deslinde de la 
vía pecuaria “Vereda de la Dehesa 
Pajera”, ubicada en el término 
municipal de Ciruelas y en el tra
mo que discurre desde su unión 
con la “Vereda del Camino Viejo 
Real” hasta el “Descansadero de 
la Fuente”.

Con este acto administrativo, 
la Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente recupera para el 
uso público una superficie de 
4,8466 hectáreas, de las cuales per
tenecen a la vereda 2,7466 hectá
reas, que corresponden a 1.314,79 
metros de longitud y 20,82 metros 
de anchura, y las 2,1000 hectáreas 
restantes pertenecen al Descan
sadero de la Fuente, lugar en el 
que concluye la vereda.

Este tipo de actuaciones que

lleva a cabo la Consejería de Agri
cultura y Medio Ambiente tienen 
como finalidad recuperar y con
solidar el importante patrimonio 
público que suponen las vías pe
cuarias que atraviesan Castilla-La 
Mancha.

En el término municipal de Ci
ruelas existen seis vías pecuarias, 
dos de ellas clasificadas como 
veredas y cuatro como cordeles, 
con una longitud y superficie to
tal de 27,800 metros y 32,7204 hec
táreas, respectivamente.

La provincia de Guadalajara 
posee un total de 1.419 kilómetros 
de longitud y 6.052 hectáreas de 
superficie de vías pecuarias, lo 
que representa aproximadamente 
el 12 por ciento de los cerca de 
12.000 kilómetros y 48.729 hectá
reas de vías pecuarias de discu
rren por el territorio de Castilla-La 
Mancha.

COMARCAS - Azuqueca de Henares

Bono inauguró un  nuevo colegio  
y un instituto de Secundaria
El presidente regional también visitó las nuevas 
instalaciones de Mercedes Benz

El presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, inauguró un nue
vo colegio y un instituto que la 
Consejería de Educación y Cultu
ra ha construido en Azuqueca de 
Henares con una inversión supe
rior a los siete millones de euros. 
El presidente reconoció que la 
educación “es cara”, pero matizó 
que, “para un país es más cara la 
ignorancia”.

Durante la inauguración del 
colegio público, Bono manifestó 
su alegría ante el hecho de que en 
este centro están matriculados ni
ños de 12 nacionalidades distin
tas y de este modo los alumnos 
pueden aprender que “no ha na
cido quien sea más digno que 
otro” , ya que a su ju icio , ”si

interiorizáramos que todos somos 
diferentes pero iguales en dere
chos, se acabarían muchos pro
blemas”.

El presidente recordó a los 
alumnos las condiciones que te
nían los colegios hace tan sólo 20 
años en la región y les explicó que 
en aquellas fechas 35 de cada 100 
personas adultas no sabían leer, 
“no porque fueran torpes sino 
porque no les enseñaron, porque 
daba la sensación de que no era 
necesario”.

Durante su estancia en Azu
queca de Henares, el presidente 
también inauguró las nuevas ins
talaciones que Mercedes Benz tie
ne en el polígono industrial de 
Miralcampo.
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En virtud del convenio firmado entre el Ayuntamiento y el Ministerio de 
Medio Ambiente, con una inversión cercana a los 5 millones de euros

El sum inistro de agua de Picadas 
llegará a todos los barrios de la ciudad
El ministro de Medio Ambiente, Jaume Matas, 
y el alcalde de Toledo, José Manuel Molina, asis
tieron en Madrid a la firma de iun convenio de 
colaboración entre la Sociedad Estatal Aguas 
de la Cuenca del Tajo, dependiente del Ministe

rio de Medio Ambiente (MIMAM), y el Ayun
tamiento de Toledo, para la ampliación del su
ministro de agua del embalse de Picadas a to
dos los barrios de la capital castellano-manche-
ga-

La firma de este convenio posibi
lita la puesta en marcha de las obras 
destinadas a conectar el depósito 
de Palomarejos con Santa Bárba
ra y Santa María de Benqueren
cia, con el objetivo de garantizar 
agua de calidad a otros 30.000 ha
bitantes de Toledo y completar así 
el suministro a toda la ciudad.

Esta actuación permitirá mejo
rar el abastecimiento de agua a la 
ciudad de Toledo, a través de una 
conducción de unos 600 milíme
tros de diámetro desde el depósi
to de Palomarejos hasta la tubería 
existente del Polígono de Santa 
María de B enquerencia.

La nueva conducción tendrá 
una longitud de 7.500 metros, con 
un funcionamiento reversible, de 
manera qué, mediante los equipos 
de bombeo existentes, pueda su
ministrarse el caudal a los depósi
tos de Palomarejos cuando exista 
una interrupción del suministro 
desde el embalse de Picadas.

Por otro lado, se proyecta la 
construcción de un ramal de unos 
530 metros de longitud y 300 milí
metros de diámetro para el abas
tecimiento a la barriada de Santa 
Bárbara.
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En el caso de la conducción 
principal, se proyectan cinco cru
ces: uno con la autovía, otros dos 
con los viales de la glorieta del 
Salto del Caballo, un cuarto con la 
línea de alta velocidad Madrid- 
Toledo y un quinto con la auto
vía; además, se proyecta el paso 
bajo el río Tajo.

La inversión que se realizará, 
4.935.963 euros, será financiada 
en un 65 por ciento por los Fon
dos Europeos que gestiona el 
Ministerio, a través de la Socie

dad Estatal Aguas de la Cuenca 
del Tajo; otro 10 por ciento lo apor
tará íntegramente esta Sociedad 
del Ministerio; y el 25 por ciento 
restante correrá a cargo del Ayun
tamiento de Toledo, que además 
deberá aportar los terrenos nece
sarios para llevar a cabo estas 
obras.

Con esta actuación, el MI- 
MAM completa el abastecimien
to a toda la comarca de Toledo, 
que beneficiará a un total de más 
de 300.000 habitantes.

E l A yu n tam ien to  y  e l C o leg io  d e  A p arejad ores  
a ú n a n  e sfu erzo s p a ra  reh a b ilita r  e l ca sco
El alcalde de Toledo, José Manuel 
Molina, en su condición de presi
dente del Consorcio de la Ciudad 
de Toledo, y el presidente del Co
legio Oficial de Aparejadores y Ar
quitectos Técnicos de Toledo,
José Antonio de la Vega, han fir
mado un convenio de colabora
ción referido a la contratación de 
estos profesionales para colabo
rar en los trabajos de rehabilita
ción en el Casco Histórico.

En meda de prensa, De la Vega 
y Molina coincidieron en desta
car la importancia de este acuerdo 
a la hora de llevar a cabo labores 
de conservación, defensa y cui
dado del Casco Histórico y del 
patrimonio de la ciudad.

Por medio de este convenio, 
el Consorcio prevé la contratación 
de un arquitecto técnico, con ca
rácter temporal, con el fin de cola
borar con los trabajos de la Ofici
na de Rehabilitación del mismo.
Asimismo, el Colegio de Apareja

dores y Arquitectos elaborará 
anualmente una bolsa de trabajo 
de profesionales, con el fin de par
ticipar con el Consorcio en los tra
bajos que se le encomienden.

Igualmente, el Colegio colabo
rará con el Consorcio en la realiza
ción de cursos y en la formación

adecuada de profesionales para su 
intervención en trabajos de reha
bilitación del Casco Histórico, así 
como en la realización de congre
sos, seminarios, exposiciones o 
iniciativas culturales que tengan 
como objetivo la difusión del Plan 
Especial.

Inaugurada una nueva Oficina 
de Turismo en el casco histórico
El alcalde de Toledo, José 
Manuel Molina, inauguró los 
pasados días la Oficina de In
formación Turística, ubicada 
en la calle Sillería, en pleno 
Casco Histórico de la ciudad, 
y que, según dijo, “mejorará 
los servicios turísticos de la 
ciudad, estando más cerca del 
turismo de calidad que la ciu
dad necesita”.

Al acto de inauguración 
asistieron miembros de la Co
misión de Seguimiento del 
Plan de Excelencia Turística, 
representantes de la Secreta
ría de Estado de Turismo, de 
la Junta de Comunidades y de 
la Federación Empresarial To
ledana (FEDETO), y el presi
dente de UNAUTO, Andrés 
Ruiz, empresa adjudicataria 
para la prestación de los ser
vicios de información en el 
nuevo centro turístico.

El centro de información, 
que tiene 200 metros cuadra
dos útiles -la mayoría de ellos 
en planta baja y adaptado a 
personas con dificultades de 
m ovilidad-, dispone, entre 
otros servicios, de internet 
con conexiones de banda an
cha y terminal que permitirá a 
los usuarios realizar sus con
sultas con comodidad y sin es

peras.
Asimismo, dispone de un 

espacio de espera y descanso 
dentro del vestíbulo, com 
puesto por sillones, donde el 
visitante puede consultar fo
lletos y publicaciones sobre la 
ciudad y su entorno. La ofici
na cuenta también con un mos
trador de información, servicio 
de consigna y. un área para 
cambio de los pañales de be
bés.

Además de estos servi
cios, la Oficina de Información 
Turística, ofrece información 
referente a los trasportes ur
banos, venta de bonobuses, 
información-visita del tren tu
rístico, aseos para discapaci
tados, teléfono público, servi
cio de atención telefónica y 
tienda de regalos.

Todas las áreas están se
ñalizadas en español e inglés, 
y dotadas de un sistema de 
cámaras y monitores de vigi
lancia para garantizar la segu
ridad de la instalación y sus 
usuarios.

Pina la atención directa del 
centro se cuenta con un total 
de 11 personas, que recibirán 
permanentes cursos de forma
ción y reciclaje, apuntó Moli
na.

El PSOE crea un foro de debate 
para fomentar la participación
El candidato del PSOE a la Alcadía 
de Toledo, Alejandro Alonso, ha 
anunciado la creación de un foro 
de debate para fomentar la partici
pación ciudadana y poder debatir 
“sobre la ciudad que queremos, 
que es la ciudad que más quere
mos”.

Alonso indicó que con estos 
debates se pretende perfilar un 
proyecto de ciudad “distinto al ac
tual, más comprometido y más 
moderno” en el que se apliquen 
nuevos modelos de gestión.

Estas sesiones se prolongarán 
hasta el mes de abril y por ellas 
pasarán protagonistas de otras 
ciudades que han logrado aplicar 
con éxito modelos de gestión que 
Alonso calificó de “interesantes”. 
Así, se hablará de habitabilidad, 
desarrollo sostenible, modelos de 
convivencia o actuación y conser
vación de centros históricos, el 
derecho de los ciudadanos a par
ticipar o el ocio de los jóvenes.

Para Alejandro Alonso, en To
ledo “no hay un proyecto de ciu
dad” y dijo que las ciudades de
ben ser capaces de analizar los 
problemas, crear modelos de ges
tión y actuar, mientras que en la

capital castellano-manchega “se 
han tomado decisiones en función 
de la última medida que llega al 
Ayuntamiento”, lo que ha provo
cado, a su juicio, que esté crecien
do sin resolver otros problemas.

Tras afirmar que el alcalde, 
José Manuel Molina ha fracasa
do al no abordar como primera 
media un Plan General de Ordena
ción Urbana, Alonso indicó que 
en la ciudad es preciso solucionar 
algunas cuestiones como la llega
da y el acceso del AVE a Toledo, la 
autopista de peaje con Madrid, las 
autovías de Castilla-La Mancha y 
de los viñedos o el Palacio de Con
gresos.

AVE soterrado
Alejandro Alonso defendió la 

iniciativa de que el acceso del AVE 
a la ciudad sea soterrado y dijo 
que José Manuel Molina tiene en 
este aspecto una idea equivoca
da, “porque la llegada del AVE no 
es como cambiar de coche”, sino 
algo más, y citó el ejemplo de Cór
doba, donde el trazado inicial del 
AVE “partía la ciudad” y se cam
bió para evitar que se convirtiera 
en una barrera.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #534, 28/11/2002.



’O L E D O
Del 28/11 al 4/12 - 2002

/ :
/  Cuadernos 

* Manchegos

2 4

COMARCAS DE TOLEDO - Cuerva
Concentra todos los servicios municipales

E l p r e s id e n te  r e g io n a l in a u g u r ó  
e l n u e v o  e d if ic io  C o n s is to r ia l
El presidente de Castilla-La M ancha, José Bono, 
inauguró recientem ente la nueva Casa Consis
torial de Cuerva. Se trata de un edificio de gran 
belleza arquitectónica que concentra todos los

servicios m unicipales, como son el consultorio 
médico, la estafeta de correos, despachos para 
asistentes sociales, biblioteca y la O ficina M u
nicipal de Inform ación al Consum idor (OMIC).

Tras cortar la cinta y descubrir una 
placa conmemorativa, el presiden
te castellano-manchego, acompa
ñado del alcalde, Amador Rojas, 
y otros asistentes como la conse
jera de Administraciones Públicas, 
María del Carmen Valmorisco, la 
vicepresidenta de la Diputación 
Provincial, Sagrario Gutiérrez, y el 
delegado de la Junta en Toledo, 
Javier Corrochano, recorrió las 
instalaciones del Consistorio, en 
cuya construcción la Junta de Co
munidades ha colaborado con 
79.015 euros.

José Bono felicitó a los redac
tores del proyecto y a quienes han 
ejecutado las obras, reconocien
do en buen trabajo realizado que 
ha dotado a Cuerva de un edificio 
consistorial “que se integra en el 
pueblo, en el que han usado ma
teriales del pueblo y en el que se 
nota que se ha hecho con cariño”.

En la construcción de este 
nuevo edificio han colaborado 
económicamente tres administra
ciones de distinto signo político,

como son la Junta de Comunida
des, la Diputación Provincial de 
Toledo y el Ayuntamiento de 
Cuerva.

En este sentido, José Bono 
resaltó que el agradecimiento por 
esta nueva instalación no debe ser 
para las administraciones que han 
aportado fondos para su cons
trucción, sino para los ciudadanos

que son los que pagan los impues
tos con los que después se hacen 
estas obras.

El presidente regional finalizó 
su intervención agradeciendo el 
afecto que le mostraron los veci
nos de Cuerva, asegurando que 
“me llevo vuestro cariño, pero 
podéis saber que os quedáis con 
el mío”.

COMARCAS - La Guardia

Bono apostó por los beneficios del vino 
en la inauguración de Bodegas M artúe

Foto: A lvaro  R u iz
Bono firma una barrica de roble durante la inauguración de las Bodegas 
Martúe de La Guardia, en presencia del alcalde de la localidad, Luis Cabieda.

El presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, inauguró las Bo
degas Martúe en La Guardia, don
de señaló que el vino bebido con 
moderación es saludable y que no 
se puede consentir que un vaso 
de esta bebida evoque síntomas 
de alcoholismo.

El presidente regional también 
se expücó que la región cuenta con 
la extensión de viñedo continua
do más grande del planeta, con un 
total de 600.000 hectáreas.

En este sentido, resaltó que 
cualquier empresario inteligente 
de España que quiera triunfar en 
el sector vitivinícola debe insta
larse en Castilla-La Mancha “por
que sólo los necios están dispues
tos a comprar más caro lo que en 
condiciones de igualdad se pue
de adquirir a un precio más bajo”.

Además el responsable del 
Ejecutivo autonómico, que dijo 
que la región vive una auténtica 
revolución en el mundo del vino, 
animó a los empresarios del sec
tor a instalarse en Castilla-La 
Mancha y a pagar sus impuestos

en esta tierra “porque esta región 
necesita gente emprendedora y 
porque aquí se puede contar con 
la complicidad y con las ayudas 
del Gobierno regional”.

Vinos de la Tierra de Castilla
El presidente de Castilla-La 

Mancha también se refirió a la de

fensa que se ha hecho de los inte
reses del sector con la creación 
de la indicación geográfica “Vinos 
de la Tierra de Castilla”. Un asun
to, manifestó, que Castilla y León 
quiso convertir en batalla y en el 
que la Audiencia Nacional ha 
dado la razón al Ejecutivo caste
llano-manchego.

N uevo P ab ellón  p o lid ep ortivo  
y C asa de C ultura en  O rgaz
Desde hace unos días, Orgaz cuen
ta con un nuevo Pabellón Polide
portivo y Casa de Cultura, dos in
fraestructuras en las que la Con
sejería de Educación y Cultura ha 
invertido 531.221 euros.

El Pabellón, con una superfi
cie construida de 1.550 metros 
cuadrados, permite la práctica de
portiva de balonmano, balonces
to, balonvolea, fútbol sala y tenis, 
y cuenta con gradas con una ca
pacidad de 280 personas senta
das.

El edificio consta de pista po- 
lideportiva, vestuarios y aseos 
para hombres y mujeres, aseos de 
minusválidos, dos almacenes y 
graderío.

El Pabellón lleva el nombre de 
Jesús Higuera Galán, ex concejal 
del Ayuntamiento de Orgaz falle
cido el pasado año y que ha sido 
recientemente nombrado “Hijo

Predilecto” de esta localidad.

Casa de Cultura
En cuanto a la Casa de Cultura 

de Orgaz, ésta acoge en su planta 
baja un espacio para el Museo 
Etnográfico local, así como sala de 
exposiciones y conferencias, des
pacho y tres salas polivalentes. En 
la planta alta se instalará una bi
blioteca, un aula de trabajo y ex
posiciones y un despacho.

En la actualidad la Casa de 
Cultura acoge ya actividades del 
Aula de Adultos, la Biblioteca y 
el Centro de Internet, donde la 
Consejería de Ciencia y Tecnolo
gía ha instalado seis ordenadores 
y el Ayuntamiento otros cinco.

Coincidiendo con la inaugura
ción de la Casa de la Cultura, se 
abrió al público la exposición 
“Mujeres”, organizada por la Fun
dación de Cultura y Deporte.

COMARCAS - Puebla de Montalbán

E l SE SC A M  con stru irá  un  
nuevo C entro d e Salud

El Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha (SESCAM) va a invertir 
3 millones de euros en la construc
ción de un nuevo Centro de Salud 
en La Puebla de Montalbán que 
pondrá a disposición de los ciu
dadanos unas modernas instala
ciones de 3.298 metros cuadrados 
para ofrecer una asistencia sani
taria de calidad.

El Servicio de Salud de Casti
lla-La Mancha, SESCAM, está a 
la espera del estudio topográfico 
que se está realizando de los te
rrenos cedidos por el Ayuntamien
to de La Puebla de Montalbán para 
la construcción de este Centro de 
Salud dotado con los más moder
nos equipamientos y que posibi
lite una asistencia sanitaria de ca
lidad a una población potencial de 
entre 10.000 y 15.000 ciudadanos 
de esta zona.

El nuevo Centro de Salud ven
drá a corregir y elevar las cotas de

calidad del actual, cuyo edificio ha 
quedado ya obsoleto y no cum
ple con las condiciones de acce
sibilidad, confort y equipamiento 
técnico recogidas en los planes 
funcionales diseñados por el SES
CAM para este tipo de infraes
tructuras sanitarias.

Así, y una vez que se superen 
los trámites administrativos para 
la redacción del proyecto y su 
aprobación definitiva, se iniciarán 
los trabajos de construcción de un 
edificio de nueva planta que po
dría estar en marcha a principios 
del 2004, con más de cuarenta es
tancias entre consultas de medi
cina general, enfermería, pediatría, 
curas, rehabilitación, atención a la 
mujer embarazada, urgencias, 
odontología, extracción de san
gre, servicios generales, adminis
tración, trabajador social, aseos 
públicos, salas de espera, almace
nes y zonas para el personal.
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OCIEDAD
Durante el acto del Día Internacional contra Violencia hacia las Mujeres

M a ñ a s a n im a  a  lo s  c iu d a d a n o s  a  d e n u n c ia r  
la s  s itu a c io n e s  d e  v io le n c ia  d o m é stic a
El consejero de B ienestar Social, Tomás 
Mañas, ha anim ado a todos los ciudada
nos de C astilla-La M ancha a tom ar parte 
activa en la lucha contra los m alos tratos,

ayudando a las víctimas de violencia a dar 
el paso de denunciar su situación y acabar 
con su sufrimiento. M añas alentó tam bién 
a que toda la sociedad “m uestre su recha

zo frontal al m altratador, al que se jacta, 
no ya de agredir a su mujer, sino al que se 
cree superior a ella”, com o paso para con
seguir erradicar esta lacra social.

El consejero de Bienestar Social, 
quien resaltó la necesidad de que 
toda la sociedad se una contra los 
malos tratos, realizó estas mani
festaciones durante su interven
ción en el acto celebrado en Tole
do, con motivo del Día Internacio
nal contra la Violencia hacia las 
Mujeres.

Así, aunque destacó que la 
Ley de Prevención de Malos Tra
tos y Protección a Mujeres Mal
tratadas está dando los frutos que 
se pretendían, “es necesario el re
chazo de todos los ciudadanos 
ante esta situación, porque la erra
dicación de esta lacra no es posi
ble si la sociedad se queda al mar
gen”.

Educar en igualdad
Tomás Mañas se refirió tam

bién a la educación en igualdad 
como el mejor camino existente 
para erradicar, en las generaciones 
venideras, el problema de la vio
lencia doméstica, “esta labor debe 
empezar por educar a los niños y 
niñas en igualdad, por concienciar 
a las personas más cercanas a no
sotros que no hay nadie superior 
a los demás por razón de sexo”.

Durante el acto, al que asistie
ron más de 700 mujeres de toda la 
región, se pudieron escuchar los 
testimonios de la cineasta Itziar 
Bollaín y la cantante y fundadora 
de la Plataforma de Artistas con
tra la Violencia hacia las Mujeres 
Cristina del Valle.

Sin embargo, las palabras más 
esperadas eran las de tres muje
res procedentes de Camerún, 
Bosnia-Herzegovina y Colombia, 
que dieron a conocer la situación 
que el colectivo femenino sopor
ta en estas zonas del mundo.

Testimonio desde Camerún
Especialmente dramáticas fue

ron las palabras de A gustine 
Abile, procedente de Camerún, 
quien señaló que “desde la cuna, 
las mujeres en Africa son seres 
inferiores para toda su familia: sus

hermanos, su padre, incluso su 
madre. Durante su infancia pade
cen situaciones de menosprecio 
y discriminación que, más tarde, 
dará paso a la violencia que ejer
cerán sobre ellas sus maridos”.

Durante el acto, que tuvo lu

gar en el recinto universitario de 
San Pedro Mártir de Toledo, la Pla
taforma de Artistas escenificó tam
bién un manifiesto contra la vio
lencia hacia las mujeres; siendo el 
colofón de este día la actuación 
de Cristina del Valle.

Castilla-La Mancha registró 131 casos de 
abusos y agresiones sexuales hasta septiembre

Hasta el mes de septiembre 
se registraron en Castilla-La 
Mancha un total de 131 agre
siones, acosos y abusos sexua
les a mujeres, según datos del 
Instituto de la Mujer, del Minis
terio de Trabajo y Asuntos So
ciales.

En el conjunto del país las 
cifras totales de delitos conoci

dos hasta el mes de septiembre 
de 2002 ascienden a 4.592, de 
los cuales, 1.454 fueron abusos, 
261 acosos y 2.877 agresiones 
sexuales.

Así, Cantabria registró 44 de 
estos delitos, por encima de 
Melilla con 22 casos en total, 
Ceuta con 25, La Rioja con 35 y 
Navarra con 43. Mientras tan

to, las comunidades en las que 
se contabilizó un mayor núme
ro de estos delitos fueron An
dalucía, con 755; Madrid, con 
716; Valencia, con 614; Catalu
ña, con 584; y Canarias, con 409.

Del mismo modo, en Balea
res se registraron un total de 210 
casos de acoso, abusos y agre
siones y en el País Vasco 191.

E l b o le tín  in fo rm a tiv o  ju v e n il d e  C iu d a d  R ea l cu m p le  u n  a ñ o
El Área de Juventud de la Diputa
ción de Ciudad Real ha distribui
do el número 13 del boletín infor
mativo juvenil que vio la luz hace 
un año con carácter mensual y que 
desde entonces llega a los Ayun
tamientos de la provincia y a las 
asociaciones juveniles.

A través del boletín la Diputa
ción pretende dar a conocer las 
actividades, cursos, jomadas, et
cétera, que organizan los ayunta
mientos y las asociaciones juve
niles o cualquier colectivo que tra
baje con los jóvenes en la demar

cación ciudarrealeña.
Se incluyen espacios que pue

den ser utilizados por los jóvenes 
que, por ejemplo, busquen empleo 
o quieran comprar o vender algo. 
E información sobre los créditos a 
estudiantes universitarios o sobre 
convocatorias de ayudas a la in
vestigación y becas. Asimismo, se 
da cumplida información sobre 
prácticas que se pueden realizar o 
sobre las iniciativas formativas en 
las que se puede participar.

A través del boletín se difun
de también información relaciona

da con el ocio y se dan a conocer, 
del mismo modo, horarios, convo
catorias y los lugares donde se ce
lebrarán los actos, cursos y jom a
das cuyas celebraciones están 
previstas en el presente mes de 
noviembre. Se ofrecerán, igual
mente, direcciones y teléfonos 
donde se puede obtener más in
formación.

Además de difundir las con
vocatorias de ayudas y subven
ciones a las que se pueden aco
ger los jóvenes, se proporciona 
cumplida información sobre los

certámenes, concursos, premios, 
exposiciones y muestras que se 
celebrarán próximamente.

En esta ocasión, en la sección 
de voluntariado se hace referen
cia a un proyecto de animación in
fantil que ha presentado el Con
sejo de la Juventud de Alcázar de 
San Juan que se desarrollará en el 
Hospital Mancha Centro dirigido 
a niños y niñas que están hospi
talizados. Y también consiste en 
acompañar a jóvenes discapacita
dos cuando realizan actividades 
de ocio.

OPINIÓN

44 asesinatos
Dolores Merino Chacón (*)

La violencia contra las mujeres 
es el mayor fracaso sociológico 
al que debemos enfrentamos en 
este siglo. Es un crimen encu
bierto que debe provocar, en los 
que creemos en la mujer, en la 
democracia, en la libertad, en la 
familia, en los valores de igual
dad y en el respeto, una fuerza 
universal para erradicar esta re
pugnante amenaza que acaba de 
forma cruel con la vida de las 
mujeres.

Un estudio del Instituto de 
la Mujer del año 99 revela da
tos escalofriantes. Casi dos mi
llones de mujeres españolas 
sufren malos tratos de forma 
habitual y en lo que va de año el 
Ministerio de Interior ha regis
trado 29.965 denuncias. 29.965 
miserables varones que a diario 
vierten su rabia, su impotencia 
y su ira de fracasos personales 
y profesionales en sus compa
ñeras.

29.965 mujeres que han de
cidido hacer frente a la realidad 
de tan callada desgracia y, con
tra todo pronóstico, buscan 
amparo en la justicia, en las 
fuerzas policiales, en la familia, 
en los amigos o en la sociedad. 
Un gesto de coraje que se con
vierte, de forma inmediata, en 
una lucha de fuerzas, en un de
safio hombre-mujer, que ha aca
bado en el asesinato de 44 mu
jeres.

Ante esta situación no po
demos permanecer cruzados de 
brazos, ni permitir sentencias 
como la del Juzgado de lo Penal 
número 8, de Barcelona, que 
condenó a un hombre a pagar 
60 euros - así como suena -, por 
amenazar a su esposa con un 
hacha y golpearla. ¡ ¡Qué poco 
vale la vida de una mujer!! Qui
zá usted esté pensando, “pero, 
¡si no la mató!”. Esa es la cues
tión: nuestra lucha debe acom
pañar el coraje demostrado por 
las víctimas en la denuncia, di
señando y poniendo en marcha 
acciones preventivas y de apo
yo inequívoco, que les propor
cione una ayuda fiable y les ga
rantice su seguridad.

(*) Presidenta nacional 
deAMFAR
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Castilla-La Mancha es la región española con menor tasa de sida acumulada

Gobierno regional y farmacéuticos 
aúnan esfuerzos para prevenir el SIDA
El consejero de Sanidad, Fem ando Lam ata, ex
plicó recientem ente las actuaciones previstas en 
el Plan Regional de SID A  2003-2010, que pa
san por la prevención de la infección, la preven
ción de la enferm edad para los portadores del 
virus, y el tratam iento a los que desarrollan la

enferm edad en las distintas etapas de la misma. 
Adem ás, Lam ata suscribió un convenio con los 
colegios oficiales de farm acéuticos, que va a 
perm itir fortalecer las medidas de prevención 
con nuevas actuaciones, como la venta de pre
servativos a precios reducidos.

Foto: Jes ú s  C arv a ja l

El número de personas afectadas 
por SIDA o portadoras del virus 
ha ido disminuyendo en Castilla- 
La Mancha y en el contexto na
cional, desde 1995, siendo Casti
lla-La Mancha la región con me
nor tasa acumulada de sida: 651,5 
frente a 1.600 de tasa acumulada 
en la media nacional. Desde el co
mienzo de la epidemia se han diag
nosticado en Castilla-La Mancha 
1.107 casos de SIDA y la tasa me
dia anual en la región, en el perio
do 1999 - 2001, es de 25,2 casos 
por millón de habitantes.

Según informó Lamata, el 83,9 
por ciento de los casos diagnosti
cados son hombres mayoritaria-

mente con edades comprendidas 
entre los 25 y 34 años (46,6%). La 
vía de transmisión más frecuente 
es la administración de drogas por 
vía parenteral, que en los últimos 
años ha ido disminuyendo, aun
que ha aumentado la vía de con
tagio heterosexual y homo/bi- 
sexual, sobre todo entre las muje
res. Actualmente la transmisión 
por vía heterosexual supone el 
30,9 por ciento de los casos en mu
jeres.

El consejero de Sanidad, Fer
nando Lamata, señaló que a pesar 
del importante descenso experi
mentado en todos los ámbitos en 
cuanto a la aparición de nuevos

casos, la batalla no puede darse 
por ganada: “La epidemia va dis
minuyendo, en Castilla-La Man
cha tenemos la tasa más baja pero 
hay que seguir uniendo el esfuer
zo de toda la sociedad para seguir 
haciendo prevención, porque 
cada año sigue habiendo 45 per
sonas que muestran la enferme
dad, por eso la presentación de 
esta batería de actuaciones”.

En este sentido, el consejero 
hizo una llamada de atención, es
pecialmente a las mujeres, recal
cando la importancia de utilizar el 
preservativo en las relaciones 
sexuales no estables, para evitar 
contagios.

Cajas de tres preservativos por un euro
El consejero de Sanidad ha sus
crito un convenio con los Cole
gios Oficiales de Farmacia de las 
cinco provincias castellano- 
manchegas para que oferten 
cajas de preservativos en un 
formato manejable y que con
tienen tres profilácticos al pre
cio de un euro.

Las cajas, que serán entre
gadas con información acerca 
de la prevención, estarán dis
ponibles en todas las farmacias 
de la región que, por medio de 
sus colegios oficiales, quieran 
sumarse a esa iniciativa. Cabe 
destacar en este punto que en 
Castilla-La Mancha más de 200 
farmacias colaboran ya con 
otras iniciativas de la Conseje

ría, como la de intercambio de 
jeringuillas también para evitar 
contagios.

Esta medida se enmarca en 
un plan de actuación más am
plio, el Plan Regional de SIDA 
2003-2010, que incluye una ba
tería de medidas preventivas a 
aplicar en distintos ámbitos. 
Así, como prevención primaria, 
para evitar la transmisión del 
VIH, se incluye el programa de 
intercambio de jeringuillas y el 
convenio para la dispensación 
de preservativos, además de la 
formación e información, espe
cialmente a jóvenes, por medio 
de la colaboración con el Con
sejo Regional de Juventud y 
ONG's.

En prevención secundaria, 
para evitar que aparezca la en
fermedad cuando se es porta
dor del VIH, se aplican los tra
tamientos médicos disponibles, 
se contempla la identificación 
precoz de los portadores, y el 
seguimiento integral de todos 
los portadores.

En prevención terciaria, para 
reducir el impacto de la enfer
medad en personas que ya la 
padecen, se ofrecen los trata
mientos médicos disponibles 
hasta la fecha y se fomentan las 
medidas de integración social a 
los afectados y la información 
y concienciación acerca de lo 
que supone esta enfermedad a 
la población en general.

SUCESOS

Desarticulada en Valdepeñas y 
Madrid una red de explotación sexual
La Policía ha desarticulado una red 
de rumanos que se dedicaba a la 
inmigración ilegal de mujeres para 
su explotación sexual en clubes de 
alterne, en una operación desarro
llada en Valdepeñas y varias loca
lidades de la Comunidad de Ma
drid. Según informa la Dirección 
General de la Policía, en la opera
ción fueron detenidos cinco ciu
dadanos rumanos y un chino 
como responsables directos de la 
organización.

Las investigaciones se inicia
ron el pasado mes de junio, a raíz 
de la denuncia presentada por tres 
rumanas en la Comisaría de Valde
peñas, quienes aseguraban que 
habían sido captadas en su país 
por un individuo llamado Nicolae, 
uno de los detenidos, para ser tras
ladadas a España donde trabaja
rían en el sector de la hostelería. 
Cuando llegaron a España, sin

embargo, fueron enviadas a un 
club de Valdepeñas, donde fueron 
coaccionadas y obligadas a ejer
cer la prostitución con amenazas 
de muerte hacia ellas y sus fami
lias residentes en Rumania.

A la denuncia de estas muje
res se sumó la de o tras tres 
rumanas que pusieron de mani
fiesto hechos similares de los que 
responsabilizaban a Nicolae y su 
novia, además de reconocer a 
otros miembros de la organización.

Los principales responsables 
de la red, Nicolae y Enache, fue
ron detenidos en el club Erótica, 
situado en el kilómetro 88 de la 
carretera de Extremadura.

Ambos, que han ingresado en 
prisión, fueron detenidos por de
litos relativos a la prostitución, 
asociación ilícita, contra los dere
chos de los ciudadanos extranje
ros y sustracción de vehículo.

En Almansa (Albacete)

Tres años de prisión para el acusado 
por agredir sexualmente a menores
El fiscal ha rebajado a tres años 
de cárcel la pena solicitada inicial
mente de once años y medio de 
prisión para Rafael B.M., de 57 
años, vecino de Almansa, por 
agredir sexualmente a varios me
nores de esta localidad de entre 
seis y catorce años de edad, pena 
con la que se conformó el acusa
do.

Los hechos sucedieron entre 
los veranos de 2000 y 2001 cuan
do el acusado, aprovechando la 
ausencia de su esposa, invitaba a 
los menores a su casa para escu
char música y ver la televisión.

Esos momentos eran aprove
chados por el inculpado para efec
tuar tocamientos y contactos car
nales a los niños, con alguno de

los cuales mantenía relación fami
liar, mientras les exhibía películas 
pornográficas.

El abogado Emilio Sánchez 
Barberán defendió, ante los me
dios de comunicación, la inocen
cia de su patrocinado y dijo que 
Rafael B.M. fue denunciado por 
unas vecinas que malinterpretaron 
el hecho de que los niños acudie
ran con tanta frecuencia a la casa 
del acusado.

Según el letrado, la denuncia 
pudo estar motivada por una mala 
relación entre las vecinas y el in
culpado y añadió que las declara
ciones de los menores “no apun
tan a la existencia de ningún he
cho delictivo que se pueda enjui
ciar en esta sala”.

En Almadén (Ciudad Real)

Celebrado el I Encuentro de Mayores 
“Busca tu Medía Naranja”
El Ayuntamiento de Almadén ha 
organizado el I Encuentro Comar
cal de Mayores “Busca Tu Media 
Naranja”, en el que participaron 
200 mayores, hombres y mujeres 
sin pareja, de las ocho localida
des de la comarca de Almadén y 
Abenójar.

El principal objetivo de esta 
jomada consistió en pasar un día 
de convivencia entre todos los ma
yores participantes, disfrutando 
de diferentes actividades, así

como de la visita a los lugares tu
rísticos de Almadén.

En esta iniciativa, que es la pri
mera vez que se realizaba en Al
madén, colaboraron la Diputación 
Provincial de Ciudad Real, el Cen
tro de Mayores, la Unión Demo
crática de Pensionistas, la Escue
la Universitaria Politécnica de Al
madén y el supermercado Inter- 
marché. De cara a próximos años, 
está previsto repetir la experien
cia.
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SORTEOS
l o t e r ía  p r im it iv a

Ju e v e s  D ía  21
7 - 1 0 - 1 8 - 1 9 - 2 1 - 3 1
C o m p .ll  R ein t.0

O 6________ BOTE 2.950.174,34
|  5+C 11 41.261,18
£ 5__________ 397_______2.286.51
g 4________19.358_________ 70,34
g 3 354.540___________¡TOO

1 S á b a d o D ía  23 1

5 - 7 - 8 - 1 3 - 3 5  - 3 6
C om p.22 R eint.3

0 6 i 2.509.797,99
g 5+C 17 22.713,10
£ 5 __________ 500______ 1.544.49
g 4_______ 24.064________ ' 48,14
m 3 433.730___________ 8,00

BONO LOTO

L u n e s  D ía 25
1 - 5 - 7 - 1 7 - 1 8 - 2 7
C om p .33  R eint.4

0  6_________BOTE 1.049.628,31
g 5+C___________ 5_____ 32.888,56
£ 5 ___________ 237________346.93
g 4_________ 9.288_________ 14,02
¡a 3 130.492__________ 4^00

M a rtes  D ía 26
7 -  2 6  -  2 7  -  2 9  - 3 9  -  4 3
C o m p .1 0  R ein t.5

0 6 ________ BOTE 1.456.552,14
g 5+C__________ 0  0
£ 5 _______ • 70_______ 4.650,56
g  4_________ 5.061_________ 33,95
M 3 100.592__________ 4,00

M ié rc o le s  D ía 20
3  -  1 3  - 2 1  -  2 4  - 3 4  - 3 7
C o m p .4 6  R e in t .l

0  6________ BOTE 319.193,23
1  5+C__________ 2 85.118,20
£ 5 ___________ 84_______ 1.013,31
g  4_________5.096_________ 26,45
h 3________92.820__________ 4,00

V ie rn e s  D ía 22
1 - 2  - 1 9  - 2 2  - 2 6  - 4 1
C om p .6  R ein t.0

0 6 ________ BOTE 741.289,04
§ 5+C__________ 4 56.280,64
£ 5 ____________99_______1.136,98
g  4_________5.589_________ 31,89
M 3 106.193__________ A00

GENDA
SANTORAL

LUNES 2: San Eusebio, presbítero; Santa Paulina y Santa Aurelia, mrs.; San Lupo, ob. 
MARTES 3: Día de Navarra. S. Francisco Javier, cf.; Ss. Agrícola, Ambico y Santa Hilaria. 
MIERCOLES 4: S. Bernardo; S. Juan Damasceno, prb.; Sta. Bárbara, Ptna. Artillería y de 
Baza. JUEVES 5: san Dalmacio, ob.; Ss. Anastasio, Sabas, abad; Sta. Crispina, vg. VIER
NES 6: Día de la Constitución Española. Ss. Emiliano, mr.; Nicolás de Barí, ob. SÁBADO 
7: S. Ambrosio, obispo; Ss. Policarpo, Teodoro y Siervo, mártires. DOMINGO 8: II de 
Adviento. La Purísima Concepción de n. Señora, Patrona de España; San Eucarío.

Tierra d

José Bono se reunió con 
Romano Prodi en Bruselas
E l  presidente de Castilla-La 
M ancha, José  B ono, se re 
unió recientemente en Bruse
las con el p res id en te  de la 
C om isión Europea, Romano 
Prodi. Tras la visita, Boo se
ñaló que los fondos estruc
turales que recibe Castilla-La 
M ancha de Europa están ga

ran tizados y no se reducirán  
como consecuencia de la am 
pliación de la Unión comunita
ria. Bono quiso lanzar así un 
mensaje de tranquilidad, opti
mismo y esperanza en relación 
al futuro de las ayudas com uni
tarias que recibe la Comunidad 
A utónom a.

Unos 400 caballos en Albacete
C erca  de 400 caballos parti
ciparán en el Campeonato de 
España de Caballos de Pura 
Raza Española que se celebra
rá en A lbacete entre los días 
5 y 8 de diciembre, que tendrá 
un p resupuesto  de 338.000

euros y cuyo Comité Organi
zador estará presidido por la 
In fa n ta  E le n a  de B o rbón . 
También asisitirá la presiden
ta de la Asociación de Caba
llos de Pura Raza Española de 
Estados U nidos.

Periodismo en 
Talavera

La importancia que los me
dios de com unicación han 
tenido en el cambio de men
talidad de la sociedad y en 
el com portam iento  de los 
hombres con respecto al re
conocim iento de los dere
chos de las mujeres ha fue 
el eje central de las Jom a
das “La imagen de la mujer 
en los m edios de com uni
cación social” , celebradas 
recientemente en el CEU de 
Talavera de la Reina. Entre 
los periodistas partic ipan
tes estuvieron Julia N ava
rro (en la im agen); M aría 
Antonia Iglesias y Lourdes 
Ventura, así como represen
tantes de los distintos m e
dios de comunicación pro
vinciales y locales.

HOROSCOPO t;
ARIES (21 marzo - 20 abril)
Estarán satisfechos con lo que realizan. Nada les 
impedirá seguir en lo suyo y dejar de lado todo lo 
que no tienen ganas de hacer. Se entusiasmarán 
en sus actividades y tomarán nuevas obligacio
nes con su gente, para los próximos días, y las 
realizarán con gusto.
TAURO (21 abril - 20 mayo)
Aceptarán el compromiso de terminar lo que tie
nen pendiente, lo que será motivo de satisfac
ción y les permitirá empezar nuevos asuntos con 
más bríos y menos flecos pendientes. 
GÉMINIS (21 mayo - 21 junio)
Nuevamente tendrán por delante nuevas cues
tiones por concluir, intenten hacerlo y eso les 
permitirá comenzar el año con nuevas ilusiones. 
En el terreno sentimental eviten las discusiones 
excesivas.
CANCER (22 junio - 22 julio)
Conocerán otras formas de vida a través de nue
vos contactos, que le sacarán de su rutina habi
tual a la que ya casi se han acostumbrado. Tran
quilos, les vendrá bien.
LEO (23 julio - 22 agosto)
És época favorable para acometer todo tipo de 
proyectos, especialmente los que tienen algo que 
ver con el terreno económico y con el de las in
versiones, aprovechen esta situación y no la de
jen pasar.
VIRGO (23 agosto - 21 septiembre)
Sus familiares y amigos querrán estar a su lado 
en estas fechas tan especiales que se avecinan, lo 
que le vendrá muy bien, ya que no se encuentra 
en su mejor momento.
LIBRA (22 septiembre - 22 octubre)
Estarán satisfechos de su actual situación econó
mica, lo que les llevará a gastar sin control, ten
gan cuidado pues la tortilla se puede dar la vuelta 
y hacerles volver a caer en un periodo de estre
checes.
ESCORPIÓN (23 octubre - 21 noviembre)
Se comunicarán habitualmente con amigos y fa
miliares, a los que tenía olvidados desde hace 
meses. Debe aprovechar esta oportunidad para 
volver a entablar estrechas relaciones. 
SAGITARIO (22 noviembre - 22 diciembre) 
Entran en un periodo, tal vez, más ágil y activo, 
en el que se le amontonarán los temas por resol
ver, toménlo con calma y vayan poco a poco, 
pasito a pasito.
CAPRICORNIO (23 diciembre - 21 enero)
Ordenarán una serie de asuntos que llevan meses 
agobiándoles, pero no conseguirá salvar los pro
blemas al cien por cien. No se preocupen y dejen 
que venga el próximo año, que seguro les será 
favorable.
ACUARIO (22 enero - 21 febrero)
No abusen de su capacidad de trabajo, pues es
tán a punto de reventar y no poder más, además, 
está repercutiendo seriamente en su salud, que 
es lo más importante. En el terreno sentimental 
sí están en un gran momento.
PISCIS (22 febrero - 20 marzo)
Deben esforzarse de cara a conseguir todo aque
llo que desean, pues los logros casi nunca llegan 
por si solos, sino que se deben trabajar hasta que 
se consiguen. No dejen de lado el terreno econó
mico.

CUPON O.N.C.E.

LUNES 25 
Series 081-085 
MARTES 26 
Series 051-055 
MIÉRCOLES 20 
Series 026-030 
JUEVES21 
Series 066-070 
VIERNES 22 
Serie 074 
DOMINGO 24 
Serie 043

79358
56844
36611
71374
23417
81854

SITUACIÓN EMBALSES

Guadiana Segura

|É  Programación: Del 2 ai 8 de Diciembre
Lunes 2
7:00  Documental:'Corales: 
Guardabosques de la naturaleza'
8 :0 0  Infantil: 'Osos Berstein'
8 :2 5  Infantil: 'Príncipe valiente'
8 :5 0  Infantil: 'Smoogies'
9 :1 0  Infantil: 'Vampiros, piratas y allens' 
9:30  Buenos Días Castilla-La Mancha 
1 0 :0 0  Serie: 'La casa de los líos'
1 2 :0 0  'Mediodía con Irma Soriano'
14:00 CMT Noticias 1 
15:20 'Lingo'
1 5 :5 0  Cine del oeste: 'El regreso del 
pionero'
17:20  Infantil: 'Crocadoo'
17:45  Infantil: 'Pequeños monstruos' 
1 8:0 0  Infantil: ’Doraemorí 
19:4 5 Infantil: ’ShlnCharí 
1 9:3 0  Serie: 'Calor tropical1 
20:30 CMT Noticias 2 
2 1 :2 0  Serie: 'El príncipe de Bel Air' 
2 1:5 0  Cine de noche 1: 'Los cuatro 
truhanes'
2 3 :5 0  Cine de noche 2: 'El cortador de 
césped'
1:35  Cine de noche 3: 'Polvos mágicos' 
3 :0 5  'Mediodía con Irm a Soriano' 
(repetición)

Martes 3
7 :0 0  Documental: 'Aridos: El arrendajo' 
8:00  Infantil: 'Dynky Dys'
8 :2 0  Infantil: 'Príncipe Valiente'
8 :4 5  Infantil: 'Smoooies'
9 :1 0  Infantil: 'Vampiros, piratas y allens' 
9 :3 0  Buenos Días Castilla-La Mancha 
1 0:0 0  Serie: 'La casa de los líos'
12 :0 0  'Mediodía con Irma Soriano'

14:00 CMT Noticias 1 
1 5 :2 0 'Lingo'
1 5 :5 0  Cine del oeste: ’Wichita'
17:20  Infantil: 'Crocadoo'
17:45  Infantil: 'Pequeños monstruos' 
18:00 Infantil: 'Doraemon'
18:45  Infantil: 'ShlnChan'
1 9 :3 0  Serie: 'Calor tropical'
20:30 CMT Noticias 2
2 1 :2 0  Serie: 'El príncipe de Bel Air'
2 1 :5 0  Programa de entretenimiento: 'Tal 
como somos'
0 0 :1 0  Cine de noche 1: 'Enfermo de amor' 
1:40  Cine de noche 2: 'Proposición 
peligrosa'
3 :1 5  'Mediodía con Irma Soriano' 
(repetición)

Miércoles 4
7 :0 0  Documental: 'Plantas en Australia: El 
halcón Ferruginoso'
8 :00  Infantil: Dynky Dys'
8 :2 5  Infantil: 'Príncipe Valiente'
8 :5 0  Infantil:'Smoogies'
9 :1 0  Infantil: 'Vampiros, piratas y allens' 
9 :3 0  Buenos Días Castilla-La Mancha 
1 0:0 0  Serie: 'La casa de los líos'
12:0 0  'Mediodía con Irm a Soriano'
14:00 CMT Noticias 1 
1 5 :2 0 'Lingo'
1 5 :5 0  Cine del oeste: 'Un paraíso a golpe 
de revólver'
17:4 0  Infantil:'Crocadoo'
1 8 :0 0  Infantil: 'Doraemon'
18:45  Infantil: 'Shin Charí 
1 9:3 0  Serie: 'Calor tropical'
20 :3 0  CMT Noticias 2
2 1 :2 0  Serie: 'El príncipe de Bel Air'
2 1 :5 0  Superdne: 'ForrestGump'

0 0 :1 0  Cine de noche 1: Toucrí 
1:45  Panorama CMT: 'Los últimos 
vaqueros'
2 :4 5  Cine de noche 2: 'Secretos ardientes' 
4 :1 5  'Mediodía con Irm a Soriano' 
(repetición)

Jueves 5
7 :0 0  Documental: 'Granjeros de 
mariposas: Cangrejo de herraduras'
8 :00  Infantil:'Dynky Dys'
8 :2 5  Infantil: 'Príncipe Valiente'
8 :5 0  Infantil:'Smoogies'
9 :1 0  Infantil: 'Vampiros, piratas y allens' 
9 :3 0  Buenos Días Castilla-La Mancha 
1 0 :0 0  Serie: 'La casa de los líos'
1 2 :0 0  'Mediodía con Irm a Soriano'
14:00  CMT Noticias 1 
15:20 'Lingo'
1 5 :5 0  Cine del oeste: 'La ley de la fuerza' 
1 7:3 0  Infantil:'Crocadoo'
1 7 :5 0  Infantil: 'Pequeños monstruos' 
1 8:0 0  Infantil: 'Doraemon'
18:4 5  Infantil: 'Shin Charí 
1 9 :3 0  Serie: 'Calor tropical'
20:30  CMT Noticias 2
2 1 :2 0  Serie: 'El príncipe de Bel Air'
2 1 :5 0  Jueves cine: 'En la cuerda floja' 
2 3 :4 0  Cine de noche 1: 'El furor de la 
codicia'
1 :30  Cine de noche 2: 'Sin pruebas'
3 :0 0  'Mediodía con Irm a Soriano' 
(repetición)

Viernes 6
7 :1 0  Documental: 'Granja sin fin: El 
calamar'
8 :0 0  Infantil: 'Las aventuras de Enyd

Blytorí
9 :00  Infantil:'Dynky Dys’
9 :2 5  Infantil: 'Príncipe Valiente'
9 :5 0  Infantil:'Smoogies'
1 0 :1 0  Infantil: 'Vampiros, piratas y allens' 
1 0 :3 0  Serie: 'La casa de (os líos'
1 2 :3 0  Cine de mañana: 'El último paseo 
triunfal'
14:00  CMT Noticias 1
1 5 :2 0  Cine del oeste: 'Le llamaban
Trinidad'
1 7 :1 0  Infantil:'Crocadoo'
17 :3 0  Infantil: 'Pequeños monstruos' 
17:4 5  Infantil: 'Doraemon'
1 8 :3 0  Cine de tarde: 'Las brujas de 
Eastwick'
20:30  CMT Noticias 2
2 1 :2 0  Serie: 'El príncipe de Bel Air'
2 1 :5 0  Cine español: 'Las señoritas de 
mala compañía'
2 3 :2 0  Cine de noche: 'El cid cabreador' 
0 0 :4 5  Programa de entretenimiento: 'De 
un tiempo a esta parte'

Sábado 7
7 :0 0  Documental: 'Las libélulas: El anade: 
una cosecha'
8 :0 0  Documental: 'Emigración de los 
cangrejos: El halcón peregrino'
8 :5 0  Serie: 'Las aventuras de Enyd Blytorí 
9 :4 0  Infantil:'Dynky Dys'
1 0 :0 5  Infantil: Príncipe valiente'
1 0 :5 0  Infantil: 'Vampiros, piratas y allens' 
1 1:4 0  Infantil:'Doraemon'
12 :2 0  Infantil: 'Shin Charí 
1 3 :1 0  Serie: 'El príncipe de Bel Air1 
14:00 CMT Noticias 1
1 5 :0 0  Cine de sobremesa: 'El halcón y la 
flecha'

1 6 :3 0  Fútbol 2a. B: Talavera-Conquense' 
1 8:2 0  Fútbol de Segunda División 
2 0 :3 0  Programa musical: ’CMTop'
2 1 :2 0  Fútbol de Primera División
2 3:2 5  Resumen goles
2 3 :4 0  Cine de fin de semana lr'Agentes
especiales'
1 :1 0  Cine de fin de semana 2: 
'Obstrucción a la justicia'
2 :4 0  Fútbol de Segunda División 
(repetición)

Domingo 8
6 :4 0  Panorama CMT (repetición)
7 :5 0  Documental: 'Historia de dos Islas: 
Naturaleza prodigiosa'
8 :4 0  Serie: 'Las aventuras de Enyd Blytorí 
9 :4 0  Infantil: 'Vampiros, piratas y allens' 
1 0:2 0  Infantil: 'Doraemon'
1 1 :1 0  Infantil: 'ShlnChan'
1 1 :5 0  Programa sobre el Parlamento 
Castellano-Manchego: 'En Comunidad' 
1 2:2 5  Programa agrario: 'Nuestro campo' 
1 3 :1 0  Sene: 'El principe de Bel Air'
14:0 0  CMT Noticias 1 
15:1 5 Documental: 'Fogones y figones' 
1 6 :0 0  Cine de sobremesa: 'El club social 
de Cheyenne'
1 7 :4 0  Cine de tarde: 'Crimen misterioso' 
1 9:1 5  Concurso: 'De Castilla a La Mancha' 
2 0 :0 0  Programa deportivo: Tribuna 
preferente
2 1 :1 5  Serie: 'El príncipe de Bel Air'
2 1 :4 0  Cine de fin de semana 1 : 'Yo soy la 
justicia 2'
2 3 :1 5  Cine de fin de semana 2: 'Adicción 
mortal'
0 0 :4 5  Programa de entretenimiento: Tal 
como somos' (repetición)
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DUC ACION
La Consejería de Educación y Cultura cuenta este curso con 32 Centros y 
64 aulas de Educación de Personas Adultas

28.000 personas reciben enseñanzas de 
E ducación para Personas A dultas
Más de 28.000 personas reciben este curso en- te de la Consejería de Educación y Cultura o a 
señanzas de Educación para Personas Adultas través de las acciones subvencionadas que de
bien en los centros de la red pública dependien- sarrollan corporaciones locales y asociaciones.

El número de estudiantes matricu
lados este curso en enseñanzas 
de Educación para Personas Adul
tas es de 28.008, de ellos 6.964 es
tudian enseñanzas iniciales, 10.662 
Educación Secundaria, 6.191 For
mación Profesional y 4.191 Ense
ñanzas de Desarrollo Personal y 
Social.

La Consejería cuenta este cur
so con 32 Centros y 64 aulas de 
Educación de Personas Adultas, 
en las que se imparten distintas 
enseñanzas, desde formación bá
sica a formación profesional o en
señanzas de desarrollo personal 
y social. Además, para este curso 
se han subvencionado 319 actua
ciones de Educación para Adul
tos que serán desarrolladas por 
corporaciones locales y asocia
ciones sin ánimo de lucro.

El profesorado está integrado 
por 251 maestros, 34 profesores 
técnicos, 107 profesores de Se
cundaria y 395 profesores contra
tados por entidades sin ánimo de 
lucro para sus acciones de forma
ción.

En las enseñanzas de Forma
ción Básica se imparte Alfabetiza

ción y Educación Secundaria para 
Personas Adultas. En Formación 
Profesional se incluyen progra
mas de Garantía Social y Cursos 
Profesionales como Contabilidad, 
Peluquería o Geriatría. Y en Ense
ñanzas de Desarrollo Personal y 
Social se imparte Acceso a la Uni
versidad para mayores de 25 años, 
preparación de pruebas libres de 
Graduado Escolar, acceso a Ciclos 
Formativos de FP, cursos de idio
mas, cursos de Psicología y cur

sos de Diseño Gráfico, entreoíros.
El número de alumnos y alum- 

nas participantes en programas de 
Educación de Personas Adultas 
se ha incrementado en un 56 por 
ciento desde que la Junta de Co
munidades gestiona el sistema 
educativo en Castilla-La Mancha, 
un incremento que también ha sido 
evidente en el número de docen
tes que imparten estas enseñan
zas y en los centros donde se im
parten.

Aprobado por consenso el Plan Regional 
de Formación Profesional

Foto: C a rm e n  B ach ille r

El Consejo de 
F o r m a c i ó n  
Profesional de 
C a s t i l l a - L a  
Mancha, en el 
que están re
p re s e n ta d o s  
los agentes so
ciales y econó
micos así como 
el Gobierno re
gional, han 
dado luz verde 
al Plan de For
mación Profe
sional de Cas
tilla-La Man
cha. Este Plan está dotado con 432 
millones de euros.

En el texto, que ha contado 
con el consenso del Consejo de 
Formación Profesional de Castilla- 
La Mancha y que ha sido enrique
cido con las aportaciones de la 
Universidad regional, las cámaras 
de Comercio e Industria y los pro
pios docentes, se ha trabajado du
rante algo más de un año.

El documento del Plan de For
mación Profesional de la región 
realiza un diagnóstico económico 
de Castilla-La Mancha e introdu
ce numerosas medidas que, según 
la titular de Industria y Trabajo, 
Araceli Muñoz permitirán contar 
con una formación profesional 
“más flexible, desde una doble con
cepción, acercándose a las perso
nas y adaptándose a las distintas

situaciones de 
los trabajado
res en cua l
quier momento 
de su situación 
laboral”. Mu
ñoz insistió en 
la necesidad de 
una “form a
ción permanen
te y continua” 
en el marco de 
un mercado la
boral cada vez 
más “cambian
te y exigente”. 

Entre las 
medidas previstas destacó la im
plantación de nuevas modalidades 
de enseñanza tanto semipresen- 
ciales como a distancia, la puesta 
en marcha de nuevos ciclos for
mativos, la creación de una red 
integrada de servicios de informa
ción y orientación y la creación 
de una red de centros integrados 
aplicando la innovación en la me
todología didáctica.

Cada uno está dotado con 1.128 euros

Trece estudiantes obtienen Premios 
Extraordinarios de Bachillerato
La Consejería de Educación y Cul
tura ha concedido trece Premios 
Extraordinarios de Bachillerato a 
otros tantos alumnos y alumnas 
que el pasado curso estudiaron 
Bachillerato en cualquiera de sus 
modalidades en centros docentes 
de Castilla-La Mancha y que ob
tuvieron una nota media en las 
calificaciones de los dos cursos 
igual o superior 8,75.

Cada uno de estos estudian
tes recibirá como premio 1.128 
euros y estarán exentos del pago 
de los precios públicos por servi
cios académicos en el primer cur
so de sus estudios superiores en 
un centro público. Estos premia
dos podrán optar a los Premios 
Nacionales de Bachillerato.

Han recibido un Premio Ex
traordinario de Bachillerato: As
censión Gallego, estudiante del 
IES “Julio Rey Pastor” de Albace
te; José María Martínez, del IES 
“Bachiller Sabuco” de Albacete; 
Carlos Moraga, del IES “Julio Rey 
Pastor” de Albacete; Leticia Ca
bezas, del IES “Hernando del Pul
gar” de Ciudad Real; Alejandro 
Ortega, del IES “Máximo Laguna” 
de Santa Cruz de Múdela (Ciudad

Real); Carlos Ruiz, del IES “Santa 
María de Alarcos” de Ciudad Real; 
y Diego Ubeda, del IES “María 
Zambrano” de Alcázar de San 
Juan (Ciudad Real).

Además, Beatriz Ascensión 
Morillas, del IES “Lorenzo Hervás 
y Panduro” de Cuenca; Natalia 
Moya, del IES “Leandro Fernán
dez de Moratín” de Pastrana (Gua- 
dalajara); Roberto Gómez, del IES 
“Alonso de Covarrubias” de To- 
rrijos (Toledo); Beatriz Mencía, del 
IES “Puerta de Cuartos” de Tala- 
vera de la Reina (Toledo); Esther 
Muñoz, del IES “Padre Juan de 
Mariana” de Talavera de la Reina 
(Toledo); y Luis Torres, del IES 
“Consaburum” de Consuegra (To
ledo).

Los estudiantes que se inscri
bieron han superado tres pruebas 
de conocimiento. El primer ejerci
cio consistió en una composición 
sobre un tema de carácter general 
literario. El segundo fue un ejerci
cio de idioma y el tercer ejercicio 
el desarrollo de un tema sobre los 
contenidos de una materia propia 
de la modalidad cursada por el 
estudiante en el segundo curso de 
Bachillerato.

En Cuenca

Barreda inauguró el Centro de 
Atención Primaria “El Cascabel’

El vicepresidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, in
auguró en Cuenca las nuevas ins
talaciones del Centro de Atención 
a la Infancia (CAI) “El Cascabel”, 
que la Consejería de Bienestar 
Social ha situado en el patio de la 
primera guardería que se abrió en 
la capital y ha desarrollado según 
un nuevo concepto de guardería 
más acorde a las necesidades ac
tuales.

El centro cuenta con cinco 
aulas y 74 plazas para niños de 0 a

3 años de edad, 18 plazas más de 
las que había en el antiguo cen
tro. De acuerdo a la edad, los ni
ños se van distribuyendo en las 
distintas aulas y están atendidos 
por una plantilla de 15 personas, 
entre las que destacan principal
mente un buen grupo de especia
listas (6) en Jardín de Infancia.

Las nuevas instalaciones han 
entrado durante este curso esco
lar en funcionamiento y cuentan 
con una inversión de 675.000 
euros de Bienestar Social.
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UNIVERSIDAD

A petición del Grupo Socialista, desde donde aseguran que “así quedará 
claro que las acusaciones del PP sobre iregularidades son falsedades”

A rroyo com parecerá en las Cortes 
para explicar las cuentas de la U CLM
El Grupo Socialista en las Cortes regionales ha 
solicitado la comparecencia del rector de la Uni
versidad de Castilla-La Mancha (UCLM), Luis

Así lo anunció el diputado socia
lista Mario Mansilla, quien asegu
ró que tanto en Comisión como 
en el Pleno que las Cortes regio
nales celebrarán el día 5 de diciem
bre “quedará claro” que las acu
saciones de la oposición sobre irre
gularidades en la universidad 
“son falsedades”.

En los últimas semanas, el PP 
ha denunciado la gestión de la 
UCLM por las “irregularidades” re
flejadas en el informe de fiscaliza
ción de la Universidad realizado 
por la Sindicatura de Cuentas co
rrespondiente a los ejercicios 1996, 
1997 y 1998. Mansilla criticó que 
este informe es de hace varios 
meses y, en todo este tiempo, el 
PP “no ha querido que se vea en 
el Parlamento” ya que no ha soli
citado la comparecencia del rec
tor.

En los últimos días, el PP re
gional se ha mostrado “preocupa
do”, según afirmó su presidente, 
José Manuel Molina, quien aña
dió que su grupo analizará esta si
tuación, “aunque nos preocupa el 
silencio del Gobierno regional en 
tomo a este asunto”.

Molina expresó la preocupa
ción de su partido por las “irregu
laridades” detectadas por la 
Sindicatura de Cuentas de la re-

Arroyo, en el Parlamento a fin de explicar las 
cuentas de la institución académica ante la “ofen
siva insultante” emprendida por el PP.

Foto: A lberto  P é re z

El rector de la UCLM, Luis Arroyo (derecha), junto al vicepresidente 
regional, José María Barreda, en un acto reciente.

gión en la Universidad regional.
A Molina le sorprenden los 

“silencios” del Gobierno regional 
en tomo a este caso y, en concre
to, el de el vicepresidente José 
María Barreda por su “muy ínti
ma” relación con la institución 
académica.

Por su parte, el consejero Por
tavoz, Emiliano García-Page ha 
señalado que el informe de la 
Sindicatura de Cuentas de la Co
munidad Autónoma relativo a la 
fiscalización de la Universidad re
gional en los ejercicios 1996,1997

y 1998, “deja claro que no ha ha
bido ilegalidad”. Dicho informe, 
que fue publicado por un periódi
co nacional, asegura que ha habi
do arbitrariedad y “descontrol” en 
el manejo de los fondos públicos 
asignados al claustro universita
rio.

Por último, desde el claustro 
académico afirman que han cum
plido con la legalidad en la ges
tión de lass cuentas de la UCLM 
entre 1996 y 1998 y que en todo 
caso existen “divergencias de ca
rácter técnico-contable”.

La Escuela de Artes de Guadalajara podrá 
comenzar a funcionar el próximo curso
El próximo curso escolar los alum
nos de Bachillerato Artístico de 
Guadalajara podrán cursar sus 
estudios en la primera Escuela de 
Artes de la provincia, que ya ha 
comenzado a construirse y en cu
yos trabajos, que tienen un plazo 
de ejecución de ocho meses, la 
Junta va a invertir 2.347.873 euros.

El consejero de Educación y 
Cultura, José Valverde, asistió al 
acto simbólico de colocar la pri
mera piedra de este moderno edi
ficio, cuya estructura, según él 
mismo explicó “responde al dise
ño urbanístico del marco en el que 
se ubica y a lo que se pretende 
que sea el centro”.

El titular regional de Educación 
y Cultura admitió que “el Bachi
llerato Artístico en Guadalajara y 
en toda la Comunidad Autónoma 
ha estado mal tratado, posterga
do y mal atendido”. Por eso des-

Foto: P e p e  Z a m o ra

de que el Gobierno regional asu
mió las competencias en materia 
de Educación, la Consejería se 
comprometió a poner en marcha 
una red de centros que contem

plara, al menos, una Escuela de 
Artes en cada una de las capitales 
de provincia.

En el momento de asumir las 
com petencias ni Albacete, ni 
Cuenca, ni Gua ’alajara contaban 
con un centro de este tipo y a día 
de hoy, según explicó el conseje
ro, ya han comenzado las obras 
de las Escuelas de Artes de estas 
tres provincias.

El consejero señaló que a tra
vés de estas Escuelas, “lo que 
queremos es no sólo que el Ba
chillerato Artístico esté bien aten
dido, sino también que se pongan 
en marcha ciclos formativos que 
hasta ahora no se han podido im
partir” . La decisión de los ciclos 
que se implantarán se tomará ana
lizando la demanda y la oferta real 
con la Comunidad Educativa y 
con los agentes sociales de cada 
provincia.

Del 28/11 al 4/12 - 2002 * Manchegos

En Cuenca

La Escuela Politécnica entrega los 
estudios de varios edificios al Obispado
La Escuela Universitaria Politéc
nica de Cuenca entregó al Obis
pado de Cuenca dos proyectos 
que han realizado alumnos de este 
centro, en los que se analiza el 
estado del edificio del Seminario 
Mayor “San Julián” y de la iglesia 
de La Merced y la acústica de las 
iglesias de la capital conquense.

Los trabajos fueron entrega
dos por responsables de la Escue
la Politécnica conquense (en la 
que se imparten estudios de Ar
quitectura Técnica e Ingeniería 
Técnica en Sonido e Imagen) al 
obispo titular de la diócesis con
quense, Ramón del Hoyo, en un 
acto al que asistió también el vi
cerrector del campus universita
rio de C uenca, José Ignacio  
Albentosa.

En el primero de los trabajos

se hace un diagnóstico de la si
tuación y los problemas que tiene 
el edificio del Seminario Mayor de 
San Julián y el de la anexa iglesia 
de La Merced -ambos construidos 
en el siglo XVII- y se apuntan las 
posibles soluciones. Los principa
les problemas detectados en el se
minario son fallos en la cimenta
ción y graves humedades, mien
tras que en la iglesia son preocu
pantes las filtraciones.

El segundo de los proyectos 
se centra en el estudio de las con
diciones acústicas de diez iglesias 
de Cuenca. El estudio revela que 
las condiciones acústicas son pé
simas en las iglesias barrocas y 
que las iglesias góticas son bue
nas para el discurso oral pero pre
sentan alguna ligera deficiencia 
para la música.

Entregados los Premios Fin de Carrera 
a alumnos de Ingeniería Química

Los alumnos de la titulación de 
Ingeniería Química, Cristina Cas
tellanos, Juan Pedro Pérez y 
Antonia Fúnez han sido los gana
dores de los Premios 2001/02 a los 
mejores trabajos Fin de Carrera del 
título de Ingeniero Químico, con
vocados por el Departamento de 
Ingeniería Química de la UCLM, 
con el patrocinio de las empresas 
Befesa, Repsol-YPF y Aquagest.

El V Premio Befesa al mejor 
proyecto relacionado con la Inge
niería Medio Ambiental ha corres
pondido a Cristina Castellanos por 
su trabajo “Diagnóstico ambien
tal de una empresa minera dedica
da a la fabricación de áridos y hor
migón”.

Por su parte, Juan Pedro Pé
rez, con el proyecto “Optimización

a escala de planta piloto de un pro
ceso de intercambio iónico para la 
eliminación de metales tóxicos”, 
ha obtenido el II Premio Repsol- 
YPF al mejor proyecto relaciona
do con la Ingeniería de Procesos 
y, por último, el II Premio Aqua
gest ai mejor proyecto relaciona
do con el Tratamiento de Aguas 
ha recaído en Antonia Fúnez, por 
‘Tratamiento de efluentes de in
dustrias de mecanizado y fundi
ción de metales mediante técnicas 
de microfiltración y ultrafiltra- 
ción”.

En estos premios, que están 
dotados con 600 euros cada uno, 
podían participar los alumnos de 
la citada ingeniería bien a iniciati
va propia, bien a propuesta de sus 
tutores. '
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Por su parte, Vicente Verdú 
ahondó en el “profundo vacío 
sentimental” que ha ocasionado 
su pérdida: “este homenaje pro
longa su existencia y su recuerdo, 
la incomprensible sensación de no 
tenerlo a mano”. Verdú calificó a 
Carandell de “faro del periodismo” 
y destacó que “era eminentemen
te simpático e inmediatamente cor
dial en el contacto por la confian
za que tenía en la condición hu
mana”. Verdú también señaló que 
“no juzgaba, sino que acogía. Ja
más tuvo un gesto negativo y has
ta el último momento estuvo pen
sando en recuperarse” (de la en
fermedad que acabó con su vida). 
Miguel Angel Aguilar subrayó la 
“capacidad que tenía de hacer los 
espacios habitables porque él mis
mo estaba habitado por un ex
traordinaria nobleza”.

Aguilar dio también lectura de 
sendos escritos enviados por 
Manu Leguineche y Félix Santos 
que por diferentes compromisos 
no pudieron estar presentes en 
Guadalajara pese a que era su in
tención debido a la amistad que 
les unía a Luis Carandell.

Los Cursos de Otoño de Guadalajara homenajearon  
al periodista Luis Carandell, fallecido recientemente

El consejero de Educación y Cultura, José Valverde, acudió a su presentación

La Asociación de Amigos de la Biblioteca 
de Castilla-La Mancha inicia su andadura

La primera semana de los III Cursos de 
Otoño se cerró con un multitudinario ho
menaje al periodista Luis Carandell, falle
cido el pasado 29 de agosto y cuyas ceni
zas reposan para siempre en el pueblo de

Atienza (Guadalajara). En presencia de su 
viuda, Eloisa Jáger, y con una mesa com
puesta por amigos personales del célebre 
cronista y escritor, el homenaje tributado 
por la Diputación de Guadalajara a esta

insigne personalidad de las letras que se 
afincaba en la provincia en los años 70, 
resultó un éxito de público sin preceden
tes en los encuentros a lo largo de sus tres 
ediciones.

La promoción de la cultura me
diante el gusto por la lectura será 
uno de los objetivos de la Aso
ciación de Amigos de la Bibliote
ca de Castilla-La Mancha que se 
presentó recientemente en la Bi
blioteca con la presencia del con
sejero de Educación y Cultura, 
José Valverde.

La directora de la Asociación 
de Amigos de la Biblioteca, Lour
des Fernández, explicó que esta 
Asociación nace de la inquietud 
de un grupo de personas partici
pantes en el Club de Lectura de la 
Biblioteca que quieren compartir 
estas experiencias con otras per
sonas y participar de forma más 
activa en la vida de la Biblioteca.

Los fines de la Asociación se
rán: La promoción de la cultura me
diante el gusto por la lectura; la 
promoción y fomento de las bi-

E1 escritor Manuel Vázquez Mon- 
talbán, y los periodistas Miguel 
Angel Aguilar, Vicente Verdú y 
Víctor Márquez Reviriego, compu
sieron una mesa en la que abun
daron anécdotas personales y 
profesionales de un Luis Carandell 
que “encontró en Atienza lo que 
en ninguna p a rte” , explicó  
Márquez, una de las personas que 
le aproximaron a Guadalajara a 
bordo de un Renault 4 hace más 
de 30 años. Márquez aseguró que 
Carandell era “como uno más” en 
Atienza, lugar donde adquirió una 
casa en la que pasaba fines de 
semana y largas temporadas en 
verano.

El barcelonés Vázquez Mon- 
talbán, que coincidió  con 
Carandell en la revista “Triunfo”, 
habló de los primeros encuentros 
con su paisano en Barcelona y 
Reus, la relación con el entorno 
in telectual de José A gustín 
Goytisolo (cuñado de Carandell) 
y el permanente “forcejeo” del ho
menajeado con el franquismo des
de la revista para la que ambos 
escribían. “Aunque en España te
nemos la costumbre de hablar bien 
de todos los muertos, de Luis (dijo 
Montalbán) era imposible hablar 
mal incluso cuando estaba vivo” 
porque “era una persona de una 
liberalidad total”.

bliotecas, del libro y de las nue
vas tecnologías de la información 
y la comunicación como instru
mentos de acceso a la cultura; la 
promoción del conocimiento de la

Biblioteca de Castilla-La Mancha 
entre los ciudadanos favorecien
do la creación de estados de opi
nión sobre cuestiones relaciona
das con la lectura.

Foto: D ip u tac ió n  d e  G u a d a la ja ra
La viuda de Luis Carandell, Eloisa Jáger, junto al presidente de la Diputación de Guadalajara, Jesús Alique, 
durante el homenaje al periodista.

Cursos de Otoño
Por lo que respecta a los en

cuentros de los III Cursos de Oto
ño, continuaron con Nuria Espert 
como protagonista, en un acto al 
que acudió la cantante y actriz Ana 
Belén, la periodista Rosana To
rres, el escritor Marcos Ordóñez y 
el crítico y director de teatro José 
Monleón.

En cuanto a los seminarios, ya 
ha concluido la primera edición del 
referido a promoción turística de 
destinos de interior y otro sobre 
“El mundo observado por ojos de 
mujer”. Con una asistencia próxi
ma a las cien personas, ambos se
minarios cumplieron con las ex
pectativas previstas por las insti
tuciones organizadoras.

Otros de los seminarios impar
tidos han sido el referido a Educa
ción (“La cultura democrática 
como innovación curricular”) y 
otro sobre “A tapuerca y los 
homínidos europeos”, un repaso 
a los 25 años de excavaciones en 
los yacimientos de esta sierra bur
galesa iniciados por el paleontó
logo Emiliano Aguirre.

En Toledo, desde el 20 
de diciembre

“La lección del 
tiempo” mostrará 
160 obras del 
patrimonio 
histórico
El Museo de Santa Cruz, en Tole
do, acogerá a partir del próximo 20 
de diciembre y hasta finales de 
marzo la exposición “La lección 
del tiempo”, uno de los mayores 
eventos culturales que se han pro
ducido hasta ahora en Castilla-La 
Mancha.

El consejero de Educación y 
Cultura, José Valverde, en su cali
dad de presidente de la Fundación 
de Cultura y Deporte, ha firmado 
un convenio con el director del 
Territorio Centro de Telefónica 
España, Eusebio Bautista, para el 
patrocinio de esta exposición, que 
en los casi 900 metros que ocupa
rá presentará a los visitantes una 
selección de 160 obras provenien
tes de más de 30 localidades dé la 
región y de museos nacionales.

Tras la firma del acuerdo, el 
consejero avanzó algunos deta
lles de esta muestra, que no dudó 
en calificar como una “exposición 
única”, en la que según destacó 
“se mezclarán magníficas obras 
conocidas y expuestas a lo largo 
del tiempo, con obras que nadie 
prácticamente ha visto porque 
están desde en la última parroquia 
al último convento de clausura de 
nuestra Comunidad”.

Coincidiendo con el tiempo 
que permanecerá abierta al públi
co esta exposición se organizarán 
toda una serie de actividades, con
ferencias y conciertos, que pon
drán de relevancia el patrimonio 
musical y de pensamiento de Cas
tilla-La Mancha.

Cruz Novillo gana 
el Premio de 
Pintura de CCM
El pintor José María Cruz Novillo 
ha obtenido el primer premio del V 
Certamen de Caja Castilla-La 
Mancha de Pintura, dotado con 
18.000 euros, con la obra “Diafrag
ma Stripes Blue”. El cuadro gana
dor de este certamen fue elegido 
por un jurado integrado por Ra
fael Canogar, Cristóbal Toral, Gus
tavo Tomer, Francisco Rojas, Rubí 
Sanz, Delfín Rodríguez y Martín 
Molina López. La entrega del pre
mio se llevará a cabo el próximo 10 
de diciembre en el transcurso de 
un acto social que se celebrará en 
Cuenca.
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Ubicadas en la cúpula del Palacio Provincial

La Diputación de Ciudad Real restaura 
las pinturas murales de Ángel Andrade
La Diputación Provincial de Ciudad Real ha co- de en colaboración con Samuel Luna entre los 
menzado a restaurar las pinturas murales de la años 1891 y 1892, mientras se construía el pro
cúpula del Palacio Provincial, que fueron reali- pió palacio, que fue obra del arquitecto Sebas-
zadas por el pintor ciudadrealeño Ángel Andra- tián Rebollar.

Con un proyecto elaborado por el 
Servicio de Arquitectura de la Di
putación, la cúpula, en la que se 
pueden ver escenas en las que 
aparecen “puttis” o amorcillos - 
niños desnudos que no son án
geles-, realizando juegos, se ha di
vidido en siete partes para orga
nizar el trabajo, que está siendo 
supervisado por Elena García 
Gayo, perteneciente al servicio de 
Conservación de la Diputación.

Las primeras actuaciones re
velan que los frescos están afec
tados por una considerable capa 
de polvo que se ha acumulado a 
lo largo de los años y que, inclu
so, ha modificado la apariencia de 
los colores originales que utilizó 
Angel Andrade. Con anterioridad 
a la limpieza se han realizado estu
dios preliminares que han permiti
do conocer con detalle la técnica 
que empleó el artista.

Tras la limpieza superficial del 
polvo de las zonas que se encuen
tran en bien estado, los restaura

dores se centrarán en los tramos 
de la cúpula que precisan un tra
tamiento distinto, bien porque se 
encuentran en mal estado o por
que en restauraciones anteriores 
se repintó y en la actualidad se 
hace necesario elim inar esos 
pigmentos que se han deteriora
do con el paso del tiempo.

Después de proceder a la lim
pieza de los frescos, también se 
llevarán a cabo obras de consoli
dación en la propia cúpula, así 
como en los casi 500 metros cua
drados de la cúpula y muros de la 
escalera central del Palacio de la 
Diputación, ornamentados con 
materiales y técnicas diversos.

Se celebrarán en la ciudad complutense del 13 al 15 de diciembre

E l Centro Castilla-La M ancha de A lcalá de H enares 
organiza las X II  Jom ad as G astronóm icas
El Centro Castilla-La Mancha de 
Alcalá de Henares ha organizado 
las XII Jomadas Gastronómicas, 
que se celebrarán en esta ciudad 
madrileña del 13 al 15 de diciem-. 
bre.

Las Jomadas comenzarán en 
el Salón Alcalá con una presenta
ción de las mismas, a cargo del 
presidente del Centro de Castilla- 
La Mancha de Alcalá, Vicente 
Cachero y una conferencia sobre 
gastronomía y productos manche-

gos, impartida por la profesora de 
Hostelería de la Universidad de 
Guadalajara, Pilar Lozano. Tam
bién intervendrá en esta inaugu
ración la directora general de Ac
ción Social de la Junta de Castilla- 
La Mancha, Guadalupe Martín. 
Posteriormente, actuará el grupo 
de teatro “Duelos y Quebrantos” 
que darán paso a una degusta
ción de embutidos, quesos y vi
nos.

La segunda jomada se celebra

rá en el Mesón don Sancho y co
menzará con una degustación de 
gachas y migas, para continuar 
con la entrega de trofeos a los ga
nadores de los V Campeonatos de 
Juegos Típicos Manchegos.

Ya en la jomada final, que ten
drá lugar en el restaurante “La 
Esgaravita”, se celebrará una co
mida de hermandad en la que se 
homenajeará a Jesús Marín y José 
Ramírez como socios distinguidos 
por su fidelidad al Centro.

Cuadernos
Manchegos

C / Pai, 4 - I o - 28012 MADRID 
Tell.: (91) 522 72 78 
Fax: (91) 521 10 74

Casa de Castilla-La Mancha 
en Madrid

NOVIEMBRE 2 0 0 2
La Sección de Mayores les 

invitan a la presentación del libro "El evangelio de las personas 
mayores", del escritor y famoso orador José Luis Jordana Laguna. 
Presentado y comentado por el propio autor.
Preside: Manuel López Villalba, Vocal de la Sección de Mayores de 
la Casa.

Día 29. Viernes, a lass 19.30 Horas. Presentación del libro 
"Olas que vienen y van", del poeta Manuel Medina Alberca. 
Presentan: Francisco Caro, poeta; Manuel Vega Asín, poeta, y José 
López Martínez, critico literario.
Coordina: Olga Alberca Pedroche, presidenta de la Casa.

Pío 30. Sábado, q los 19.30 horas. El ciclo de Cine-Forum 
proyectará la película "Algo pasa con Mary", con Cameron Díaz y 
M att Dillon, y dirigida por Bobby Farrelly.
Presentará la película y d irig irá el coloquio: Luis Martínez Morcillo. 
D irector del Ciclo: José Antonio González 
(Exclusivamente para socios).

DICIEMBRE 2 0 0 2
Pía 8. Domingo, a las 9 .00 horas. Salida desde la Glorieta de 
Embajadores, esquina a Ronda de Valencia con destino a Urda 
(Toledo). Una vez en dicha localidad, visita a la Capilla del célebre 
Cristo de Urda, llamado también el Cristo de La Mancha y al Museo 
de pintura "Guerrero Malagón", ubicado en la capilla. 
Posteriormente, el grupo se dirig irá al campo de fútbo l donde se 
celebrará el concurso de migas y su posterior degustación. De 
igual forma, se probarán gachas y otros productos típicos manchegos 
(fiambres, dulces, vinos...).
Sobre las 13,00 horas, visita al mercadillo de artesanos de Castilla- 
La Mancha, instalado en el Pabellón de las Escuelas, donde se 
degustarán las típicas judías de Urda y dulces variados.
Tras la comida, traslado a Consuegra, donde se visitarán sus calles, 
molinos y castillo.

BOLETIN DE SUSCRIPCION
C/FRANCISCO GARCÍA PAVÓN,39-Tetf.: (926)538042-Fax: (926)514320-13700TOMELLOSO(audadReaO

CuademosManehegps i

CALLEoPLAZA N°. ESC. PLANTA TELÉFONO

DETRITO POSTAL POBLACIÓN PROVINCIA

Sr. Director de Cuadernos Manchegos: Le 
ruego proceda a formalizar mi suscripción a 
Cuadernos Manchegos, según los datos del 
presente BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN y 
hasta nueva orden en contra.

FIRMA

| | Anual (52 num.): 48.08 euros

□
□

Comercial: 90.15 euros 

Comercial: 180.30 euros

FORMA PEEASP-
f  | Talón adjunto 

j j Giro Postal n°. _ _ _ _ _  

j | Domiciliación bancaria

Señale con X el tipo de suscripción y forma de pago. En los importes de 
cada una de las suscripciones se incluyen 0,30 euros de gastos de envío 
por número y 3 por ciento de IVA

DQMICIIJACIÓN BANCARIA
Sr. Director del Banco/Caja___________________________ Sucursal N°.________
de_______________________________ ruego a usted tenga a bien cargar en mi cuenta
N°._________________________________________de esta entidad el importe de la
presente suscripciáiaCUADERNOS MANCHEGOS.

FIRMA
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La Unión de Profesionales y Trabajadores Autónomos (UPTA) de Castilla-La Mancha desconfía de 
que genere más puestos de trabajo

Los trabajadores autónomos se oponen a la liberalización 
total de horarios planeada por el Gobierno central
La Unión de Profesionales y Trabajado- en contra” de una mayor liberalización de ciará exclusivamente a las grandes super- 
res Autónomos (UPTA) de Castilla-La horarios comerciales, planeada por el Go- ficies que son las que están capacitados 
Mancha se ha manifestado “radicalmente biemo central, pues según afirma “benefi- para mantener la libertad de horarios .

periodo que va desde 1997 a 2000 
se perdieron en Castilla-La Man
cha 118 puestos de trabajo en el 
sector de comercio minorista. En 
el año 2000 la Consejería de In
dustria estimaba que en Castilla- 
La Mancha existían 36.104 esta
blecimientos dedicados al comer
cio, de los que 28.544 eran mino
ristas, lo que suponía el 79, 1 por 
ciento del total de la actividad co
mercial. Respecto a las caracterís
ticas de las empresas comerciales 
en Castilla-La Mancha, 22.490 no 
tienen ningún asalariado, mientras 
que 13.614 cuentan con trabaja
dores por cuenta ajena. Estos da
tos suponen unos porcentajes del 
62,29 por ciento y del 37,71 por 
ciento, respectivamente.

En el comercio al por mayor 
son 3.473 establecimientos los 
que no contaban con empleados, 
mientras que en el comercio al por 
menor este número se elevaba a 
19.017 empresas.

En estos momentos todas las 
capitales de Castilla-La Mancha 
cuentan con grandes superficies 
comerciales, salvo Toledo.

386 empleados de la cadena de supermercados “El Árbol” 
serán despedidos en Castilla-La Mancha
Un total de 386 trabajadores de la 
región serán despedidos con el 

t plan de viabilidad que le empresa 
supermercados “El Árbol” lleva a 
cabo a nivel nacional. Este plan 
supondrá la salida de unos 1.800 
trabajadores de la compañía en 
toda España, según la decisión to
mada por CVC Capital Partners, la 
empresa británica de inversiones 
propietaria del grupo.

Los nuevos responsables pre
tenden que la empresa vuelva a 
ser rentable y, para ello, cerrarán 
193 tiendas y reducirán la planti
lla, e iniciarán el plan de reestruc
turación necesario que les permi
ta recuperar el protagonismo per
dido desde hace tres años en el 
sector de la distribución alimenta
ria.

A través de las negociaciones 
abiertas, la firma pretende vender 
los establecimientos y recolocar a 
los trabajadores con varios ope
radores, ya que probablemente, a 
finales de año cerrarán todos los 

< establecimientos de la región, así 
como los dos almacenes de distri

bución de Torrijos y Manzanares, 
lo que supondrá el despido de 386 
trabajadores de la comunidad, de 
los que 174 son de Ciudad Real.

En Manzanares, la empresa ya 
cerró en octubre uno de los esta
blecimientos que posee en la ciu
dad, con lo que, en la actualidad 
permanecen abiertos dos super
mercados y el almacén de distri
bución situado en el Polígono In
dustrial, donde trabajan los 40 
empleados.

A partir de ahora, se abre un 
plazo hasta septiembre de 2003 
para buscar otro operador, si no 
se consigue, todos los trabajado
res de la empresa en Castilla-La 
Mancha serán despedidos co
brando 25 días por año con un 
máximo de 14 mensualidades.

Desde UGT Castilla-La Man
cha han llamado a la tranquilidad 
a los trabajadores, ya que desde 
el sindicato intentan encontrar 
planes de viabilidad junto con la 
empresa y buscar otros operado
res.

Por su parte, el consejero de

legado y director general de la ca
dena de supermercados “El Ár
bol”', Juan Pascual, aclaró que el 
expediente de regulación de em

pleo es la fórmula “que menor 
daño social causa, ya que permiti
rá la continuidad de otros 5.000 
puestos de trabajo”.

Foto: Y. S oria

Bono asistió al XXY aniversario de CEOE-CEPYME
El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, asistió recientemente en Ciu
dad Real a la cena conmemorativa del vigésimo quinto aniversario de la consti
tución de CEOE-CEPYME en la provincia. Durante este acto, Bono proclamó 
su orgullo por pertenecer a una tierra de “gigantes”, aquellos que partieron de la 
nada y que fueron capaces de constituir empresas que generaron, empleo rique
za y prosperidad.

Al parecer, el Ministerio de Eco
nomía propondrá en las próximas 
semanas la liberalización total de 
horarios comerciales en España y 
la flexibilización de la actual nor
mativa que dificulta la creación de 
nuevos establecimientos. Ambas 
iniciativas forman parte de las pro
puestas que preparan los Servi
cios de Defensa de la Competen
cia (SDC), a los que el ministro de 
Economía, Rodrigo Rato, ordenó 
elaborar un informe para detectar 
los puntos concretos de la legis
lación que impiden la libre forma
ción de los precios en el negocio 
de la distribución comercial.

De momento, Economía ha 
adelantado que remitirá estas re
formas al Consejo de Ministros 
una vez concluido este informe y 
que serán aprobados con formato 
de Real Decreto Ley.

Ante estos rumores, el secre
tario regional de UPTA, Carlos 
Bonilla, cree que las medidas pre
paradas por el departamento de 
Rato sólo beneficiarán a las gran
des superficies puesto que son las 
que disponen de los mecanismos

necesarios para adoptar la liber
tad horaria y contra las que el pe
queño comercio no puede compe
tir. Hace un mes, la UPTA se re
unión con el Ministro de Trabajo, 
Eduardo Zaplana para trasladarle 
su preocupación por la inexorable 
desaparición del pequeño comer
cio frente a los grandes centros 
comerciales.

La Federación Nacional de 
Autónomos ha estimado que una

liberalización total de horarios co
merciales desencadenará el cierre 
de más de 45.000 pequeños esta
blecimientos y con ellos perderá 
su puesto de trabajo indefinido 
unas 85.000 personas. En cambio, 
se crearían 90.000 empleos de fin 
de semana.

Datos sobre el comercio regional
Según datos del Instituto Na

cional de Estadística (INE), en el

Los precios de 
los carburantes, 
por debajo de la 
m edia nacional
Los precios de los carburantes se 
mantuvieron por debajo de la me
dia en Castilla-La Mancha, donde 
oscilaron entre los 71,1 euros del 
gasóleo de automoción y los 83,2 
euros de la sin plomo de 95 octa
nos y los 89,2 de la súper.

Según el último informe del 
Ministerio de Economía sobre pre
cios de carburantes y combusti
bles relativo a octubre de 2002, la 
gasolina sin plomo con impues
tos alcanzó un precio medio na
cional de 83,7 céntimos de euro, la 
súper 89,7 y el gasóleo de auto- 
moción 71,8 céntimos.

Por comunidades autónomas, 
la gasolina sin plomo en Madrid 
se pagó a 84,8 céntimos de euro, 
la súper a 90,9 y el gasóleo a 72,7. 
Tras esta comunidad, la gasolina 
sin plomo en octubre se adquirió 
más barata en Navarra y La Rioja 
(ambas por debajo de los 83 cénti
mos), mientras que el precio de la 
súper fue más bajo también en el 
País Vasco (88,9) y el gasóleo fue 
más barato en Castilla-La Mancha 
(71,1).

En algunas provincias concre
tas los precios fueron aún más 
bajos, como en Soria, donde se 
pagaron de media 82 céntimos por 
la sin plomo de 95 y 88 por la sú
per, o en La Coruña y Ciudad Real 
que ofrecían el gasóleo a una me
dia de 70,7 pesetas por litro.

Inaugurado un  
nuevo centro 
com ercial en  
Cuenca
El vicepresidente regional, José 
María Barreda, inauguró en Cuen
ca el centro comercial “El Mira
dor”, del que señaló que estas ins
talaciones “se convertirán en lu
gar de encuentro y responden a 
las demandas de los ciudadanos 
del siglo XXI, una sociedad ca
racterizada por el disfrute del tiem
po Ubre”. Barreda agregó que “ten
go fe en Cuenca y en su futuro” 
porque muchos de los proyectos 
que se están desarrollando ahora 
avalan esta confianza en las posi
bilidades que tiene la ciudad y la 
provincia conquense.

“El Mirador”, el primer gran 
centro comercial de Castilla-La 
Mancha, ocupa una superficie de 
54.735 metros cuadrados, dispo
ne de 1.200 plazas de aparcamien
to y más de 70 locales comercia
les, con una oferta muy diversifi
cada.
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Tras la retirada del Gobierno central del recurso contra la Consejería de 
Agricultura por dichos programas

La región contará con272millones de euros 
para los programas Leader Plus y Proder
El consejero de Agricultura y Medio Ambiente, 
Alejandro Alonso, el subsecretario del Ministe
rio de Agricultura, Pesca y Alimentación, Ma
nuel Lamela, y los presidentes de los 29 grupos 
de acción local de Castilla-La Mancha han sus
crito los convenios financieros necesarios para

comenzar a ejecutar los programas de Desa
rrollo Rural, Leader Plus y Proder II en la re
gión, que contarán con 272 millones de euros. 
Este acuerdo ha sido posible tras la retirada por 
parte del Ministerio del recurso contencioso ad
ministrativo que interpuso contra la Consejería.

Para la puesta en marcha de los 13 
Leader Plus y los 16 Proder II, está 
aprobada una financiación de 
272,6 millones de euros, de los que 
más de 166 millones de euros se
rán aportados por las Administra
ciones públicas: La Unión Euro
pea el 65,1 por ciento y el resto, 
un 34,3 por ciento, será aportado 
a partes iguales por el Ministerio 
de Agricultura, la Consejería de 
Agricultura y las Corporaciones 
locales. Los 106 millones de euros 
restantes (el 39,1 por ciento del 
presupuesto total) será aportado 
por la iniciativa privada.

De estos 272,6 millones presu
puestados para ambos programas, 
la iniciativa Proder II cuenta con 
un presupuesto de 137,6 millones 
de euros, de los que 82,6 millones 
de euros son aportaciones públi
cas y los algo más de 55 millones 
de euros restantes serán aporta
dos por la iniciativa privada.

Para el programa Leader Plus, 
se ha presupuestado un total de 
134,9 millones de euros, de los que 
las aportaciones públicas supo
nen 82,1 millones de euros y las 
privadas se establecen en 52,7 mi

llones de euros.
La distribución de estos pre

supuestos a los grupos de acción 
local de la región se ha realizado 
siguiendo criterios de superficie, 
densidad de población (cuanto 
menor densidad más puntos), nú
mero de municipios integrados, y, 
por último, los presupuestos an
teriores con los que han contado 
los grupos.

Alonso, tras manifestar su sa

tisfacción al firmar estos conve
nios que permitirán por fin aplicar 
los programas Leader Plus y Pro
der II en la región, manifestó que 
“las políticas de desarrollo rural 
son una apuesta decidida del Go
bierno de Castilla-La Mancha” y 
añadió que “la puesta en marcha 
de unos programas que beneficia
sen al conjunto de la región es el 
objetivo que hemos perseguido 
desde el principio”.

Programa LEADER PLUS:
*AIbacete:
-Grupo de Acción Local Sierra del Segura: 9.992.042€ 
-Asociación para el desarrollo de la Manchuela: 
9.992.042€
-Asociación SACAM Grupo de Desarrollo Rural 
de la Sierra de Alcaraz y Campo de Montiel: 
11.793.689 €
*CiudadReal:
-Asociación para el desarrollo del Alto Guadiana- 
Mancha: 8.681.701 €
-Asociación para el desarrollo sostenible del Valle 
de Alcudia: 8.353.959 €
-Asociación de desarrollo del Campo de Montiel y 
Campo de Calatrava ‘Tierras de Libertad”: 8.353.963C 
*Cuenca:
-Asociación “Promoción y Desarrollo Serrano”: 
12.285.292 €
-Asociación para el desarrollo integral de la Man
chuela Alta: 11.138.516 €
♦Guadalajara:
-Asociación de desarrollo rural “Molina de Ara
gón-Alto Tajo”: 14.394.978 €
-Asociación para el desarrollo de la Sierra Norte de 
Guadalajara: 11.957.585 €
♦Toledo:
-Asociación para el desarrollo de la comarca de 
Talavera, Sierra de San Vicente y la Jara: 10.974.652C 
-Asociación comarcal “Don Quijote de La Man
cha”: 8.353.958 €
-Grupo de Acción Local “Dulcinea”: 8.353.959 €

Programa PRODER-II
* Albacete:
-Asociación para el desarrollo integral de la Mancha del 
Júcar-Centro: 11.666.668 €
-Asociación para el desarrollo de la comarca “Monte 
Ibérico-Corredor de Almansa”: 7.166.668 €
-Grupo de Acción Local “Campos de Hellín”: 7.166.667C 
♦Ciudad Real:
-Asociación para el desarrollo de la comarca de Almadén 
“Monte Sur”: 6.666.666 €
-Asociación de desarrollo “Montes Norte”: 8.833.333 €  
-Asociación para el desarrollo del Campo de Calatrava:
6.666.667 €
-Asociación para el desarrollo y la promoción de la Man
cha Norte de Ciudad Real: 6.666.667 €
-Asociación “Concejo de la Mancomunidad de Cabañe
ros”: 5.500.000 €
♦Cuenca:
-Federación para el desarrollo de la Sierra y Mancha 
conquenses: 11.666.667 €
-Asociación para el desarrollo integral del Záncara: 
11.249.998 €
-CEDER Centro de Desarrollo Rural Alcarria conquen
se: 11.250.000 €
♦G uadalajara:
-Federación de asociaciones para el desarrollo territorial 
Tajo-Tajuña: 11.666.667 €
-Asociación para el desarrollo de Alcarria y Campiña: 
8.499.999 €
♦Toledo:
-Asociación para el desarrollo de la Campana de Orope- 
sa: 7.166.668 €
-Asociación para el desarrollo integral “Montes toleda
nos”: 8.666.667 €
-Asociación comarcal “Castillos del Medio Tajo” :
7.166.667 €

¿Cuál es la postura de España 
ante la reforma de la PAC?

Antonio Salinas Hernández (*)

Ante la propuesta de reforma de 
la PAC, presentada por la Comi
sión en su revisión intermedia, es
cuchamos y leemos en artículos, 
de opinión, por parte de los diri
gentes del PP, una especie de arre
bato a toda la sociedad para opo
nerse a ella. Oposición que com
partimos con carácter general, aun
que haya aspectos parciales que 
conviene estudiar, ya que, en Po
lítica Agraria Comunitaria, esa 
oposición se debe realizar con pro
puestas realistas alternativas y con 
capacidad y fuerza negociadora. 
Desgraciadamente, el PP, desde 
que gobierna, nos ha demostrado 
que carece de ellas. Y si no, vea
mos.

El Gobierno del PP ha ido 
“tragando” y, por lo tanto, el sec
tor agrario sufriendo, con refor
mas de organizaciones comunes 
de mercados (O CM 's), que el 
tiempo ha demostrado negativas 
para los distintos sectores afecta- 

. dos: frutas y hortalizas, vino, acei
te, girasol, etcétera. En todas ellas, 
el factor común ha constituido la 
ausencia de propuestas alternati
vas.

La capacidad negociadora y el 
prestigio de España en la Unión 
Europea con gobiernos socialis
tas se ha “tirado por la borda” 
durante el tiempo de mandato del 
PP y la culminación de esta .situa
ción ha sido el acuerdo de Francia 
y Alemania para la armonización 
de la reforma de la PAC y la am
pliación de la UE con 10 nuevos 
países donde España ha pintado 
y opinado poco. Esto no hubiera 
sido posible en otros momentos 
cuando el eje Madrid-París-Ber- 
lín funcionó a la perfección y de 
ahí la consecución de los Fondos 
de Cohesión, donde España se be
neficia del 60% de ellos, y la pa
ralización de reformas que podían 
resultar negativas para nuestro 
sector agrario, como fue la del sec
tor vitivinícola. Hoy esta situa
ción, como se ve, ha cambiado a 
peor.

Pero vayamos a la reforma de 
la PAC, en su remisión interme
dia. Aquí es donde se tiene que 
demostrar que existe un conoci
miento profundo de nuestro sec
tor agrario y sus necesidades y, 
por otra parte, voluntad política 
y proyecto para acometerlo.

Las propuestas presentadas 
por el Comisario Fischler de for
ma global resultarían negativas 
para el sector agrario español y 
para el de Castilla-La Mancha 
más, pero es eso, una propuesta 
que contempla algunos aspectos 
que es necesario estudiar y re
flexionar por resultar de interés, 
léase modulación y crédito carbo
no. Lo negativo hay que comba
tirlo con alternativas y posicio
nes de fuerza en la defensa, cosa 
que el Gobierno del PP no está 
demostrando.

El sector agrario en Castilla- 
La Mancha es muy relevante, so
bre todo, si tenemos en cuenta que 
el 70% de la población vive en el 
medio rural, da trabajo al 11,2% 
de la Población Activa, es funda
mental para el mantenimiento de 
una importante industria agroali- 
mentaria, desarrollada durante los 
últimos 15 años, y que somos una 
región con una baja densidad de 
población (22 habitantes/km2).

donde la agricultura es básica para 
el mantenimiento de la ordenación 
territorial.

Es por ello que no podemos 
permitir que se planteen reformas 
que supongan disminución de in
gresos para los profesionales de 
nuestro sector agrario y que, por 
lo tanto, lo pongan en peligro en 
Castilla-La Mancha.

El desacoplamiento de las 
ayudas, estableciendo una renta 
por explotación, presenta tres in
convenientes básicos. El prime
ro, falta de estímulo para produ
cir y, por tanto, peligro de des- 
mantelamiento de nuestro siste
ma productivo. Por otro lado, 
descendería el abastecimiento a las 
cooperativas agrarias y su activi
dad con el riesgo subsiguiente de 
pérdida de puestos de trabajo. Y 
por último,- será necesario, pre
viamente a la aplicación de esta 
ayuda, poner a todos los sectores 
en la misma situación con pagos 
compensatorios para obtener la 
renta por explotación (vino, fru
tas y hortalizas y otros cultivos 
sociales). De lo contrario, nos en
contraremos con una agricultura 
discriminada frente a otra.

Desde el PP, se habla de la 
“multifuncionalidad” de la agricul
tura, palabra que queda muy bien, 
pero ¿el sector vitivinícola no con
tribuye a la multifuncionalidad? 
¿y el ajo?¿y el melón? ¿y el cham
piñón? ¿y el azafrán? Y si es así 
¿porqué no tienen pagos compen
satorios?. Porque no se han para
do a pensar en estos sectores de 
marcado carácter social para que 
tengan el mismo tratamiento que 
los cereales y otros sectores de 
carácter continental.

Con respecto a la modulación, 
éste ha sido un aspecto que, des
de 1999, cuando apareció el regla
mento que lo permitía, el Gobier
no del PP le ha estado “dando lar- 
gas” y, claro, en la Unión Euro
pea, cuando existe una posibili
dad reglamentaria y no se hacen 
propuestas, lo más normal es que 
te impongan la medida y esto es 
lo que puede pasar ahora. En éste 
como en otros temas, el Gobierno 
del PP se queda en la superficie y 
no tiene en cuenta al agricultor 
profesional, a las zonas desfavo
recidas y a los profesionales que 
ejercen su actividad en estas zo
nas: “café con leche para todos” 
no cabe y hay que hacer trata
mientos diferenciados.

La medida del crédito carbo
no puede resultar de interés, con
viene meditarla y proponer alter
nativas complementarias. La vo
luntad de apoyo de un Gobierno 
al sector agrario se pone de mani
fiesto en los presupuestos y por 
los que el Gobierno del PP ha pre
sentado para el año 2003 poca 
voluntad de apoyo se observa.

Así que, señores del PP, no 
sirve solamente llamar a arrebato 
a las Comunidades Autónomas y 
sindicatos agrarios, es necesario, 
además, tener proyecto y pro
puestas alternativas, algo de lo 
que carecen, como tampoco han 
demostrado capacidad y fuerza 
negociadora en Bruselas, con las 
que conseguir resultados más fruc
tíferos para nuestro sector agra
rio.

(*) Diputado Regional 
del PSOE
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En el hotel “Palace’

La D .O  “La M ancha” presentó sus 
V inos Jóvenes 2002 en M adrid
El Consejo Regulador de la Denominación de 
Origen “La Mancha” presentó los vinos jóve
nes de su última cosecha en el hotel Palace de 
Madrid. A este acto acudieron, entre otros, el

Durante el acto, en el que estuvie
ron presente 37 bodegas, el presi
dente de Castilla-La Mancha, José 
Bono, alabó los grandes esfuer
zos realizados por el sector vitivi
nícola de la región para moderni
zar sus estructuras, lo que la con
vierte en una zona muy competiti
va, y afirmó que “sólo desde una 
posición de necedad se puede 
despreciar un vino de Castilla-La 
Mancha”.

Bono también destacó que el 
sector del vino es uno de los más 
dinámicos de la región y que “no 
hay empresa seria que no piense 
en Castilla-La Mancha como un 
importante centro vitivinícola, así 
como que no hay quien pueda 
competir hoy con la relación cali
dad-precio de las bodegas de esta 
región”.

El presidente hizo entrega en 
Madrid de los premios Jóvenes 
2002 destinados a personas rele
vantes del mundo hostelero y ar
tístico y recordó que en los últi
mos años las inversiones en el 
sector han superado los 100.000 
millones de pesetas.

Por su parte, el presidente del 
C.R.D.O. “La Mancha”, José Fe- 
nollar, valoró los grandes pasos 
que ha dado esta Denominación 
de Origen en pro de la calidad y 
confió en que a corto y medio pla

presidente regional, José Bono, el consejero de 
Agricultura y Medio Ambiente, Alejandro Alo
nso, y el presidente del C.R.D.O. “La Mancha”, 
José Fenollar.

zo se conozca como sinónimo de 
calidad la mención genérica de La 
Mancha. Asimismo, respecto a la 
exportaciones, anunció que espe
ra un crecimiento del 25 por cien
to.

El día después de la presenta
ción tuvo lugar en el salón 
“Medinaceli” del hotel Palace una 
jornada de puertas abiertas que 
registró una gran afluencia de pú
blico.

En definitiva, una vez más la 
presentación de los Vinos Jóve
nes en Madrid, que se viene reali
zando desde hace cinco años en 
la capital de España, se cerró con 
un balance muy positivo, lo que

ha convertido esta cita en la más 
importante para los vinos de cali
dad manchegos a lo largo de toda 
la campaña.

Premios jóvenes
El premio “Mejor Sumiller” re

cayó en Óscar López Rodríguez, 
del restaurante “Balzac”; el de 
“Mejor Maitre” en María Rocío 
Gómez Gómez, del hotel NH “Prín
cipe de Vergara”; el de “Mejor di
rector de hotel” en Daniel del Amo 
Ramiro, del Parador de Chinchón 
(Madrid) y el de “Mejor Actor”, 
en Pablo Puyol, uno de los prota
gonistas de la serie de Antena 3 
“Un paso adelante”.

BODEGAS PARTICIPANTES EN LAPRESENTACIÓN DE LOS VINOS JÓVENES 2002

♦Albacete:
-Agrocinegética Joma, S.L. de Villarrobledo 
-Bodegas Ayuso, S.L. de Villarrobledo 
-Bodegas Juan Ramón Lozano, S.A. de Villarro
bledo
-Bodegas Mazorral (MURIMPEX, S.A.) de La 
Roda
-Cooperativa La Remediadora de La Roda 
-Cooperativa La Unión de Tarazona de La Man
cha
-Vinícola de Villarrobledo, S.C.L. de Villarrobledo 

♦Ciudad Real:
-Augusto Angora Quirós de Alcázar de San Juan 
-Bodegas Centro Españolas, S.A. de Tomelloso 
-Bodegas Crisve (Coop. Cristo de la Vega) de So- 
cuéllamos
-Bodegas Naranjo, S.L. de Carrión de Calatrava 
-Bodegas Romero de Ávila Salcedo, S.L. de La 
Solana
-Bodegas Viñasoro, S.L. de Alcázar de San Juan 
-Coop. El Progreso de Villarrubia de los Ojos 
-Coop. La Unión de Alcázar de San Juan 
-Coop. Los Pozos de Daimiel 
-Coop. Ntro. Padre Jesús del Perdón de Manza
nares
-Coop. Santa Catalina de La Solana

-Coop. Virgen de las Viñas de Tomelloso 
-Jacinto Jaramillo e Hijos, S.L. de Torralba de Ca
latrava
-Vidal del Saz Rodríguez, S.A. de Manzanares 
-Vinícola de Castilla, S.A. de Manzanares 
-Vinícola de Tomelloso, S.C.L. de Tomelloso

♦Cuenca:
-Coop. Ntra. Sra. de Manj avacas de Mota del 
Cuervo
-Coop. Ntra. Sra. del Rosario de El Provencio 
-Coop. San Isidro de Las Pedroñeras 
-Cooperjucar, S.C.L. de Casas de Benítez 
-Coop. Santo Niño de la Bola de Las Mesas 
-Enomar, S.L. de Mota del Cuervo 
-Martín Puig, S.A. de San Clemente 
-Virgilio Solís Bodegas, S.A. de Tarancón

♦Toledo:
-Bodegas Entremontes (Coop. Ntra. Sra. de la Pie
dad) de Quintanar de la Orden 
-Bodegas Hermanos Rubio, S.L. de Villasequilla 
-Coop. Ntra. Sra. de la Paz de Corral de Almaguer 
-Cosecheros Embotelladores, S.A. de Noblejas 
-Finca La Blanca, S.L. de Puebla de Almoradiel 
-Viñedos y Bodegas Muñoz, S.L. de Noblejas

irisi'; f f n o l l a r  Áv il a  
PRF.sm P.NTR DEL C.R.D.O. “LA mancha:;

‘ E l futuro del vino hay que afrontarlo 
con imaginación y esfuerzo”

¿Qué opina sobre 
las leyes del vino, 
la nacional y la 
regional?

“La ley nacio
nal es muy gene
ralizada porque 
da paso en las 
denominaciones 
de origen de Es
paña a que se im
pliquen con las asociaciones 
interprofesionales, que se in
troducen en el desarrollo nor
mal de los Consejos Regula
dores y éstos tienen que de
sarrollar sus funciones basa
dos en los acuerdos previos 
de la interprofesional, lo que 
va a ser muy complicado.

En cuanto a la ley regio
nal, que se aprobará en breve, 
permitirá crear reglamentos 
propios y sociedades que cer
tifiquen el control de calidad.

Nosotros preferimos con
tinuar certificando y contro
lando la calidad, y nos gusta
ría que las dos denominacio
nes de origen más consolida
das de la región, como son Val
depeñas y La Mancha, se di
ferenciarán de todas las de 
nueva creación con un reco
nocimiento en la propia ley, 
debido a su historia, calidad y 
perspectivas económicas”. 
¿Qué opina sobre los “Vinos 
de Pago”?

“Acumulamos mucho pro
ducto en la región y hay que 
darle más cancha, para que 
haya más operadores que in
troduzcan vino en el mercado. 
Para ello, a nivel internacional, 
hay que estar preparado para 
ello. Así que será positivo”. 
¿Cómo va a afectar la amplia
ción de la UE en el mercado 
del vino?

“El consumidor cada vez 
es más exigente, y busca cali
dad a buen precio. Para ello, 
hay que tener tamaño, y Cas
tilla-La Mancha lo tiene, y no 
lo va a reducir. La ampliación 
requiere nuevos planteamien
tos empresariales, apoyados 
por las nuevas leyes del vino”. 
Antes, la mayor competencia 
era el vino de La Rioja, ¿cómo 
ha quedado esta situación tras 
la ampliación de mercados?

“Ahora, el vino de Rioja es 
uno más y ha disminuido sus 
precios para competir con los 
demás, lo que es buen sínto
ma del aumento de la calidad 
del vino castellano-manche- 
go. En la parte que correspon-

tamos divulgan
do acorde con su 
calidad”.
¿Es negocio el 
mercado del vino 
para las bodegas?

“Con los pre
cios actuales que
da muy poco mar
gen para la sub
sistencia de los 

productores, pero en esta re
gión no tenemos otra alterna
tiva. Somos una parte impor
tante en cuanto a producción 
de vino en España. En la si
tuación que estamos no es 
rentable vender vino pero es 
imprescindible, pero hay que 
resistir porque a la larga aca
baremos imponiéndonos”. 
¿Existe un desfase entre pro
ductor y comercializador?

“No existe un desfase exa
gerado puesto que cerca del 
70 por ciento de la oferta se 
acumula en cooperativas, y tra
tamos que eso continúe así” . 
¿Cómo ve el futuro del mer
cado del vino?

“Tenemos que afrontarlo 
con imaginación y esfuerzo. 
Van a ser muy importantes los 
acuerdos interprofesionales 
para crear empresas comercial
mente participativas. Dentro 
de unos años, en el mundo no 
se hablara de muchas marcas, 
sino de marcas regionales, y 
hay que conseguir que se pida 
un vino de La Mancha indis
tintamente de su marca, para 
ello hay que apostar pof el mar
keting”.
¿Qué paises son nuestros 
principales competidores?

‘Todos los paises sudame
ricanos productores de vino se 
están posicionando bien, ade
más de Australia o Moldavia. 
De los diez paises inmersos en 
la ampliación de la Unión Eu
ropea, dos son productores de 
vino, y algunas zonas de Es
tados Unidos son muy com
petitivas”.
¿En que consiste el nuevo 
m arketing de la D.O. “La 
Mancha”?

“Comienza por el logotipo, 
que cambia. Además, vamos a 
realizar programas más selec
tivos de introducción en el 
mercado, seleccionando don
de podemos divulgar la cali
dad de nuestros vinos, lo que 
requiere un mayor presupues
to, en lo que se han implicado 
las administraciones e institu
ciones. Esto debe completar-

de al Consejo Regulador lo es- se el próximo año’

¿¿.-¿i
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Un gol en fuera de juego impidió 
la victoria del Albacete en Valencia
Congo anotó para el Levante en posición antirreglamentaria 
en el tiempo de descuento

flJEVANTE U.D, |  ALBACETE BPIE. j 

2-2
Rafa Roa
D escarqa O scar M ontie l
ÍE tt ie n , m .8 4 ) P ab lo
Olías S iv ie ro
F é lix P ad illa
C hris tian Díaz V iaud
L im ones Parri
C a rp in te ro I ra z o k i
C astaño (B a s ti,  m .6 6 )
(R ive ra , m .7 4 ) Iv á n  Díaz
J o fre D uré
A m a to (D a n l Ruiz, m .3 4 )
(C onqo , m .6 6 ) Jesús Perera
C hota (M lk e l,  m .8 4 )

ARBITRO____________________
C a s t i l lo  E s té v e z ,  d e l C o le g io  A n d a lu z .  
Am onestó  a los loca les Jofre (m .2 3 ), Am ato 
(m .4 5 ),  C as tañ o  (m .6 3 ) ,  L im one s (m .7 0 ) 
y  Olías (m .8 6 ) ;  y  a Dani Ruiz (m .5 4 ).

GOLES______________________
0-1 m in . 13: D uré. 1-1 m in .1 8 : Jofre. 1-2 
m in .6 8 : Parri. 2-2 m in . 9 0 + : Congo.

INCIDENCIAS________________
C iudad de  Le van te . 1 2 .5 2 4  e s pec tad o re s .

El Albacete mostró sus cre
dencia les en el Ciudad de 
Valencia y estuvo a punto de 
sorprender (2-2) a un Levan
te al que sólo le salvó en el 
último suspiro del encuentro 
la aparición de Edwin Con
go, que empató la contien
da en una acción que tuvo 
que ser anulada por el cole
giado por fuera de juego del 
colombiano, tras un partido 
m uy serio por parte de los 
manchegos.

El partido  comenzó con 
un ritmo vertiginoso, con un 
Levante decidido a llevarse 
los tres puntos y no apear
se del liderato ante una a fi
ción que comienza a respon
der a los méritos hechos por 
los pupilos de Cantarero. El 
conjunto local volcó su fú t
bol hacia la banda izquierda, 
donde Jofre desbordaba una 
y otra vez a su par.

Sin em bargo, César Fe
rrando  tiene  m uy claro lo 
que quiere para su Albace
te . Un equipo só lido, bien 
p lantado, con experiencia ,

que no se deja amedrentar. 
Así, aguan tó  las p rim eras  
embestidas del dúo Jofre-Li- 
mones y, en el m inuto 13, en 
el prim er balón que le llegó 
a Duré tras un sensacional 
pase de Iván Díaz, estable
ció el 0-1 gracias a un certe
ro cañonazo que se coló cru
zado le jos del a lcance de 
Rafa.

El encuentro se encarrila
ba tal y como quería el téc
nico del Albacete, pero el Le
vante em pató la contienda 
cinco m inutos después tras 
un fa llo  en el despeje  del 
meta Roa, en un balón apro
vechado por Jofre para m ar
car de cabeza a puerta va 
cía.

A partir de este mom en
to , el espectacular encuen
tro  que se estaba disputan
do en el Ciudad de Valencia 
se co n v irt ió  en un p a rtido  
duro y trabado. El conjunto 
a z u lg ra n a , que no te n ía  
nada clara la manera de lle
gar a los dominios de Roa y 
ninguno de los contend ien

tes gozó de una clara opor
tunidad de m arcar hasta la 
segunda m itad.

En la reanudación, el Alba 
salió m ejor plantado sobre el 
terreno de juego, controlan
do a un rival que apenas si 
llegó con claridad a la meta

del argentino Roa. El dom i
nio del juego albaceteño se 
fue acrecentando y mediada 
la segunda m itad apareció 
L ibero  Parri para hacer el 
segundo tanto de su equipo 
tra su autopase suyo del que 
se vio  benefic iado tras  un 
error de Olías en el despeje.

A pa rtir del 1-2 llegaron 
los mejores momentos alba- 
ceteños, teniendo el equipo 
blanco el to ta l dom in io del 
juego  y d isponiendo de las 
más claras ocasiones de gol, 
com o un la n z a m ie n to  de 
Padilla al saque de una falta 
que fue  despe jado  po r el 
meta levantin ista.

El paso de los m inu tos  
jugaba a favor de los de Cé
sar Ferrando, que se encon
traban muy cómodos sobre 
el te rreno de juego , dando 
la sensación  que sería  el 
equipo manchego el que se 
llevase la v ic to ria , dada la 
seriedad con la que a fronta
ron el partido ante el líder.

Sin em bargo, cuando el 
encuentro ya se estaba en 
el tiem po de descuento, un 
balón de Jofre, que le dio en 
semifallo, le cayó al delante
ro Edwin Congo, que había 
entrado por un desafortuna
do Am ato, qu ien , en claro 
fuera de juego, batía a Roa, 
anotando el gol del empate 
para el Levante, un resulta
do injusto a tenor de lo v is
to  sobre el te rreno de ju e 
go, en un partido que mere
ció vencer el Albacete.

Tras e s te  e m p a te , el 
equ ipo  de César Ferrando 
recibe este domingo la v is i
ta  del Real M urcia, en un 
duelo siempre especial para 
estos dos equipos y que se 
disputará en horario m atinal, 
ya que el choque será re 
transm itido por las Cámaras 
de Canal Plus.

SEGUNDA DIVISION “A’
EQUIPOS E P GF GC Pt

1 LEVANTE 12 6 5 1 25 15 23
2 ZARAGOZA 12 6 4 2 13 9 22
3 ALBACETE 12 5 6 1 16 9 21
4XEREZ 12 6 3 3 15 12 21
5 POLIO. EJIDO 12 5 5 2 13 10 20
6 TERRASSA 12 4 7 1 14 10 19
7 R. FERROL 12 5 4 3 14 13 19
8 MURCIA 12 5 3 4 12 7 18
9 BADAJOZ 12 5 2 5 9 14 17

10 LAS PALMAS 12 3 6 3 14 12 15
11 ELCHE 12 3 6 3 12 10 15
12 GETAFE 12 4 3 5 19 19 15
13 SALAMANCA 12 4 3 5 9 10 15
14 TENERIFE 12 2 8 2 14 13 14
15 EIBAR 12 3 4 5 9 13 13
16 NUMANCIA 12 3 3 6 12 16 12
17 ALMERÍA 12 2 6 4 13 19 12
18 COMPOSTELA 12 2 5 5 11 13 11
19 LEGANÉS 12 2 5 5 8 12 11
20 CÓRDOBA 12 2 5 5 6 10 11
21 OVIEDO 12 2 6 4 13 19 10
22 SPÓRTING 12 1 7 4 6 12 10
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ALBACETE 1-0 (K) 1-1 2-1 1-1 40

ALMERÍA 2-1 2-1 1-1 2-2 1-2 1-1

BADAJOZ ■ 2-0 10 o o 10 0-1 0 2

COMPOSTELA 3-0 ■ 1-0 0-1 01 1-1 OO

CÓRDOBA 3D ■ 1-0 1-1 01 02 1-3

EIBAR 1-0 ■ 1-0 1-1 2-1 OO 0-0

ELCHE 0-0 ■ 1-2 1-1 02 30 01

R. FERROL 1-1 1-1 ■  » 10 1-1 2-1

GETAFE 0-1 2-0 4-2 ■ 2-2 2-1 1-2

LAS PALMAS 2-2 1-1 2-0 2-1 ■ 20 01

LEGANÉS 1-1 1-1 01 2-1 02 1-2

LEVANTE 2-2 4 0 3-1 2-2 ■ 2-1 3-2

MURCIA 3D 2 0 0-1 ■ 2-1 0 0 1-1

NUMANCIA 1-2 2-2 0-2 ■ 10 10 10

OVIEDO 1-1 1-2 3 4 0-1 1-1 2-2

POLID. EJIDO 0 0 10 3-2 1-1 1-2 20

SALAMANCA 0-1 0-1 1-3 2-1 ■ 00

SPÓRTING 0-0 (H) 0 0 1-1 10 1-1 □ 1

TENERIFE 3-3 1-0 00 1-1 2-2 ■ 2 0

TERRASSA 1-1 2-1 1-1 1-1 10 1-1

XEREZ 1-0 2-2 01 10 1-1

ZARAGOZA 1-0 (H) 2-2 2-1 10 3-1 10

m

FREIDURIA Y 
MARISQUERIA 

VIRGEN.DE  
LAS VINAS

Pescadería 
C/ García Pavón, 103 
Telf.: (926) 50 46 74
13700 TOMELLOSO

Marisquería 
Sit. Ctra. P. Muñoz, km. 4 
Telf. Part.: (926) 50 46 74 

Bar: (926) 69 91 37

RESULTADOS PROXIMA JORNADA

COMPOSTELA 0 - 1 ELCHE ALBACETE MURCIA
GETAFE 0 - 1 BADAJOZ BADAJOZ ZARAGOZA
OVIEDO 1 - 1 NUMANCIA LEGANES TENERIFE
SALAMANCA 2 - 1 LAS PALMAS SALAMANCA CORDOBA
TENERIFE 2 - 2 SPORTING SPORTING R. FERROL
LEVANTE 2 - 2 ALBACETE XEREZ COMPOSTELA
ZARAGOZA 1 - 0 TERRASSA LAS PALMAS EIBAR
R. FERROL 2 - 1 XEREZ TERRASSA ALMERIA
MURCIA 0 - 1 LEGANES POLID. EJIDO LEVANTE
CORDOBA 0 - 1 POLID. EJIDO ELCHE OVIEDO
ALMERIA 2 - 1 EIBAR NUMANCIA GETAFE
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RÁCaa3“B” |  U.B. CONQUENSE |

2-0
T re v i A lv a ro
Iq o r Lu is Cuenca
M a ra A lfo n so
Iv á n  H us illos N e ira
O rte q a Lozano
J u lio P itu
Ic h a m (G a b i)
(Q u iq u e , m .6 7 ) H é c to r
C a n d e la s López G arai
(J o n a th a n , m .4 6 ) B a rb e r
N a c h o (Q u illo , m .6 9 )
(R a ú l) S o ria n o
V íc to r S a las
R ubén (J o rq e , m .5 6 )

ARBITRO ________________
T o r re  A lo n s o ,  d e l C o le g io  A s tu r ia n o .  
A m o n e s tó  a los loca les C andelas, Rubén y 
J o n a th a n ;  y  a lo s  v is i t a n te s  H é c to r  y  
S o r ia n o .

GOLES______________________
1-0 m in . 66 : Nacho. 2-0 m in . 75 : Jona than .

INCIDENCIAS________________
P a rtid o  c o rre s p o n d ie n te  a la 13 a . jo rn a d a  
de Liga en el G rupo I I  de Segunda D ivis ión 
"B ", d isp u tado  en los C am pos de S po rt de 
El S a rd in e ro , de S an ta der, a n te  unos 500  
e s p e c ta d o re s .

En la primera parte, el dom i
nio del encuentro correspon
d ió  al equ ipo  conquense , 
aunque los prim eros avisos 
los había dado Nacho con
dos tiros  casi consecutivos, 
uno de cabeza y otro lanzan
do desde fuera del área, en 
los m inutos 7 y 8. A partir de 
ese m om ento , el peso del 
partido  fue llevado por los 
hom bres que d ir ige  V íc to r

DEP. ALAVÉS “B” | | C.D. TOLEDO ]

o -
R ubén

- 0
Y u s te

C a lde rón A q u ila r
A n q e l C a m a c h o
E tx a rri J o rq e
L u sa rre ta N acho R am os
N acho M a ria n o  Juan
G e v a ra (G ó m e z , m .4 6 )
S an ti A m aro B renes
E sparza A lve s
K iko Ju li
De la C ruz Is ra e l
(J a im e , m .7 7 ) (L o b e ra , m .9 1 )

E m ilio
(D a n i,  m .7 3 )

ARBITRO____________________
G o n z á le z  C o b o , d e l C o le g io  C a s te lla n o - 
Leonés. M ostró  ca rtu lin as  am arillas  al local 
C a ld e ró n  y  a lo s  to le d a n o s  C a m a c h o  y  
A lve s .

INCIDENCIAS________________
P artid o  co rre s p o n d ie n te  a l a  13 a. jo rn a d a  
de Liga en el G rupo I I  de Segunda D ivis ión 
" B " ,  d is p u ta d o  en  e l M u n ic ip a l de  
M e n d iz o rro z a , de  V ito r ia ,  a n te  u n os  60 0  
espectadores. El e n cuen tro  se re tra n s m it ió  
p o r La 2 de TVE.

La fa lta de puntería ante la 
r meta rival privó al Alavés B 

de sumar una nueva victoria 
en casa, esta vez ante el To
ledo. El conjunto  de Txutxi 
Aranguren fue superior a los 
castellanos, pero se vio in 
capaz de batir al portero Yus- 
te  pese a gozar de numero
sas ocasiones de gol. El es
cenario del choque -Mendi-

La Balompédica perdonó y lo 
acabó pagando en Santander
El juvenil Jonathan revolucionó al filial racinguista

Izq u ie rd o , aunque apenas 
pusieron en peligro la meta 
bien defendida por Trevi.

En la segunda parte , el 
técnico local, Ángel Viadero, 
en un in ten to  claro de dar 
más consistencia al centro  
del campo cambió a Cande
las, que se había mostrado 
muy trabajador a lo largo del

prim er tiempo, por Jonathan 
Valle.

El joven internacional em
pezó a desplegar todos los 
recursos que tiene  en sus 
bo tas, que son m uchos y 
m uy variados, llevando por 
la calle de la amargura a la 
defensa conquense.

En el m inu to  66, Jona

than realizó un buen control 
del esférico, vio la salida de 
su m ejor socio de cara al gol, 
Nacho, y le pasó el balón ju s 
to por allí donde ningún de
fensa puede llegar y el de
lantero disparó con habilidad 
y dureza, batiendo por bajo 
al meta Alvaro.

En el m inuto 75, es el pro
pio Jonathan Valle el que re
cibe un buen servicio, se fue 
de su m arcador y ante  la 
salida de A lvaro  le picó el 
esférico por encima, sin que 
el ca nce rb e ro  de Cuenca 
pudiese hacer nada para que 
el esférico llegase al fondo 
de sus mallas.

A partir de ese momento, 
ya solo hubo un equipo so
bre el terreno de juego y ese 
fue el racinguista, que se de
dicó a dem ostrar su calidad 
técnica, desplegando un bo
nito fútbol.

Jonathan Valle (que fue 
jun to  con Nacho el m ejor del 
e n c u e n tro )  s ig u ió  dando  
muestras de sus excelencias 
futbolísticas, lo que los a fi
cionados que se dieron cita 
en El S a rd in e ro  su p ie ro n  
a g rad ece r, a p la u d ié n d o le  
mucho, incluso cuando el jo 
ven jug ad o r com etió  algún 
error.

El Toledo rompe su racha y 
logra sumar un valioso punto
Los verdiblancos puntuaron en el difícil feudo del Alavés "B"
zorroza- y la presencia de las 
cámaras de televisión en d i
recto pudieron in flu ir  en el 
rendim iento de los albiazu- 
les, a los que se les vio algo 
n e rv io s o s  en m o m e n to s  
puntuales del choque.

Los albiazules comenza
ron el choque con muchos 
bríos. Para el prim er cuarto 
de hora, los de Aranguren 
pudieron dejar el partido v is
to  para sentencia. La prim e
ra gran ocasión llegó en el 
m inuto 7. De la Cruz se coló 
por la banda derecha y me
tió  el balón raso al área para 
la llegada de Esparza, quien 
rem ató pero su disparo fue 
repe lido  por el porte ro . El 
rechace llegó a Kiko pero 
éste estrelló el esférico en el 
larguero. Cinco m inutos des
pués, De la Cruz cruzó en 
exceso una dejada de Kiko 
de cabeza.

Tras este dom inio inicial 
de los alaveses, el Toledo in
ten tó  sacudirse la presión. 
Los v is itan te s  estira ron  lí
neas en busca de la veloci
dad de su delantero Juli. Sin 
e m b argo , fu e ron  M ariano 
Juan y Alves quienes proba

ron fortuna ante la meta de 
Rubén con disparos lejanos 
que fueron atajados por el 
portero local sin problemas. 
Nacho volvió a meter al Ala
vés B en el partido con un 
potente lanzamiento de fue
ra del área que encontró una 
excelente respuesta por par
te  de Yuste, que mandó el 
balón a córner.

La segunda  m ita d  c o 
menzó con la misma tónica

que la prim era. Los locales 
salieron dispuestos a marcar 
pronto para forzar al Toledo 
a a b r ir  su fé rrea  defensa. 
Así, en el m inu to  48 llegó 
una nueva ocasión albiazul. 
Kiko, omnipresente en todas 
las acciones de ataque del 
Alavés B, robó un balón al 
borde del área, se in te rnó  
por la izquierda pero su ser
vicio fue rematado muy flo jo 
por Esparza. El mediapunta 
local vo lv ió  a desperd ic ia r 
otra clara ocasión en el 57, 
tras un buen centro de De la 
Cruz por la derecha.

Últimos intentos
Precisam ente fue De la 

Cruz quien gozó de la m ejor 
oportunidad en este segun
do periodo. Kiko se fue de su 
par, cedió el balón a De la 
Cruz que se in te rnó  en el 
área por el pico derecho, 
pero su remate salió desvia
do a la derecha del portero 
visitante. Sin duda, no era el 
día del Alavés B que, pese a 
controlar todo el partido sin 
excesivos apuros, se vio in
capaz de perforar las redes 
de Mendizorroza.

Derrota en 
un campo 
encharcado

TALAVERA C.F. f  AURRERÁ VITORIA

1 - 2
S an ti Calvo Iz k o a
C arm ona Jon D iez
De la Plata S o to
(U ríza r, m .6 6 ) M e nd aza
R ubérn Tornero A lva ro  C orra l
R ob e rto U rk o
Raúl Casañ P ed ro
Ped ro T x ik i
( Is m a e l,  m .7 6 ) G orka  Sánchez
R ob e rto  J im éne z (P in to , m .8 5 )
De los Ríos Leo
M orilla O rn a r
E stecha

ARBITRO____________________
Illan a  Fuentes, del Colegio A ndaluz. M ostró 
t a r je t a s  a m a r i l la s  a lo s  lo c a le s  R u b é n  
Tornero  e Is ra e l; y  a los v is ita n te s  A lva ro  
C o r ra l,  U rk o ,  T x ik i  y  G o rk a  S á n c h e z . 
Expulsó po r dob le  am onestac ión  al v ito rian o  
Pedro y  al en tre n a d o r, Iñ a k i O cenda.

GOLES______________________
1-0 m in . 35: Estecha. 1-1 m in . 45 : Soto. 1-  

2 m in . 50 : Ornar, de pe na lti.

INCIDENCIAS________________
P artido  co rre s p o n d ie n te  a la 13a . jo rn a d a  
de Liga en el G rupo I I  de Segunda D ivisión 
"B ", d isp u ta d o  en el E stad io  M un ic ipa l "E l 
P ra d o " ,  de  T a la v e ra ,  a n te  u n o s  1 .0 0 0  
espectadores. Terreno de ju e g o  encharcado, 
en  p é s im a s  c o n d ic io n e s  p a ra  la p rá c tic a  
de l fú tb o l.

El Talavera cedió tres puntos 
en su terreno de juego, en 
un partido condicionado por 
el lamentable estado del cés
ped de "El Prado", que con
dicionó el desarrollo del ju e 
go, y al que se su p ie ro n  
adaptar m ejor los vitorianos 
ante un riva l que no pudo 
de fende r su ve n ta ja  en el 
marcador.

El Aurrerá V itoria, que de
m ostró una gran condición 
física, se lim itó a aprovechar 
sus oportunidades y a des
pejar con contundencia cual
quier atisbo de peligro ante 
su portería.

Las ju g a d a s  tre n za d a s  
eran inexistentes, ya que era 
imposible dar tres pases se
guidos sobre la "p iscina" ta - 
laverana y ello favorecía los 
intereses visitantes, máxime 
cuando en los inicios de la 
segunda mitad los vitorianos 
se pusieron con venta ja en 
el marcador.

A partir de ahí, el partido 
se resumió en un "quiero y 
no puedo" por parte talave- 
rana que vio cómo el Aurre
rá Vitoria se llevaba los tres 
puntos de "El Prado" en un 
partido en el que la condición 
del terreno de juego condi
cionó el desarrollo del m is
mo.

El próximo choque de los 
de Angel Bernabé será ante 
el Amurrio, un equipo que ha 
ido de más a menos, situa
do en la zona baja de la ta 
bla.
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TERCí :RA DIVISIÓN / Grupo XVII - 13§. Jomada
La U.D. Socuéllam os sale de 

descenso tras derrotar al
los puestos de 
Torpedo 66

Los efe Eduardo Escolar se hacen fuertes en el Paquito Jiménez, contando sus partidos por victorias desde que se 
instaló césped artificial. Almansa en Copa Federación y Tomelloso y Torpedo 66 en Liga, han sido sus víctimas

Alemov
La Unión Deportiva Socuélla
mos, gracias a su v ic to ria  
ante el Torpedo 66, y v ién
dose fa vo re c id a  por o tros 
resultados, ha abandonado 
los puestos de descenso, en 
los que ha estado inmersa 
la mayor parte de la tem po
rada.

El co n ju n to  b lanqu iazu l 
quiere hacer del "Paquito Ji
ménez" un fo rtín , no cono
ciendo la derrota en los tres 
encuentros que ha d isputa
do tras la remodelación del 
mismo y la instalación en su 
superficie de césped artificial.

Si el Almansa caía derro
tado en el encuentro final de 
la Copa Federación, en su 
sector autonóm ico, Tomello
so y Torpedo 66, en la Liga 
se iban de vacío de un cam
po por el que pasarán m u
chas de las opciones de los 
de Eduardo Escolar en su 
lucha por salvar la categoría. 
El Torpedo 66, que nunca se 
adaptó a la su pe rfic ie  del 
te rreno de jue go , no pudo 
nivelar el gol de Angelín m ar
cado en el ecuador de la pri
mera m itad.

Además, los socuellam i- 
nos se vieron favorecidos por 
los re su lta d o s  de equ ipos 
implicados en la zona baja de 
la tabla, como el empate en
tre el Sigüenza y el Tarazo- 
na, que vuelve a colocar en 
puestos de descenso al cua
dro de La Alcarria; o la de
rrota del Torrijos en Quinta- 
nar del Rey, ante un equipo 
que no quiere perder de vis
ta al líder de la clasificación.

También cayó derro tado 
el A lm ansa, aunque por la 
m ín im a  y p rá c tic a m e n te  
cuando el partido en la Ciu
dad Deportiva ante el Alba
cete "B " tocaba a su fin. Un 
ta n to  del a lb a c e te ñ o  
S antana en el m in u to  87 
daba al traste  con las espe
ranzas de los de José Teruel 
de consegu ir un resu ltado  
positivo.

Por la parte alta de la ta 
bla clasificatoria, destacar la 
contundente victoria del He- 
llín Deportivo en Valdepeñas 
(1-3) y la del Tomelloso en 
Cuenca, en el que fue sin 
duda el partido más intere
sante de la jornada. Los de 
Pedro Sánchez de la Nieta 
ganaron en "La Beneficen
cia" ante un rival que no co
nocía la derrota en su feudo 
y que también aspira a uno 
de los cuatro primeros pues
tos que den opción a jug a r 
los play-off.

Otro que tampoco quiere 
perder "com ba" con los de 
arriba es La Roda, ahora en 
cuarta posición tras su im 
portante victoria en Alcázar. 
Por el contrario, el Gimnásti
co se halla en una delicada

posición de la clasificación, 
viendo de cerca los puestos 
de descenso.

Quien sudó de lo lindo 
para hacerse con la victoria 
fue el Villarrobledo, que tuvo 
que rem ontar el 0-1 de Los 
Yébenes y en los minutos f i
nales darle  la vue lta  a un 
partido que se les puso cues
ta arriba a los de José Anto
nio Fernández. El cuadro ró
blense no acaba de cogerle 
el aire a la competición y ya 
se encuentra a nueve pun
tos del líder Hellín.

Otro que aspira al final de 
la Liga a estar en la zona 
alta es el Guadalajara, que 
logró una apretada victoria  
por la mínima ante el Puer- 
to llano en el "Pedro Escar-

tín". Los morados sufrieron 
para doblegar a un rival que 
d ispuso  de sus ocasiones 
para lo g ra r a lgo p o s itivo , 
pero al final se fue de vacío 
de tie rras alcarreñas.

Finalmente, el Manzana
res d e m o s tró  que  es un 
equipo que va a más y de
rrotó por un contundente 1- 
3 al filia l del Toledo en un 
terreno de juego "lam enta 
b le " com o es el de Santa 
María de Benquerencia, que 
además estaba em barrado 
debido a las lluvias caídas en 
la capita l to ledana. Los de 
Casiano Alarcón se afianzan 
en la zona media de la ta 
bla, con el o b je tivo  de no 
pasar los apuros de la tem 
porada anterior.

La Roda-Cuenca, partido de 
la jomada

Sin duda alguna es el en
fren tam ien to  más llam ativo  
de la próxim a jornada. Los 
de Pedro A renas, que tan 
sólo han encajado un gol en 
su terreno de juego, querrán 
s e g u ir  ocupando plaza de 
p lay-o ff ante un Cuenca que 
intentará no descolgarse de 
las posiciones de privilegio.

Más fáciles, a priori, para 
los equipos de casa, se pre
vén los enfrentam ientos en
tre  el Tomelloso y el Toledo 
"B", Hellín-Sigüenza, Puerto- 
llano-V a ldepeñas, Torpedo 
66-G im nástico  y Los Yébe- 
nes-Socuéllamos.

En el caso del líder, es 
bastante improbable un p in

chazo ante uno de los equi
pos situados en puestos de 
descenso. Igualmente, el To
m elloso debería sa ldar con 
victoria su compromiso ante 
el filia l toledano, que se está 
m ostrando como un equipo 
muy irregular lejos de su te 
rreno de juego.

Por el contrario, parecen 
más favorables para los equi
pos v is itan te s  los partidos 
entre el Torrijos y el Guada
la ja ra ; A lm ansa-Q u in tana r 
del Rey y Atlético Tarazona- 
V illa rro b le do , en un duelo 
p rov inc ia l que se presenta 
fa vo rab le  a los rob lenses, 
aunque los de José Antonio 
Fernández tam poco  están 
dando la ta lla a estas a ltu 
ras de competición.

Socuéllamos-Ciudad de Murcia y Tomelloso-Real Avila 
en los dieciseisavos de final de la Copa Federación
Los locales de la Real Fe
deración Española de Fút
bol acog ie ron  el pasado 
m arte s  el so rte o  de los 
dieciseisavos de final de la 
Copa RFEF.
Tras una elim inatoria pre li
m inar d isputada en tre  el 
Real Avila y el Real Madrid 
"C " en la que el conjunto 
abulense e lim inó  al fil ia l 
madridista, 32 equipos en
traban en el bombo para 
conformar una elim inatoria 
que se d isputará los días 
12 y 19 de diciembre.
Los em parejam ientos han 
sido los siguientes: Rápido 
de B o u z a s -P o n te v e d ra ; 
Celta "B "-A lo n d ra s ; Lan- 
g reo -M arino ; La Bañeza- 
Real Avilés; Gimnástica de 
T órre la  v e g a -R e c re a c ió n ; 
N o ja -A u rre rá  de V ito r ia ; 
Peralta-Reus; Fraga-Biné- 
far; Mérida-Don Benito; To
melloso-Real Avila; At. Ba- 
l e a r e s - B u r r i a n a ;  
F e rrio lense -Levan te ; So
cuéllamos-Ciudad de Mur

cia; Orihuela-Lorca; Ceuta- 
Algeciras; y San Isidro de 
Tenerife-M arbella. 
N uestros re p re se n ta n te s  
regionales, Socuéllamos y 
T om e lloso , han quedado 
emparejados con dos equi
pos de Segunda D ivisión 
"B", Ciudad de Murcia y Real 
Avila, respectivamente.
Los murcianos son uno de 
los conjun tos más poten
tes del Grupo IV, ocupan
do actualm ente la tercera 
p o s ic ió n , p o r d e trá s  de 
Cádiz y Algeciras. Entrena

dos por el veterano Crispí 
tras la destitución de Javier 
López, cuentan con 2.125 
socios y disputan sus par
tid o s  com o loca l en "La 
C ondom ina". V is ita ran  el 
"Paquito Jiménez"el p róx i
mo 12 de diciembre, y sie
te  días más tarde, los so- 
cuellam inos deberán des
plazarse hasta Murcia para 
d is p u ta r el encuen tro  de 
vuelta .
Por lo que se refiere al r i
val del Tomelloso, el Real 
Avila, viene de disputar una

previa frente al Real Madrid 
"C", al que derrotó por 2-0 
en el "A do lfo  Suárez" de 
Avila y por 2-3 en la Ciu
dad Deportiva, en un par
tido marcado por la polé
mica actuación del árbitro, 
ya que los filia les blancos 
llegaron a nivelar la e lim i
natoria mediada la prim e
ra m itad, pero la actuación 
arbitra l perjudicó al equipo 
m adridista, que acabó per
diendo por 2-3 y jugando 
con dos hombres menos. 
Los abulenses no a trav ie 
san por una buena racha y 
e s tá n  in m e rs o s  en los 
puestos de descenso, por 
lo que la prioridad del equi
po castellano-leonés es la 
Liga. Este hecho puede ser 
aprovechado por el equipo 
de Pedro Sánchez de la 
Nieta para lograr pasar de 
ronda en una competición 
en la que siempre que han 
tomado parte han sido e li
m inados a las primeras de 
cambio.
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Del 28/11 al 4/12 - 20021 Manchegos

DIV.DE HONOR JUVENILES-Gp. V
EQUIPOS J G _E _P GF: GC Pt

1 AT. MADRID 13 10 2 1 40 12 32
2 Albacete 13 9 2 2 25 8 29
3 Leganés 13 8 2 3 28 18 26
4 R. Madrid 13 6 5 2 35 21 23
5 Murcia 13 7 2 4 26 20 23
6 Extremadura 13 7 2 4 18 17 23
7 S. Federico 13 6 3 4 14 12 21
8 Alcorcón 13 5 '  4 4 22 21 19
9 R. Vallecano 13 6 1 6 18 17 19

10 Toledo 13 5 2 6 21 24 17
11 Badajoz 13 5 1 7 15 20 16
12 At. Madrileño 13 4 2 7 18 19 14
13 Las Rozas 13 2 5 6 17 23 11
14 Mérlda 13 3 2 8 9 29 11
15 Gimnástico 13 1 4 8 13 36 7
16 Guadalajara 13 0 1 12 13 35 1

RESULTADOS
GIMNÁSTICO 0 - 0 s.-FEDERICO
LAS ROZAS 1 - 3 TOLEDO
REAL MADRID 1 - 0 AT. MADRILEÑO
MURCIA 4 - 3 BADAJOZ
EXTREMADURA 1 - 0 ALBACETE
AT, MADRID 5 - 0 R. VALLECANO
MERIDA 1 - 2 LEGANES
ALCORCÓN 3 - 1 GUADALAJARA

PRÓXIM A JO R NA DA
ALCORCÓN - SAN FEDERICO
TOLEDO 
AT. MADRILEÑO 
BADAJOZ 
ALBACETE 
R. VALL,ECANO 

•LEGANES 
GUADALAJARA

GIMNASTICO 
LAS ROZAS 
R. MADRID 

MURCIA 
EXTREMADURA 

AT. MADRID 
MERIDA
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1 ALAVÉS “B” J O J O J O J O J J J O

AMURRIO ■ J J J J J J V¿_ J J 10

ATHLETIC“B” ± 1 r 2-3 J O J O . J J J O

AURRERÁVIT. J J J J J J ■ J O J J J J

BARAKALDO J J r &0 J O J O J O 02

BINÉFAR 2-2 J J ■ J O J J J J J J

CALAHORRA j j r 3 J 2± J O J J 1-1

CONQUENSE j j _ J J _o o J O J O J O

GERNIKA J O J J 0 4 J J J O J J J J _
GIMNÁSTICA oo _ 0 J J O J J 01 J J J J

LOGROÑÉS j j J O ■ 1 1 J J J O J 2

m¡k 3 2 J J J O J J T i - J J J O

OSASUNA“B” J O J J _ 0 0 J J J J * § J 2 J O

PEÑASPORT J O 2-4 J J J O J J J O J O

PERALTA J O J J J J J O J 2 ■ 1 J J J J

RÁCING'B” J 4 J O J O J 2 J J J O 01

REAL UNIÓN 0 0 J J J J J J J J J O J J

TALAVERA J J J J J J 01 J J J J J J

TOLEDO J £ J O J J J 2 01 2-1

ZARAGOZA “B” J -2J O _20 J O J 0 J O J

SEGUNDA DIVISION “B”- Gp. II
EQUIPOS J G E P GF GC Pt
... .

1 REAL UNION 13 9 2 2 22 9 29
2 BARAKALDO 13 8 3 2 21 7 27
3 LOGROÑÉS 13 8 1 4 21 12 25
4 ALAVÉS "B" 13 6 6 1 16 10 24
5 ATHLETIC "B" 13 7 2 4 21 17 23
6 OSASUNA "B" 13 6 2 5 19 12 20
7 TALAVERA 13 5 3 5 21 21 18
8 GIMNÁSTICA 13 4 5 4 11 10 17
9 AMURRIO 13 5 2 6 16 17 17

10 CALAHORRA 13 4 5 4 15 17 17
11 ZARAGOZA "B" 13 4 4 5 12 11 16
12 RÁCING "B" 13 4 4 5 12 12 16
13 TOLEDO 13 4 4 5 15 18 16
14 CONQUENSE 13 4 4 5 8 11 16
15 NOJA 13 4 3 6 13 17 15
16 PERALTA 13 4 2 7 13 17 14
17 AURRERÁ VIT. 13 3 4 6 7 14 13
18 PEÑA SPORT 13 3 4 6 12 20 13
19 GERNIKA 13 3 2 8 9 19 11
20 BINÉFAR 13 3 2 8 17 30 11

RESULTADOS ■  PRÓXIM A JO RNADA
REAL UNION 5 - 1 CALAHORRA CALAHORRA . PENA SPORT
GERNIKA 1 - 1 BINEEAR BINEFAR, - REAL UNION
NOJA 0 - 1 LOGRONES LOGRONES - GERNIKA
TALAVERA 1 - 2 AURRERA VIT. AURRERAVIT. - NOJA
GIMNASTICA 0 - 1 AMURRIO AMURRIO - TALAVERA
RACING "B" 2 - 0 CONQUENSE CONQUENSE - GIMNASTICA
ALAVES"B" 0 - 0 TOLEDO TOLEDO - RACING "B"
OSASUNA "B" 0 - 0 ZARAGOZA "B" ZARAGOZA"B" - ALAVES"B"
PERALTA 1 - 2 ATHLETIC "B" ATHLETIC "B" - OSASUNA"B"
PENA SPORT 1 - 0 BARAKALDO BARAKALDO ' - PERALTA

UGANAOONALJUVENIL-GP.XV
EQUIPOS _J_ G E JP_ GF GC Pt

1 ALBACETE B 11 9 2 0 23 5 29
2 Talavera CF 11 8 2 1 24 7 26
3 Qulntanar 11 8 2 1 21 12 26
4 Puertollano 11 .7 2 2 22 11 23
5 F. Albacete 11 6 1 4 24 14 19
6 Conquense 11 5 1 5 25 11 16
7 Dalm lel 11 5 1 5 19 19 16
8 Sonseca 11 4 3 4 15 16 15
9 UD Talavera 11 4 2 5 10 22 14

10 CD Albacete 11 3 3 5 13 21 12
11 Toledo "B" 11 2 5 4 17 18 11
12 0 . Toletum 11 3 2 6 14 22 11
13 Manchego 11 3 1 7 13 24 10
14 Almansa 11 2 2 7 10 15 8
15 Cristo de la V. 11 2 2 7 12 22 8
16 P. R. Madrid 11 1 1 9 4 27 4

RESULTADOS
DAIMIEL 3 - 1 MANCHEGO
CD ALBACETE 2 - 1 CRISTO DE LA V.
ALBACETE"B" 2 - 1 TOLEDO "B"
PEÑAR. MADRID 0 - 0 UDTALAVERA
TALAVERA CF 1 - 1 0. TOLETUM
SONSECA 3 - 1 F. ALBACETE
PUERTOLLANO 1 - 1 QUINTANAR
ALMANSA 1 - 0 CONQUENSE

PRÓXIM A JO RNADA
MANCHEGO 
CRISTO DE LA V. 
TOLEDO"B" 
UDTALAVERA 
0. TOLETUM 
F. ALBACETE 
QUINTANAR REY 
CONQUENSE

ALMANSA 
DAIMIEL 

CD ALBACETE 
ALBACETE"B" 

PENAR. MADRID 
TALAVERA CF 

SONSECA 
• PUERTOLLANO
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ALBACETE “B” ■ )  1-0 0-2 1-3 2-2 4-0 2-0 2-1

ALMANSA 0-1 0-1 1-1 oo 1-1 01

CUENCA 2-0 ■ 1-0 3-1 1-1 2-1 01 2-0

GIMNÁSTICO 1-1 0-2 ■ 1-2 OO 01 OO 44)

GUADALAJARA 1-1 1-0 ■ 1-0 OO OO OO 01

HELLÍN DPTVO. 2-2 2-0 ■ 2-0 5-1 4-0 OO
MANZANARES 1-1 E 2-0 OO OO 02 01

PUERTOLLANO 1-0 1-0 ■ OO 02 OO 01
QUINTANAR REY 2-1 1-1 2-2 m 2-0 OO 4-1 2-1
LA RODA 2-0 m 1-0 4-1 1-0 OO 54)
SIGÜENZA 1-0 02 1-1 1-1 01 1-3 OO

SOCUÉLLAMOS 1-2 03 1-1 04 ■ 2-0 2-1 14)
AT. TARAZONA 1-0 1-2 1-1 01 ■ 01 1-2
TOLEDO‘B” 1-0 3-0 0-3 1-3 H 01 2-3 1-1
TOMELLOSO 1-1 1-0 0-1 3-2 1-1 2-1
TORPEDO 66 1-0 OO OO o o f l 1-0 OO
TORRUOS 2-2 1-1 OO 4-0 OO 01 m
VALDEPEÑAS 1-3 1-0 2-2 2-1 04 01 ■ OO
VILLARROBLEDO 5-0 0-0 OO 2-2 3-2 oo m 2-1
LOSYÉBENES 2-1 OO 1-2 01 2-1 1-0 S

RESULTADOS PRÓXIM A JO RNADA
GUADALAJARA 1
QUINTANAR REY 3
ALBACETE"B" 1
TOLEDO "B" 1
CUENCA O
GIMNASTICO O
SOCUELLAMOS 1
VILUARROBLEDO 2
SIGUENZA 1
VALDEPEÑAS 1

O PUERTOLLANO
O TORRIJOS
0 ALMANSA
3 MANZANARES
1 TOMELLOSO
1 LA RODA
0 TORPEDO 66
1 LOS YEBENES 
1 AT. TARAZONA 
3 HELLIN DPTVO.

PUERTOLLANO 
TORROOS 
ALMANSA 
MANZANARES 
TOMELLOSO 
LA RODA 
TORPEDO 66 
LOS YEBENES 
AT. TARAZONA 
HELLIN DPTVO,

VALDEPEÑAS 
GUADALAJARA 

QUINTANAR REY 
ALBACETE"B" 

TOLEDO"B" 
CUENCA 

GIMNASTICO 
SOCUELLAMOS 

VILLARROBLEDO 
SIGUENZA

¡Mí' TOMELLOSO
gasÉte®: .fl------. —r'win r 1... ,m'..n.......l avado a man©

Cambio <fr <nfíU* y filtro?
Instalación tubos de «sope

A4'j L W L l O ^ t ó . 1 ^

TERCERA DIVISION - Gp. XVII
EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 HELLIN DPTVO. 13 9 3 1 27 8 30
2 TOMELLOSO 13 8 3 2 20 9 27
3 QUINTANAR REY 13 7 5 1 25 11 26
4 LA RODA 13 8 2 3 27 16 26
5 CUENCA 13 7 4 2 17 7 25
6 TORPEDO 66 13 6 4 3 10 8 22
7 VILLARROBLEDO 13 5 6 2 27 11 21
8 GUADALAJARA 13 6 3 4 16 11 21
9 MANZANARES 13 4 5 4 14 12 17

10 PUERTOLLANO 13 4 5 4 9 8 17
11 ALBACETE "B" 13 4 5 4 18 20 17
12 TOLEDO "B" 13 5 2 6 15 17 17
13 LOS YÉBENES 13 4 2 7 10 18 14
14 VALDEPEÑAS 13 4 2 7 11 25 14
15 GIMNÁSTICO 13 3 3 7 11 13 12
16 SOCUÉLLAMOS 13 3 2 8 9 28 11
17 ALMANSA 13 2 4 7 8 13 10
18 SIGÜENZA 13 2 4 7 5 18 10
19 AT. TARAZONA 13 1 5 7 7 13 8
20 TORRUOS 13 1 5 7 8 28 8

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #534, 28/11/2002.



D e p o r t e s
Del 28/11 al 4 /12-2002

/
# Cuadernos

* Manchegos

39
13. PIV. AUTONÓMICA - Gp. I

EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 MANCHEGO 13 10 2 1 48 8 32
2 LA SOLANA 13 10 1 2 36 16 31
3 DAIMIEL 13 8 4 1 30 15 28
4 PEDRONERAS 13 8 3 2 22 10 27
5 TERESIANO 13 8, 2 3 33 15 26
6 PIEDRABUENA 12 8 1 3 25 10 25
7 MIGUELTURRENO 13 8 0 5 22 12 24
8 QUINTANAR 13 7 0 6 30 20 21
9 M. PROVENGO 13 7 0 6 19 17 21

10 PEDRO MUÑOZ 13 6 2 5 25 19 20
11 LA GINETA 12 5 3 4 16 13 18
12 AT. JAREÑO 13 5 2 6 16 25 17
13 BOLANEGO 12 4 1 7 12 21 13
14 CRIPTANENSE 13 3 3 7 13 30 12
15 E.F. ALBACER 13 2 5 6 24 33 11
16 VILLAMALEA 13 2 4 7 12 31 10
17 SANTA CRUZ 13 1 5 7 11 21 8
18 MOTA DEL CVO. 12 2 2 8 11 24 8
19 VILLAMAYOR 13 2 1 10 14 33 7
20 MOTILLANA 13 1 1 11 6 52 4
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E.F. ALBACER 44 2-2 0 3 04 7 4 1-1 01

BOLANEGO ■ 01 01 5-2 01

CRIPTANENSE ■ 2-1 03 2-1 02 14 0 2

DAIMIEL 04 ■ 3-1 3-1 34 34 2-2 3-1

LAGINETA 01 ■ 0 4 1-2 14 2-1 1-2 3-2

AT. JAREÑO m 14 0 4 0 2 2-1 3-2 1-1

MANCHEGO 10-2 7 4 ■ 2 4 4-1 6-2 0 2 6 4

MIGUELTURREÑO 5-3 ■ 14 2 4 34 01 3 4

MOTA DEL CVO. 2-2 14 1 0 3 2-1 04 2-5 02

MOTILLANA 1-2 1-5 1-5 0 7 02 2-1 0 5

PEDRO MUÑOZ 34 2-0 3-3 2-1 14 1 1-2 2 4 1-1

PEDROÑERAS 3-1 0 0 1-1 3 4 i 14 5-1 14

PIEDRABUENA 0 2 64 3 4 1-1 ■ 2 4

M.PROVENCIO 4 4 24 14 2 4 1-2 ■ 24

QUINTANAR 14 1-2 ■ ...... 1-2 4 4 64 5 4

SANTACRUZ 1-2 2-2 14 01 04 4-1 1-2 ■
LA SOLANA 0 4 4-1 14 U 2 4 4 4 7-1

AT. TERESIANO 5 4 5-1 2-2 8-1 3-1 14 ■ 3-3

VILLAMALEA 2-2 01 4-1 0 4 0 4 n 02

VILLAMAYOR 0 2 1-3 01 01 5 4 1-3 m

RESTAURANTE

Plaza de España, 17 - Telf.: (926) 514123 
TOMELLOSO (C. Real)

El menú, 
a la carta 

La
atención, 
esmerada

RESULTADOS ■  PROXIMA JORNADA

MOTILONA 0 -
PEDRONERAS 0 -
LAGINETA 3 -
E.F. ALBACER 2 -
PEDRO MUÑOZ 2 -
SANTA CRUZ 1 -
MOTA DEL CVO. 2 -
TERESIANO 3 -
MANCHEGO 7 -
DAIMIEL 3 -

2 MIGUELTURRENO
0 BOLANEGO 
2 VILLAMALEA
2 CRIPTANENSE
3 LA SOLANA
2 PIEDRABUENA
1 QUINTANAR
3 VILLAMAYQR 
O AT. JARENO 
O M. PROVENGO

MIGUELTURRENO
BOLANEGO
VILLAMALEA
CRIPTANENSE
LA SOLANA
PIEDRABUENA
QUINTANAR
VILLAMAYOR
AT. JARENO
M. PROVENGO

DAIMIEL 
MOTJLANA 

PEDRONERAS 
LA GINETA 

EFALBACER 
PEDRO MUÑOZ 

SANTA CRUZ 
MOTA DEL CVO. 

TERESIANO 
MANCHEGO

1a. DIV. AUTONÓMICA - Gp. II
EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 SP. CABANILLAS 13 10 1 2 34 8 31
2 CONQUENSE "B" 13 9 3 1 25 9 30
3 MARCHAMALO 13 9 1 3 35 18 28
4 CONSUEGRA 13 7 3 3 27 17 24
5 ILLESCAS 13 7 2 4 20 13 23
6 AZUQUECA 13 7 1 5 25 18 22
7 TALAVERA "B" 13 7 1 5 18 15 22
8 PUEBLA 13 6 3 4 23 15 21
9 MORA 13 6 2 5 22 17 20

10 COBEJA 13 4 7 2 13 9 19
11 TORREJÓN REY 13 5 3 5 12 20 18
12 UD TALAVERA 13 5 2 6 23 23 17
13 SONSECA 13 3 7 3 10 9 16
14 V. VILLACAÑAS 13 3 3 7 16 18 12
15 FUENSALIDA 13 2 5 6 12 22 11
16 ASLAND 13 3 2 8 10 21 11
17TARANCON 13 2 5 6 13 27 11
18 MADRIDEJOS 13 1 6 6 12 19 9
19 URDA 13 2 3 8 19 40 9
20 ORGACEÑO 13 1 2 10 8 39 5
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1 ASLAND r J63 14 62 3 2-2 0-2 J i 14

AZUQUECA 34 ■ 6 5 Ai
_

JA Ai 2 4 2 4

SP. CABANILLAS 14 1-2 Ai Al 3 4 84 10

COBEJA 1-1 0 4 Al 14 4 4 24

CONQUENSE “B” ± 1 ALr 04 J4 61 6 4 2-1

CONSUEGRA 2 4 6 4 r 24 0 4 5 4 14 14

FUENSALIDA 1 Al 2 4 61 04 2-1 11

ILLESCAS 2-1 1-1 04 4-2 24 6 4

MADRIDEJOS J 4 Al B 61 J i 1-1 61

MARCHAMALO Al Al 1-1 44 44 6 4 2-1

MORA 24 6 2 Al. Ai 51 34 14

ORGACEÑO 65 14 63 1-4 r JA 2 4 62

PUEBLA 2-1 J 4 Ai 52 JAAi
SONSECA Ai Al 0 4 14 0 4 64

TALAVERA “B” AJ JAAl ■ 1-2 Al 14

U.D. TALAVERA Al Ai 11A4 5 4 24

TARANCON 34_ J>2 Ai Al JA 14 Al ■ ■

TORREJÓN REY JE4 6 4 Ai J 4 Ai H 4 4

URDA 2-5 6 4 JA AiAi JAE 6 2

V. VILLACAÑAS 6 4 ü J 4 j> 4 A L ___ Lr
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RESULTADOS

CONSUEGRA 1 
AZUQUECA 2 
SP. CABANILLAS 2 
TARANCON 1 
CONQUENSE"B" 3 
ASLAND 1 
MORA „  5 
ORGACEÑO 1 
URDA 4 
FUENSALIDA 1

- 1 V. VILLACANAS
- 0 PUEBLA
- 1 ILLESCAS
- 1 SONSECA
- 1 COBEJA
- 0 TALAVERA "B"
- 1 UD TALAVERA
- 4 MARCHAMALO
- 0 TORREJON REY
- 1 MADRIDEJOS

PROXIMA JORNADA

V. VILLACANAS
PUEBLA
ILLESCAS
SONSECA
COBEJA
TALAVERA "B"
UDTALAVERA
MARCHAMALO
TORREJON REY
MADRIDEJOS

FUENSALIDA 
CONSUEGRA 

AZUQUECA 
CABANILLAS 
TARANCON 

CONQUENSE"B" 
ASLAND 

MORA 
ORGACEÑO 

URDA

N E U M Á T I C O S

PEZ
& mfm rnimm, is - rm. m- $?ís - w . sis $8 m- s 

f im  fümLLútm ¡cwéná

GOLEADORES

2a DIVISIÓN “A”
MAIKEL Composiela 6 goles
CALLE Xerez 6 goles
JESÚS PERERA Abacete 5 goles
PARRI Abacete 5 goles

2a DIVISIÓN “B”-Gp.111
KKO Alavés “B” TI goles
GORKABRIT OsasunaB” 8 goles
AZKORRA Athlétic “B” 7 goles
RAUUNO Logroñós 7 goles

3a DIVISIÓN-Gp. XVII
CHARRI Albacete “B” 8 goles
KENY Hellín Dptvo. 8 goles
VUI Gimnástico 6 goles
LOZANO Guadañara 6 goles

LA QUINIELA
...~....... ............... ..... ^

23 y 24 Noviembre 2QQ2

1. ATHLÉTIC ESFANYOL 1
2. AT. MADRID BETTS 1
3. CELTA 06ASUNA X
4. VALENCIA VALLADOUD 1
5. MÁLAGA ALAVÉS X
6. RECREATIVO RÁQNG 1
7. MALLORCA VILLARREAL X
8. SEVILLA DEPORTIVO X
9. BARCELONA REAL MADRID X

10. R.VALLECANO R. SOCIEDAD X
11. LEVANTE ALBACETE X
12. TENERIFE SPÓRT1NG X
13. OVIEDO NUMANCIA X
14. ZARAGOZA TERRASSA 1

Pleno al Quince
15. SALAMANCA LASPALMAS 1

Pleno al Quince 5 281.324,65 euros
14 Aciertos 8 263.741,86 euros
13 Aciertos 313 4.100,94 euros
12 Aciertos 4.419 318,31 euros
11 Aciertos 36270 38,78 euros

1. ESFANYOL R.VALLECANO
2. BET1S ATHLETIC
3. OSASUNA AT. MADRID
4. VALLADOUD CBJA
5. ALAVÉS VALENCIA
6. RÁQNG MÁLAGA
7. VILLARREAL RECREATIVO
8. DEPORTIVO MALLORCA
9. R. SOCIEDAD BARCELONA

10. ALBACETE MURCIA
11. LEGANÉS TENERIFE
12. XEREZ COMPOSTELA
13. ECHE OVIEDO
14. LASPALMAS BBAR
Pleno al Quince
15. BADAJOZ ZARAGOZA

IIOKTMES ELECTRICOS
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La mujer de Aznar recibió en La Moncloa a la responsable de AJE Ciudad Real, Nieves Maldonado

Ana Botella se interesó por los 
problemas de las jóvenes empresarias

L a comisión de la Mujer de 
la Asociación Jóvenes 
Empresarios (AJE), en la 
que participa activamen

te como vocal la responsable de 
ésta en Ciudad Real, Nieves Mal- 
donado, hizo participe de la pro
blemática de las jóvenes empre
sarias a Ana Botella, en una re
unión mantenida en el Palacio de 
la Moncloa, y en la que se mostró 
vivamente interesada por el traba
jo de dicha comisión, impulsada 
hace varios años desde la AJE de 
Ciudad Real, primera asociación 
confederada en poner en marcha 
esta comisión específica.

Ana Botella se mostró intere
sada por la participación de la mu
jer en asociaciones como AJE, no 
ya solo en cuanto a su número 
sino en cuanto al grado de impli
cación asociativa a la hora de asu
mir responsabilidades directivas. 
La necesidad de poder acceder a 
una liberalización de horarios, 
cambio de la idea del empresario 
tradicional, dificultades de crear 
empleo para las mujeres y posibi
lidad de que exista una línea de 
crédito para mujeres empresarias, 
como de hecho ocurre en Catalu
ña, fueron algunos de los temas 
que se pusieron sobre la mesa.

La comisión de la Mujer de 
AJE, compartió con la esposa del 
presidente del Gobierno que, hoy 
por hoy, existen todavía en Espa
ña grandes diferencias empresa
riales entre zonas mas desarrolla
das como País Vasco y Cataluña y 
el resto de España, a la hora de 
que la mujer asuma no solo tareas 
en la dirección de las empresas, 
sino también en el tejido asociati
vo empresarial, todavía un coto 
vedado para éstas.

Las integrantes de esta comi
sión nacional de la Mujer de AJE, 
integrada por siete mujeres empre
sarias entre las que se encuentra 
la vocal de la Ejecutiva de AJE Ciu
dad Real, Nieves Maldonado ex
pusieron algunos proyectos en 
los que se esta trabajando, como 
las denominadas Cuenta Piloto 
específicas para Mujer.

-tí?-.-- ■

El presidente regional, José Bono, participó en el Forum Europa”, organizado por “Nueva 
Economía Forum " y la agencia de noticias “Europa Press ”  en el hotel Ritz de Madrid. Durante 
este acto, en el que participaron, entre otros, el escritor José Luis Coll: el político socialista 
Juan Antonio Fernández Pacheco y Justo lambraña, presidente del Consejo Económico Social 
(CES). Bono propuso que la telefonía móvil tenga cobertura universal. En ese sentido, Bono 
señaló que presentarán una proposición de Ley en el Congreso en la que solicitarán la reforma 
de la Ley de Telecomunicaciones y pondrán en marcha una campaña en defensa de los consu
midores que pagan más dinero por la deficiente prestación del servicio de los teleoperadores.
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El candidato
Francisco Rosado

Estar, como estamos ya, 
en plena efervescencia 

política, en el ir y venir de 
los partidos políticos en 
busca del mejor candidato 
para ganar las elecciones al 
de enfrente, tiene, como no 
podía ser de otra forma, su 
senny.
Ahora, ya a punto de tomar 
la decisión de por quién se 
apuesta para que nos con
duzca a la tierra prometida 
de una gestión de cuatro lar
gos años, se me ocurre rea

lizar unas 
m editacio
nes en voz 
alta, para 
que no se 
e q u i v o 
quen los 
que tienen 
que hacer 
la primera 
lo tanto, nos 

lo pongan más fácil para que 
los ciudadanos de a pie po
damos meditar nuestro voto 
sin dificultades añadidas. 
Convendría que nos pusié
ramos de acuerdo en si cier
tamente es verdad eso de los 
bolsillos de cristal y de la 
honestidad a prueba de 
bombas o tan sólo es una 
coartada para regatear la 
verdad y engañar al prójimo, 
aunque no se deje.
Sería aconsejable adecuar 
nuestras m anifestaciones 
públicas, claramente críticas 
con una parte de la clase po
lítica demagógica y corrom
pida a un posterior 
decantamiento por el candi
dato o candidata más sim
pático y atrevido. Distinguir 
las voces de los ecos, que 
aconsejaba Antonio Macha
do, es a la postre el mejor 
ejercicio mental para no ver- 
nos sorprendidos por el en
gaño y la corruptela.
Vamos a volver, en el medio 
año que nos queda por de
lante, a ir del menos al más 
de la ilusión. Vamos a empe
zar a calentar los motores del 
alma a través del milagro del 
encantamiento de la palabra. 
El verbo, que fue primero, y 
que sigue siendo el único 
capaz de llevar en volandas 
a la imaginación va a ocupar 
las planas primeras, las pa
labras primeras, las imáge
nes primeras de cada día. La 
incredulidad y la desilusión 
de cuatro años que ya que
dan atrás van a ir abriendo 
paso a nuevas formas que 
pasearán virtualmente por 
nuestros encandilados ojos. 
Lo que ayer, en la noche ne
gra de la incapacidad 
creativa fue imposible, se 
tomará en el más grande de 
los trampolines que nos 
conducirá en un espectacu
lar salto hacía lo posible. Y 
parecerá que lo tocamos an
tes de que se materialice. 
Cuidado, que vienen curvas, 
fran @ cuadernosmanchegos.com

selección y, por
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